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Fonte: INMET
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Altura
0.3m

Moeda
DÓLAR    R$ 2,041 (compra) R$ 2,043 (venda)
DÓLAR TURISMO  R$ 2,030 (compra) R$ 2,150 (venda)
EURO   R$ 2,719 (compra) R$ 2,720  (venda)

Informações úteis para a semana:Cariri-agreste

Marés Hora

Fonte: Marinha do Brasil

ALTA

ALTA

14h17

01h56

2.1m

1.9m

baixa 20h30 0.6m

l Hemocentro faz campanha para ampliar doações de sangue durante o Carnaval

l Programação amanhã na capital lembra o Dia Municipal da Paz no Trânsito

l Estacine exibe Amor Sublime Amor e Fellini, Oito e Meio neste fim de semana

l UEPB inscreve para Mestrado em Relações Internacionais no campus de JP

Ano CXIX
Número 307

R$ 1,00

R$ 160,00

Assinatura 
anual

www.paraiba.pb.gov.br Twitter > @uniaogovpb jornalauniao.blogspot.com
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Altura

“Destino Paraíba” registra alta 
de 7,41% no fluxo de turistas

A Paraíba registrou acrés-
cimo de 100 mil turistas no 
ano passado em comparação 
a 2011, aumento de 7,41%. 
Foram 1.513.468 visitantes 
em 2012, contra 1.409.075 no 
ano anterior, de acordo com 
dados da PBTur. PágInA 4

baixa 08h00 0.7m

João Paulo Palitot começa 
a filmar curta de terror 
Lex Talionis  PágInA 5

Paraibano Hulk está na lista 
de Felipão para jogo contra a 
Inglaterra PágInA 24 Ampliação da Avenida Almeida Barreto será inaugurada hoje

Estado deve entregar em julho obras de alargamento de Oitizeiro, em JP PágInA 13

Quase 70 mil pessoas 
já visitaram o Salão de Ar-
tesanato da Paraíba, que 
acontece até o próximo dia 
27 no Jangada Clube, em 
João Pessoa. PágInA 14

Os proprietários de veí-
culos de placas finais 1 e 2, 
que solicitaram isenção do 
IPVA, têm até o dia 31 para 
apresentar a documetação 
exigida pela Secretaria da 
Receita. PágInA 14

O governador Ricardo Cou-
tinho participa hoje da inau-
guração das obras da Avenida 
Almeida Barreto e assina as 
ordens de serviço para as re-
formas dos estádios Almeidão 
e Amigão. PágInA 17

Vendas no Salão 
de Artesanato 
ultrapassam 
R$ 1 milhão

Prazo para 
apresentação 
dos documentos 
termina dia 31

Ricardo participa
de entrega de obra 
e assinatura de 
ordens de serviço

negócios

isenção do iPVAem cAmPinA

Um estudo divulgado pelo 
Sindifisco Nacional aponta 
que a faixa de isenção do Im-
posto de Renda poderia ser de 
R$ 2,7 mil.  PágInA 10

Estudo revela que 
tabela de isenção do 
Imposto de Renda 
está 66% defasada

dinheiRo

Coperve inicia 
correção das 
provas objetivas 
do PSS 2013

PágInA  4

2º Caderno

PágInA 3

Buda Lira apresenta as  
ações do Bloco Cafuçu 
e a expectativa para 
o desfile deste ano

ENTREVISTA

FoTo: ortilo Antônio

FoTos: divulgação

sol e poucas 
nuvens

sol e poucas 
nuvens

sol e poucas 
nuvens

FoTo: claudio goes/secom-PB
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Escrevo essa carta, como se você não 
fosse voltar tão cedo, como se houvesse 
pressa em lhe dizer o que vou dizer,como se 
eu quisesse que as minhas palavras germi-
nassem em algum lugar, entre o tempo de 
você partir e chegar, entre o tempo em que 
se demora em algum pedaço do caminho e o 
quase chegando que ainda não será você ter 
chegado.

Você não sabe, mas tenho dentro de 
mim uma espécie de flauta partida, pedaços 
de bambu quase a se desatarem, a exibirem 
suas partes íntimas, mais claras que o escu-
ro das partes de fora, mas é essa flauta par-
tida que me impele  a procurar as palavras, 
a encontrar um lugar firme onde as alinhar, 
é essa flauta partida que ora grita, ora sus-
surra as letras de uma sílaba, ora quase se 
atropela a trautear uma frase inteira. 

E o que queremos dizer-lhe nós, eu e 
essa flauta partida? O que queremos contar 
que não possa esperar você chegar, desfazer 
as malas, inundar a casa com seu riso vivo, 
abandonar-se à sua preguiça, no meu sofá 
ainda cheirando a novo, deixar-se dormitar 
um sono de minutos para acordar em ânsias 
de falar, falar, e falar, daquele jeito que você 
tem de querer reunir as distâncias nas suas 
frases curtas e apressadas?

A flauta insiste, inventa sons que vão 
percutir na minha angústia mais funda, que 
se traveste em riso, riso que parece brotar 
daquela caverna antiga onde um dia meu 
pai falou-me sobre a felicidade.

E agora é a pressa que nos impele a fa-
lar, a desatar as palavras nessa curva impre-
cisa de caminho, a deitá-las fora,desejando 
que os cachos do que agora germinamos 
possam ser colhidos por você, num lugar 
improvável, antes que atravesse a rua, talvez 

depois de ter aberto a porta, quem sabe 
no momento em que vá aguar suas plantas 
queridas, e esse nosso dito aflautado a sur-
preenda e você o apanhe aos bocados, com 
as mãos sujas de terra, e o guarde para ler 
depois, à noite, na quietude do seu quarto.

Deixo que falem os sons da flauta, 
deixo que digam eles, por entre as quilhas 
do bambu partido, o que não ousa falar o 
meu silêncio. A milhões e milhões de anos, 
a vida se engendrou em ciclos que parecem 
ir e voltar, ir e voltar, e se revoltar, por entre 
falhas genéticas, falhas geológicas, falhas 
dentárias e de caráter. 

Vã ilusão esta de achar que a vida se 
repete em ciclos, quase grita a flauta, em 
tom agudíssimo. A vida é como essa nossa 
carta, que não tem destino certo nem lei-
tor provável. A vida acontece, e em cada 
acontecer tem o seu frescor, a sua dureza, 
os seus silêncios, as suas explosões. E che-
ga o dia em que a vida engendra o gesto 
das nossas mãos enlaçadas,e repete-se o 
milagre do mútuo entendimento,da paz 
provisória onde não precisaremos escre-
ver cartas, até que eu me dou conta dos 
pedaços da velha flauta de bambu e emo-
cionada, apresso-me em recolhê-los, e 
com minhas mãos desajeitadas tento re-
fazer a flauta. Entretanto paro surpre-
endida ao escutar os últimos trinados 
de uma velha carta:  haverá um agora 
em que estaremos sós, apertados sob o 
irreversível arranjo das nossas células, a 
se desmantelarem silenciosamente, sem 
qualquer testemunha que possa decifrar 
o caos do nosso desacontecer.

Entro em casa, e fecho na mala 
grande da minha mãe, os restos da flau-
ta que grita.

Ultimamente, os bairros de Mira-
mar e Tambauzinho receberam novos 
habitantes, moradores de rua, que 
se abrigam nas amplas calçadas do 
Espaço Cultural. Dentre estes há um 
casal com quem cruzo diariamente, 
caminhando pelas ruas, sempre que 
saio de casa. De idade mais ou menos 
indefinida, algo entre trinta ou qua-
renta. Este casal me chamou a atenção 
porque parecem estar sempre de bem 
com a vida. A situação de carência não 
parece afetá-los muito. Nunca os vi 
pedindo esmolas. Só caminham, cami-
nham, caminham. Principalmente ela, 
cujo andar e sorriso permanentemente 
estampado no rosto, não parece ligar 
muito para o que os outros possam 
dizer. Às vezes erram na dose e o passo 
fica um tanto trôpego e um tem que 
apoiar o outro. 

Perto do ano novo, cruzei com 
eles, descendo o Miramar, como se 
fossem para a praia. Ela, vestida de 
forma originalíssima, como sempre se 
veste: meia calça em tom vinho rosé, 
botas e pequeno chapéu estilo cowboy, 

de palha, abas quebradas dos lados, 
minissaia, andar sinuoso, segura de si. 
Ao seu lado, o companheiro também 
muito satisfeito, parecia orgulhoso da 
sua parceira. Poucas mulheres, vesti-
das com roupas de grife e perfumadas 
passam a segurança e autoestima que 
esta nos passa.

Um dia, estava em casa quando ouvi 
uma discussão na rua. Eram eles que 
discutiam, brigavam. Ela largou-o ali 
mesmo na rua e subiu a ladeira só. Ele 
ficou sentado numa mureta, chorando 
desconsoladamente. Depois, levantou-se 
e prosseguiu a caminhada, berrando, sem 
o menor constrangimento. Pensei que 
tinham acabado tudo ali. Qual o quê? Al-
guns dias depois, vejo-os passar de mãos 
dadas, ela na sua costumeira elegância-
pós-hippie, passo airoso, ostentando um 
sorriso autocomplacente. Se eu fosse 
jornalista ou psicanalista abordava aque-
les dois para entrevistá-los e descobrir o 
segredo da felicidade deles, (“A felicidade 
não se compra”) que deve ser algo muito 
peculiar, muito além de viagens diárias 
que devem fazer a paraísos artificiais. 

Editorial

Um
Crônica da flauta partida

Investimentos nos esportes

“A felicidade não se compra”

O ano entrou esmagando o 
cidadão comum e promete 
ser de sacrifício. Aumento 
do IPTU, na anuidade escolar, 
aumento nos combustíveis 
se aproximando e os gêneros 
alimentícios subindo pelo ele-
vador, enquanto os salários 
tentam vencer degraus na 
corrida para aumentar dentro 
da realidade.
Em contrapartida, a União 
impõe correção do salário 
mínimo, piso dos professo-
res, dentre outros ônus que 
impõe a estados e municípios, 
enquanto corta o bônus que 
tem que repassar por Lei. Ou 
muda o modelo ou unidades 
quebram, com sérias conse-
qüência para a população.

A Conab  anuncia que pretende 
este ano, em caráter excepcio-
nal, adquirir até 300 mil tonela-
das de milho para compor os es-
toques do governo e atender, por 
meio do programa Vendas em 
Balcão, pequenos criadores de 
aves, suínos, bovinos, caprinos e 
ovinos de  regiões atingidas pela 
seca no Nordeste. Se  mantiver a 
mesma estrutura de transpor-
tes 2012, complica.

Desde o dia primeiro deste mês, 
cafeteiras, liquidificadores, bate-
deiras, ferros de passar, torradei-
ras, sanduicheiras, secadores de 
cabelo e mais 90 eletrodomésti-
cos só podem ser vendidos pelas 
lojas com o selo do Inmetro. Mas o 
Inmetro só vai aplicar multa a par-
tir de primeiro de julho.

Para se ter ideia da necessida-
de de se concluir a Transposi-
ção do Rio São Francisco, já há 
estudos técnicos garantindo 
que, se a seca de 2012 se re-
petir este ano, cidades como 
Recife, João Pessoa e Fortale-
za sofrerão com problema de 
abastecimento d´água.

O Sindicato do Comércio Varejista de Produtos Farmacêuticos de João Pessoa 
e Banco do Nordeste firmaram acordo de cooperação técnica, visando esta-
belecer, entre as partes, ações cooperadas e coordenadas que viabilizem a 
concessão de créditos para as empresas estabelecidas no Estado da Paraíba 
associadas ao SINDIFARMA/JP. O contrato tem vigência de 60 meses.

A  Miolo Wine Group, em Bento 
Gonçalves (RS) e referência de  bom 
vinho, ganhou um sócio famoso, que 
a grande Imprensa ainda não desco-
briu: Galvão Bueno passou a ser um 
dos donos. A  Miolo tem 100 rótulos  
em sete projetos de vitivinicolas e 
pretende faturar até 2020, R$ 500 
milhões, anualmente.

MODELO CRUEL

REFORÇO

QUALIDADEALERTA GERAL

ACORDO SINDIFARMA/JP E BNB

GOL DE PLACA

Dois

Você não sabe, mas tenho dentro de mim uma espécie de flauta partida, 
pedaços de bambu quase a se desatarem, a exibirem suas partes íntimas”.

Que deve ser algo muito peculiar, muito além de viagens diári-
as que devem fazer a paraísos artificiais.”

UNIÃO  A João Pessoa, Paraíba - QUARTA-FEIRA,  23 de janeiro de 2013
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O novo prefeito de Campina 
Grande, Romero Rodrigues, es-
timou em torno de 150 R$ mi-
lhões, o suposto rombo deixado 
pelo antecessor, Veneziano 
Vital do Rêgo.
Será que ele contabilizou na 
“herança maldita”  o pendu-
ra que o município tem com 
a Cagepa? Se não fez isso, 
acrescente-se a bagatela de 
mais R$ 30 milhões.

HERANÇA RUIM

 Joana Belarmino - joanabelarmino00@gmail.com Vitória Lima - vitorialr@gmail.com
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Quem já treinou ou disputou jo-
gos na Vila Olímpica Ronaldo Mari-
nho ou no Ginásio O Ronaldão sabe 
da importância das reformas e am-
pliação anunciadas, esta semana, 
pelo governador Ricardo Coutinho, 
nas duas praças poliesportivas se-
diadas na cidade de João Pessoa.

Primeiro porque se trata de dois 
belos equipamentos poliesportivos, 
muito conhecidos não só dos atletas 
paraibanos, como também de ama-
dores e profissionais de outros esta-
dos da federação. Segundo – e mais 
importante – porque as duas praças 
há muito careciam de reformas e am-
pliação.

Não havia justificativa para o 
quase abandono em que se encon-
travam O Ronaldão e a Vila Olímpica 
Ronaldo Marinho (até hoje chamado 
carinhosamente de Dede, por várias 
gerações de atletas que ali iniciaram 
sua trajetória em modalidades como 
natação, atletismo, voleibol etc). 

Houve tempo em que atletas que 
frequentavam a Vila Olímpica, por 
exemplo, treinavam nas piores con-
dições possíveis, devido à deterio-
ração das instalações físicas e à fal-
ta de equipamentos. Mesmo assim, 
heroicos nadadores nunca deixaram 
de conquistar medalhas nas compe-
tições dentro e fora da Paraíba.

Dentro de um ano, a Vila Olím-
pica Ronaldo Marinho e o Ginásio O 
Ronaldão deverão ostentar uma nova 
“fisionomia”, para a felicidade de to-
dos os que amam os esportes. Com 

os investimentos anunciados pelo go-
vernador – mais de R$ 15 milhões -, 
a Vila será uma das mais modernas 
do país. 

Ricardo reconhece a Vila Olímpi-
ca como um equipamento estratégi-
co, pois além de servir ao desenvol-
vimento dos esportes, na Paraíba, 
coloca o Estado na rota dos grandes 
eventos esportivos - nacionais e in-
ternacionais -, haja vista que estará 
capacitado para treinamento e hos-
pedagem de equipes.

Com a reforma e ampliação da 
Vila Olímpica Ronaldo Marinho e Gi-
násio O Ronaldão, a cidade de João 
Pessoa também se credencia como 
polo de treinamento das seleções de 
futebol que vão disputar a Copa do 
Mundo de 2014, devido à proximida-
de com capitais que vão sediar jogos 
do Mundial. 

Os dois equipamentos poliespor-
tivos alvos de reformas e ampliação, 
pelo Governo do Estado, também 
estarão capacitados para oferecer 
as condições necessárias aos jovens 
atletas interessados em realizar trei-
namentos visando as disputas dos 
jogos olímpicos.   

A Vila Olímpica vai ganhar gra-
mado e arquibancadas novos e terá 
piscinas e ginásios recuperados. O 
Governo chamou para si a respon-
sabilidade e trabalha para que os 
equipamentos esportivos estejam à 
altura dos atletas e dos torcedores. 
E outras novidades estão por vir, na 
área dos esportes.
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Buda Lira
Organizador do Cafuçu

Cafuçu
Bom humor e irreverência

Como surgiu a ideia de criar o 
bloco Cafuçu?

Na verdade o bloco Cafuçu sur-
giu a partir de uma brincadeira entre 
amigos. Na época, a nossa amiga Ada-
lice Costa, que era atriz e funcionária 
da UFPB (Universidade Federal da 
Paraíba), costumava chamar de cafu-
çu alguém que cometia gafes ou sim-
plesmente se vestia fora da moda e 
isso nós inspirou para criar um bloco 
com este nome. Um ano mais tarde, 
o quadrinista Henrique Magalhães 
confeccionou o primeiro estandarte 
do Cafuçu e reuniu amigos para des-
filarem nas Muriçocas. Mas foi no ano 
de 1990, que o bloco Cafuçu foi for-
mado e desfilou pela primeira vez, na 
orla do Cabo Branco e Tambaú ani-
mado por um trio elétrico. Nos anos 
seguintes, o bloco já tinha seu hino 
com música de Kennedy Costa e letra 
de Paulo Vieira. Nos anos seguintes, 
ainda na orla, o Cafuçu dispensou o 
trio elétrico para o arrastão e saiu 
com uma banda de frevo.

 
Em que ano o bloco passou a 

fazer a concentração no Centro de 
João Pessoa?

Isso aconteceu em 1997 por 
ideia de Bertrand Lira, e os organi-
zadores decidiram levar o bloco para 
o Centro Histórico, experimentando 
a rua Duque de Caxias nos dois pri-
meiros anos e depois se instalando 
definitivamente na Praça Dom Adau-
to, onde acontece a concentração 
para o arrasto que vai até a Praça An-
tenor Navarro na cidade baixa. Desde 
2011, o bloco ocupa todo o trecho 
que vai do Ponto de Cem réis até a 
Praça do Bispo, levando um número 
muito grande de foliões nas ruas ad-
jacentes às duas localidades.

Como você avalia o cresci-
mento do bloco?

A questão do crescimento traz 

aspectos positivos e também al-
guns que não são muitos favoráveis. 
Eu, particularmente, gostava muito 
quando o bloco era bem resumido, 
quando, no máximo enchia  a área 
da Praça do Bispo. Porém, o lado po-
sitivo é que você percebe que a cida-
de abraça o bloco, quer brincar e eu 
penso que com isso, o movimento 
carnavalesco que já vinha ganhan-
do fôlego ganha muito mais com o 
Cafuçu alimentando mais ainda essa 
movimentação nas prêvias de João 
Pessoa.

 
Além da folia de Carnaval 

o bloco também realiza outras 
ações no decorrer do ano. Quais 
são?

O Cafuçu é um dos poucos blo-
cos de João Pessoa que mantém ativi-
dades durante todo o ano. Com isso, 
o bloco tem contribuído não somente 
para o resgate do carnaval de rua da 
capital, procurando incrementar o 
calendário de eventos culturais, nes-
ta área urbana de fundação da cida-
de. Durante o ano, o bloco realiza ou-
tras atividades culturais, a exemplo 
do “Santo Antônio do Cafuçu”, como 
parte dos festejos juninos da cidade, 
e o Baile do Cafuçu para escolha “ca-
sal cafuçu” do bloco, além de expo-
sições fotográficas, lançamentos de 
filmes e espetáculos de teatro, atra-
vés da OSIP Grupo Artesanal, organi-
zação social de interesse público que 
representa legalmente o bloco. 

Quando será realizado o Baile 
do Cafuçu este ano e quais as atra-
ções?

O baile deste ano será realiza-
do na próxima sexta-feira, dia 26, na 
quadra do clube Astréa, no Centro e a 
animação ficará por conta do cantor 
Luiz Caldas, Orquestra Sanhauá e dis-
cotecagem dos DJs Naza e Spencer. 
Os ingressos para o Baile do Cafuçu 

 O

estão à venda nas lojas Furtacor do 
MAG Shopping, Shopping Tambiá e 
Sul ou através do Eventicket. O pri-
meiro lote custa r$ 30. Um dos ob-
jetivos do evento é levantar fundos 
para o tradicional desfile do bloco 
do Cafuçu que completa 23 anos de 
existência.

Porque a sede do extinto clu-
be Astréa foi escolhido para reali-
zação do baile deste ano?

Além do espaço ser bem amplo, 
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EXCLUSIVO

Teresa Duarte
teresaduarte2@hotmail.com

é um espaço que estava desativado 
por problemas estruturais e a Facul-
dade Maurício de Nassau está fazen-
do investimento de reestruturação 
do prédio, para resgatar e entregar 
à população de João Pessoa um local 
onde se realizou os antigos carnavais. 
Há bastante tempo nós queríamos 
realizar o baile naquela sede, exata-
mente por essa razão de que o Clu-
be Astréa representou bastante para 
cultura, lazer, esporte e também para 
o Carnaval da capital, e o bloco do Ca-
fuçu tem esse conceito na sua filoso-
fia de trabalho.

Qual o dia que o bloco Cafuçu 
desfila neste ano?

O bloco Cafuçu sai às ruas do 
Centro Histórico da capital no dia 8 
de fevereiro próximo. O desfile oficial 
da agremiação contará com 15 or-
questras de frevo, a Difusora Cafuçu 
tocando as músicas românticas po-
pular que são os ícones, além das tra-
dicionais músicas carnavalescas que 
vão desde as marchinhas até o frevo 
baiano para poder dar conta de levar 
som para todos os foliões. 

Como a estrutura está neste 
ano?

Quando eu falo em boa estrutura 
estou me referindo aos equipamen-
tos de som e orquestras de boa qua-
lidade, porque são muitas pessoas no 
arrasto. Nessa estrutura também se 
incluem os banheiros químicos e ou-
tras questões, como uma que é funda-
mental, pois diz respeito à questão do 
comércio ambulante que precisa ser 
reorganizado. 

Eu aproveito a oportunidade 
dessa entrevista para revelar que 
esse fato já se tornou uma questão de 
calamidade pública mesmo. É claro 
que as pessoas têm o direito de tra-
balhar e ganhar o seu sustento, po-
rém, para isso é preciso organização 
porque esse tipo de comércio espa-
lhado no meio dos foliões, impede a 
passagem e dificulta a organização. O 
fato é que existem um descontrole e 
eu faço essa apelo público para que 
a Prefeitura de João Pessoa faça um 
cadastro e oriente os ambulantes, de-
terminando uma área para o comér-
cio desde que essa não seja no meio 
da multidão.

O Cafuçu é um 
dos poucos 
blocos de 
João Pessoa 
que mantém 
atividades 
durante o ano

próximo sábado (26) é dia do Baile do Cafuçu, que serve como 
aquecimento para o Bloco Cafuçu que desfilará no dia 8 de 
fevereiro próximo levando às ruas do Centro Histórico de João 
Pessoa uma multidão fantasiada com roupas extravagantes. 
Este ano, o evento será realizado na quadra do Clube Astréa, 
com animação do cantor baiano Luiz Caldas. De acordo com 
Buda Lira, um dos idealizadores e organizadores da agremiação, 
o Cafuçu surgiu com uma brincadeira entre amigos há 23 anos 
e que, com o passar do tempo, caiu no gosto dos paraibanos. 
Atualmente o bloco desfila com figuras engraçadas vestidas 
com camisas abertas e medalhões estampados no peito 
nu, tudo no clima de cafonice e brincadeira. Além da alegria 
contagiante do tradicional bloco, os organizadores mantêm 
atividades durante todo o ano, contribuindo não somente para o 
resgate do Carnaval de rua da capital, mas também procurando 
incrementar o calendário de eventos culturais, a exemplo do 
“Santo Antônio do Cafuçu”, como parte dos festejos juninos da 
cidade, e o Baile do Cafuçu para escolha do “casal cafuçu” do 
bloco, além de exposições fotográficas, lançamentos de filmes 
e espetáculos. Na entrevista a seguir, Buda Lira fala sobre os 
trabalhos realizados pela agremiação e a expectativa para o 
desfile deste ano.
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Em cima da hora

Fluxo turístico tem crescimento de 
7,41% na Paraíba no ano de 2012

O ‘Destino Paraíba’ tem 
se destacado como uma das 
opções preferidas dos tu-
ristas de todo o mundo. Os 
números foram divulgados 
ontem pelo setor de estatís-
ticas da Diretoria de Mar-
keting da Empresa Parai-
bana de Turismo (PBTur). 
Em 2012 a Paraíba recebeu 
1.513.468 turistas, um nú-
mero 7,41% maior que em 
2011 (1.409.075 visitantes). 
A capital paraibana registrou 
um crescimento de 7,42% 
em dezembro de 2012 se 
comparado ao mesmo perío-
do do ano anterior. Um total 
de 92.050 turistas estiveram 
em João Pessoa no último 
mês do ano, contra 83.860 
de 2011. 

A presidente da Em-
presa Paraibana de Turis-
mo (PBTur), Ruth Avelino, 
comemorou os números. 
“Mantivemos um resultado 
ascendente, mostrando que 
os turistas estão querendo 
conhecer as praias do lito-
ral paraibano, o que temos 
de melhor da arquitetura e 
história, além do ecoturis-
mo na região do Brejo e do 
Curimataú. Isso mostra que 
estamos no caminho certo ao 
capacitar agentes de viagens 
e realizar treinamentos junto 
às operadoras de turismo”, 
declarou.

Números 
De acordo com a pes-

quisa, as melhores variações 
sobre a permanência dos 
turistas no Estado foram re-
gistradas em ‘Hóspedes no 
período’ (19,47%); ‘Fluxo 
hoteleiro’ (19,04%); e ‘Nú-
mero de pernoites gerado’, 
com 15,42%. Enquanto a 

taxa de ocupação por quar-
tos apresentou 1,21% de 
crescimento (68,47% sobre 
67,65%), a taxa de ocupa-
ção por leitos teve um cres-
cimento de 4,10% (51,79% 
sobre 49,75%). Dos oito in-
dicadores que integram a 
ocupação hoteleira, apenas 
a permanência média apre-
sentou variação negativa so-
bre o ano anterior, passando 
de 2,95, para 2,85 dias por 
pessoa.

Dentre os dez maiores 
Estados emissores de turis-
tas para a capital paraibana, 
os que apresentaram cresci-
mento em 2012 foram Minas 
Gerais (34,09%); Rio Grande 
do Sul (5,28%) e Distrito Fe-
deral (22,54%). Em números 
absolutos o turista paulista é 
o que mais retorna ao desti-
no Paraíba (22,07%).

Com relação aos hós-
pedes estrangeiros, houve 
um aumento de 5,83%, em 
2012, em comparação ao 
mesmo período de 2011. Os 
principais emissores foram 
Estados Unidos (14,85%); 
Portugal (12,69%) e Argen-
tina (12,29%). Os que apre-
sentaram maior crescimento 
foram Argentina (112,78%); 
Itália (31,22%) e Holanda 
(27,78%). 

Foto: Secom-PB 

Um total de 
92.050 turis-
tas estiveram 
em João Pessoa 
no último mês 
do ano, contra 
83.860 de 2011, 
número comemo-
rado pela PBtur

Segundo pesquisa, o ‘Destino Paraíba’ tem se destacado como uma das opções preferidas dos turistas vindos de várias partes do mundo

Uma mudança radical 
na direção dos estabeleci-
mentos prisionais da Região 
Metropolitana de João Pes-
soa foi realizada pela Secre-
taria de Administração Peni-
tenciária do Estado. Os atos 
foram publicados na edição 
de ontem do Diário Oficial e 
assinados pelo governador 
Ricardo Coutinho.

Além das exonerações 
dos diretores de Peniten-
ciárias da capital e de Santa 
Rita, também foi publicada 
a saída do gerente executivo 
de Planejamento, Segurança 
e Informação do órgão, coro-
nel reformado da PM, Jorge 
José de Oliveira.

Josenildo Porto Wan-
derley, Severino Rodrigues 
de Moura Filho e Cristiano 
George Jerônimo Leite Carta-
xo deixaram a direção da Pe-
nitenciária Desembargador 
Flósculo da Nóbrega (Presí-
dio do Róger), sendo substi-
tuídos por David Efraim Nigri, 

Clóvis Eduardo Gomes de Mo-
rais e Bruno Honório Costa.

Para o Presídio Padrão 
de Santa Rita foram nomea-
dos Edmilson Alves de Souza, 
Harley Silva Rocha e Cícero 
Gonçalves Júnior, que vão 
substituir Edna Maria da Sil-
va Veloso, Marcone Feitosa 
de Oliveira e Edson Virgínio 
da Silva.

PB1 e PB2
As mudanças implemen-

tadas pelo secretário Wall-
ber Virgolino, da Secretaria 
de Administração Peniten-
ciária, também atingiram a 
direção da Penitenciária Dr. 
Romeu Gonçalves de Abran-
tes (Complexo PB1 e PB2) 
que tinha como diretores o 
major da PM Sérgio Fonseca 
de Souza, Marlyn Sousa San-
tos, Estácio Mariano de Oli-
veira Filho e Harley Silva Ro-
cha. Eles foram substituídos 
por Estácio Mariano de Oli-
veira Filho, Tiago Nunes dos 
Santos Júnior e Fábio Luiz de 
Paiva Gomes.

Na direção da Peniten-

ciária de Regime Especial 
Desembargador Francisco 
Espínola irão assumir Car-
los Eduardo Correia de Melo, 
Bruno Cavalcanti de Farias e 
Saulo Mendonça Lyra que irão 
substituir Adalireno Samaroni 
Delgado da Costa, Clodomiro 
Barbosa de Araújo e Cícero 
Gonçalves Júnior.

Andreia Ligia Vieira Cor-
reia, Rogério Borges Ferraz 
Gominho, Camila Lemos de 
Sousa e Marcone Cavalcan-
te de Souza irão assumir a 
direção da Penitenciária de 
Psiquiatria Forense em subs-
tituição a Luzimar Firmino 
da Silva, Joanna Feliciano 
Teixeira e Larry Márcio Viei-
ra Alves.

Em relação a mudanças 
na direção de outros estabe-
lecimentos prisionais, o secre-
tário Wallber Virgolino disse 
que pode acontecer desde que 
haja necessidade. Quanto a 
saída de diretores dos presí-
dios da capital e Santa Rita, ele 
salientou que não houve ne-
nhum motivo especial e consi-
derou como rotina.

Secretaria promove mudança 
na direção de presídios em JP

ATOS NO DO

Os candidatos do Vestibular 2013 
que desejarem recorrer junto a Coper-
ve contestando algum quesito da prova 
realizada anteontem tem até hoje para 
ingressar com o recurso. A informação 
foi prestada pelo professor João Lins, 
presidente da Comissão Permanente 
do Vestibular da Universidade Federal 
da Paraíba.

O processo de correção já foi ini-
ciado pela prova objetiva e em seguida 
será feita a correção da redação, con-
siderada mais complicada, no entanto, 
segundo o professor João Lins está ga-
rantida a divulgação para o 1º de mar-
ço a relação dos classificados.

De acordo com a Coperve, um total 
de 5.903 candidatos foram eliminados 
por falta na segunda fase do Processo 
Seletivo Seriado (PSS) da UFPB, sendo 
que, 5.416 já haviam sido eliminados 
no primeiro dia de aplicação das pro-
vas. Apenas uma candidata, segundo 
a Coperve, teria sido eliminada por es-
tar portando telefone celular. Ela teria 
sido flagrada com o aparelho na Esco-
la Estadual Úrsula Lianza.

Pelo calendário divulgado pela 

Coperve está prevista para o dia 1º de 
março a divulgação da primeira lista 
de classificados e do correspondente 
edital de cadastramento obrigatório. 
No dia 6 acontece o início do cadastra-
mento obrigatório dos classificados na 
primeira lista, conforme distribuição 
no Edital de inscrição. Nos dias 18 e 19 
haverá o cadastramento de candidatos 
retardatários da primeira lista.

O calendário prevê para o dia 4 de 
abril as divulgações da segunda lista, con-
tendo candidatos remanejados de perío-
do e/ou novos candidatos classificados; 
do edital de cadastramento obrigatório 
dos classificados na segunda lista e do 
edital de inscrição para reopção de curso.

Nos dias 8, 9 e 10 haverá o cadastra-
mento obrigatório dos classificados na 
segunda lista. De 11 a 14 do mesmo mês 
acontecem as inscrições para reopção de 
curso no site www.coperve.ufpb.br.

No dia 25 haverá a divulgação da 
terceira lista de candidatos remane-
jados e/ou classificados, inclusive por 
reopção; publicação do edital de cadas-
tramento obrigatório dos classificados 
na terceira lista.

Candidatos do Vestibular 
podem recorrer até hoje

quESiTOS DAS prOvAS

Cardoso Filho
josecardosofilho@gmail.com

Números foram divulgados 
pelo setor de estatísticas 
de Marketing da PBtur
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Cineasta paraibano João Paulo Palitot inicia filmagens 
de curta-metragem de terror próximo domingo
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Editora Nemo lança 
HQ que conta uma 
aventura na África

CINEMA QUADRINHOS

FOTO: Divulgação 

Produzir filmes de terror, no 
Brasil, não é uma emprei-
tada fácil, porque não se 
consegue verbas públicas 
para a realização dos pro-
jetos. A opinião foi dada, 
em entrevista concedida 
ontem ao jornal A União, 

pelo premiado cineasta paraibano João 
Paulo Palitot, para quem, por trás des-
sa falta de apoio, está o fato do gênero 
“ainda ser discriminado”. Embora cons-
ciente das dificuldades, ele não se deixa 
esmorecer - mesmo porque espera a 
reversão do quadro - e já se prepara para 
filmar, com recursos próprios, o segundo 
curta-metragem, intitulado Lex Talionis 
(Lei de Talião). A gravação das primeiras 
cenas - com tomadas internas - come-
çará na manhã deste domingo, em uma 
casa localizada no bairro Cabo Branco, 
em João Pessoa. A previsão é de que o 
lançamento ocorra no próximo mês de 
abril, ou em maio. 

Lex Talionis é uma produção inde-
pendente, orçada entre R$ 3 mil a R$ 4 

À espera de 
reconhecimento

André Ricardo Aguiar 
comenta o livro 50 
Histórias de Amor e Prazer 

Brasil terá 15 filmes 
exibidos no Festival 
de Rotterdam

mil, e será o projeto de conclusão do cur-
so de Rádio e TV - período 2012.2 - que 
João Paulo faz na Universidade Federal 
da Paraíba, sob orientação do professor 
Tiago Soares. “Trata-se de um thriller 
vingativo. Tem terror, mas o enfoque  
principal é o aspecto da vingança”, disse 
ele, que, além de autor, assina a direção 
e o roteiro. Na próxima segunda-feira, as 
filmagens serão feitas em açougues na 
Capital. Todas as cenas serão rodadas em 
João Pessoa, pois a intenção do cineasta 
é valorizar a cidade onde nasceu. 

O cineasta antecipou que seu novo 
curta - produzido pela empresa Fajuta 
Produções, além de parceiros e incenti-
vadores da cinematografia nordestina, a 
exemplo da loja Vida Real - terá duas his-
tórias se desenrolando paralelamente. A 
primeira mostra uma prostituta dentro 
da casa de alguém poderoso; a outra é a 
de uma pessoa sendo torturada para dar 
uma informação. As cenas serão apresen-
tadas ao espectador de forma alternada 
e, no final, ambos os enredos vão se ligar, 
unir, para o desfecho. 

Seis atores integram o elenco de Lex 
Talionis, entre os quais a atriz mexica-
na Cecília Retamoza, que encarnará a 

Lex Talionis é 
uma produção 
independente, 
orçada entre 
R$ 3 mil a R$ 4 mil, 
e será o projeto 
de conclusão do 
curso de Rádio 
e TV da UFPB

Guilherme Cabral
guipb_jornalista@hotmail.com

prostituta, Vítor Blam, ambos integran-
tes do Grupo Alfenim; o ator e diretor 
paraibano Daniel Porpino, que viverá o 
açougueiro, além de Omar Brito e Jana 
Araújo. Quanto à trilha sonora, o cine-
asta João Paulo informou que a banda 
paraibana Mustache on Fire vai compor 
a música, depois da conclusão do curta. 
No estilo Post-Rock, a canção terá o 
mesmo tempo de duração do filme e o 
espectador a ouvirá continuamente, ao 
longo da exibição das cenas.

A ideia para realizar o novo curta-
metragem surgiu na cabeça de João 
Paulo por inspiração nos filmes de 
alguns diretores. Um exemplo é Taran-
tino, cuja obra se caracteriza por filmes 
mais vingativos, como Kill Bill. Outro é 
Robert Rodriguez, que assina produções 
de terror trash. 

O jovem cineasta paraibano - que 
tem 30 anos de idade e também já  di-
rigiu o videoclipe da banda Sem Horas, 
Meio Free e o documentário sobre a 
banda Os Reis da Cocada Preta - ga-
rantiu que pretende seguir na carreira 
cinematográfica, apesar das dificulda-
des enfrentadas. “Fazer filme de terror 
custa muito caro”, comentou João Paulo, 

que  estreou em 2011 com Nublado, de 
dois minutos de duração, orçado em R$ 
100, mas que lhe rendeu seis prêmios, 
incluindo as categorias de Melhor Filme 
e Melhor Diretor.

A propósito, esse mesmo curta - Nu-
blado - ainda proporcionou a consolida-
ção da Fajuta Produções, uma empresa 
independente de audiovisual - formada 
por um grupo de profissionais - que 
surgiu com o intuito de dar suporte às 
produções audiovisuais paraibanas. 

João Paulo Palitot 
buscou inspiração em 
filmes de Quentim 
Tarantino e Robert 
Rodriguez
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Vivências

Chorar não requer tradu-
ção. Sorrir também não. A dor 
que dói no Japão é a mesma que 
dói aqui. As questões humanas 
são universais.

É sobre isso que escrevo 
sobre as dores do mundo. Dores 
que andam pelas ruas que fre-
quentamos. Elas nos esbarram 
o tempo todo .Nossas 
palavras são extraídas 
de pessoas concretas. 
Gente que anda, que 
reza , que ama, que 
adoece, que esquece, 
que vive e que morre.

As Severinas es-
tão por todos os lados 
os Josés. As Sinhás 
Marias. A ponta da 
pena, recurso antigo 
que já não usamos 
mais, é o lugar por 
onde todas essas pes-
soas recebem o direi-
to de contar as suas 
histórias. Vidas  que 
evangelizam, ensinam, transfor-
mam, porque inspiram.

Meu amigo, escrever é 
oferecer direito de fala aos que 
não sabem, ou não podem dizer. 

O oficio do escritor tem caráter 
redentor. A escrita é instrumen-
to  de purificação. É instrumen-
to catártico. Quando compro-
metida, com a verdade, conduz 
o leitor a um estado maior de 
clareza interior. Essa clareza é 
fundamental para a boa ação. A 
bondade  que queremos para o 

mundo passa o 
tempo todo pelo 
instrumental da 
palavra.

É por isso 
que a palavra 
tem a centralida-
de nas grandes 
religiões mono-
teístas. Há um 
exemplo de que 
gosto muito. No 
Antigo Testamen-
to, mais preci-
samos no relato 
da Criação, que 
está no livro do 
Gênesis, encon-

tramos a descrição do processo 
de leitura do mundo (Gn.1 de 
1 a 31). O relato fala de como a 
realidade foi ordenada.

Segundo o escritor sagrado, 

toda a ação divina nasceu de 
uma palavra dita. O caos que 
antes prevalecia perdeu a sua 
força com o pronunciamento da 
palavra que ordenou a vida.

A partir da Criação. Deus 
começa a sua incursão na his-
tória da humanidade. A este 
processo chamamos de Revela-
ção essa tentativa incessante da 
parte de Deus de comunicar-se 
com os homens. A sua comuni-
cação não tem outro objetivo 
a não ser salvar, curar, redimir.
Deus quer se revelar, mas para 
que isso seja possível é ne-
cessário utilizar-se de signos 
humanos. Ele escolhe a pala-
vra. A palavra é o centro dessa 
Revelação. É nesse contexto que 
entram os portadores da pala-
vra divina.

Meu amigo, é estranho, mas 
diante da tragédia costumamos 
perder as palavras. Juntemo-nos 
ao rebanho do Bom Pastor e ao 
seu amor de instante eterno e 
intenso.

Continuo adepta da palavra 
que bem aventura. Se opto pelo 
silêncio, as armas não deixarão  
de gritar.   

Escritor - diariodebordo@gmail.com

Prazer em muitas versões
A leitura dos contos selecionados de 13 

autoras brasileiras da antologia 50 versões 
de amor e prazer, organizado por Rinaldo de 
Fernandes prova a capacidade de inovar sem 
cair em artificialismos. Em tempos de modis-
mos, em que clichês povoam as prateleiras 
e onde o sucesso da vez, intitulado 50 Tons 
de Cinza, só demonstra o quanto de lugar 
comum pode vir disfarçado apenas por uma 
superfície brilhosa e um marketing agressi-
vo, ler a antologia de contos (estes sim, 50 
tonalidades de beleza e arte) é um exercício 
imaginativo compensador.

A escolha abarca autoras dos mais dife-
rentes estilos. E gratas surpresas, como já ci-
tado na orelha. Juliana Frank responde por um 
dos melhores contos, onde o tema do sadismo 
ganha contornos irônicos com uma agudeza 
de humor e concisão nunca vistos. Exemplo 
de que a nova geração de autoras vem com 
ousadia na forma e no conteúdo. “Romance 
da calçada” é mesmo um destes contos que 
ficam gravados  no leitor. Dá vontade de reler 
sempre.

O temário não fica apenas no convencio-
nal (aliás, este gênero se esmera exatamente 
no contrário). Homossexualidade, perversão, 
ménage a trois, lirismo, vingança, pulsões, 
enfim, um desfile de situações as mais inten-
sas. Marília Arnaud nos brinda com um destes 
contos que compõem um quadro familiar em 
que o passado, as obsessões e o voyeurismo 
vão convergir em um desenlace  espantoso, 
noturno, intramuros. Jogo de máscaras, per-
sonas, também fazem parte da ambientação 
narrativa de uma Tércia Montenegro, de uma 
Márcia Denser. Estes recortes enfeixam não 
apenas o amor e o erotismo, o fetiche corpo-
ral, mas abrem o espaço para temas polêmi-
cos, como a Aids e a pedofilia. Na ótica de uma 
coletânea composta por escritoras, é interes-
sante notar as variações masculino/feminino 
e o jogo de vozes narrativas.

Em Ana Miranda, para citar um exemplo, 
o erotismo é subjetivo, e a linguagem em sua 
criação se aproxima de uma experiência sen-
sorial, plástica. Na ótica de Andrea Del Fuego, 
irreverência e ironia se conjugam em quadros 
rápidos, perversos, investindo num raro hu-
mor de rendimento estético ímpar.

50 Histórias de Amor e Prazer vêm rece-
bendo elogiosas críticas e despertando o in-
teresse dos leitores. Ainda assim não escapou 
de atos de censura, também estendidos à série 
50 tons. Um juiz de Macaé (RJ) determinou o 
recolhimento de exemplares de uma livraria, 
por alegar o acesso indevido de menores às 
suas páginas, aconselhando, em contrapar-
tida, que seja vendido lacrado. Casos assim 
não são raros, e lamentavelmente, botam uma 
sombra de censura onde caberia apenas escla-
recimento e bom senso. A antologia editada pela 
Geração Editorial tem o cuidado de não apelar, 
tanto na capa quanto no conteúdo. São estes 
contos literatura de alto nível e respondem 
por mais um enriquecimento a um gênero 
que, por questões de mercado, ainda luta por 
um maior reconhecimento.

Como todo leitor que se preza, a leitura 
destes contos não tem um objetivo puramente 
prático, desmerecendo o artesanato ficcional. 
Nem caberia rotular. O erótico aqui é uma 
excitação do leitor com o bom texto e de seu 
imaginário, abrindo, aí sim, para as possibili-
dades em que a leitura e a vida podem conver-
gir no sempre e imprevisível prazer. 

André 
Ricardo AguiarO que será o amanhã?

As dores do mundo

É estranho, mas 
diante da tragédia 
costumamos perder 
as palavras. 
Juntemo-nos 
ao rebanho do Bom 
Pastor e ao seu 
amor de instante 
eterno e intenso

Artigo

Rogério Almeida Presidente da Abrajet PB - rogerioalmeidaturismo@yahoo.com.br

Molina Ribeiro Jornalista - molina.ribeiro736@gmail.com
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Sempre que vejo os termos evolução e progresso asso-
cio a personagens do século XIX, numa espécie dememória 
fotográfica. Lembro-me de Darwin, Spencer, Karl Marx e 
Augusto Comte – o pai do positivismo e autor da frase da 
bandeira brasileira “Ordem e Progresso”. De alguma manei-
ra, essas palavras são o testamento de uma época distante, 
como as pegadas de dinossauros no interior da Paraíba ou 
restos de naufrágio encontrados no fundo do mar por algum 
escafandrista. Tempo em que se acreditava largamente na 
marcha evolutiva da história.

Meus amigos podem confirmar, letra por letra, o que 
irei dizer. Não tenho temperamento pessimista, não vivo pra-
guejando à toa contra o mundo – apesar de concordar que 
todo ser humano possui bons motivos pra isso, não compar-
tilho de crenças apocalípticas, místicas, teorias da conspi-
ração e nem sou afeito a niilismos. Mesmo assim, vejam: eu 
não encontro motivos racionais para acreditar que o futuro 
será melhor que o presente ou que essa seria uma tendência 
natural das coisas. Para completar, também não estou con-
vencido da existência de supostas leis que explicariam a ne-
cessidade de uma mudança histórica. Meu ceticismo, então, 
só aumenta quando escuto que tal transformação resultaria 
inevitavelmente no progresso da humanidade.

Quem garantirá, meus caros leitores, que o mundo não 
será destruído por desastre atômico ou hecatombe natural?-
Se o fim da guerra fria arrefeceu um pouco a primeira dessas 
ameaças, não acabou definitivamente com ela. Não é verda-
de? Por outro lado, considerando que os dinossauros foram 
extintos após o impacto de um enorme asteróide sobre a 
Terra, haveria, porém, motivos plausíveis para duvidarmos 
que algo assim venha a ocorrer novamente? O que dizer 
sobre a escassez de água e alimentos? Das discrepâncias 
climáticas? Dos grandes terremotos e tsunamis? Do risco de 
colapso natural e econômico? Das ameaças neofascistas e 
totalitárias? Estaríamos livres de pandemias?

A Organização Mundial de Saúde observa com preo-
cupação o uso indiscriminado de antibióticos; receia que a 
crescente adaptação e resistência desenvolvidas pelas bac-
térias tornem inócuas essas substâncias. Isso geraria uma 
reação em cadeia que redefiniria, radicalmente, os atuais 
paradigmas da medicina. De modo que seriam necessários 
gastos imensuráveis com pesquisas para desenvolvimento 
de novas drogas que, certamentemais tóxicas, produziriam 
piores e desconhecidos efeitos colaterais. Outra hipótese 
indigesta é supor que cairíamos num inevitável ciclo vicioso, 
retroalimentado com novas adaptações bacterianas e buscas 
por fórmulas mais eficazes de tratamento. Nesse intervalo 
de tempo – de ineficácia dos medicamentos – problemas 

hoje considerados simples como certos tipos de inflamações 
e ferimentos, se transformariam em doenças mais severas e 
em certos casos letais. 

Desde que escapemos dessas indesejáveis ameaças 
é certo que, de acordo com a segunda lei da termodinâmi-
ca, daqui a milhões de anos, o sol esfriará acabando com a 
vida na Terra. Talvez você esteja pensado: “ah! levará muito 
tempo para que essa catástrofe ocorra; daqui pra lá já estarei 
morto; até as pessoas mais sensíveis dificilmente se abala-
rão com isso!” Sou levado a concordar, mas faço a seguinte 
ressalva: a notícia deixa ao menos latente o sentimento de 
impotência diante de um fim realmente inexorável. Os mais 
otimistas e imaginativos, nesse caso, deverão se apegar à 
possibilidade de colonização de outros planetas – saída para 
poucos ricos e poderosos, entre os quais não me incluiria. 
Pode-se imaginar ainda uma intervenção divina no capítulo 
final, no clímax da tragédia, seria o desenlace mais justo e 
apoteótico, que colocaria uma pedra definitiva sobre tudo; 
mas acho a mais surreal das histórias narradas até aqui.

Por último, questão urgente e pragmática. Precisa-
mos acionar o alerta para o Oriente Médio. Não podemos 
descartar que ocorra, muito em breve, um embate violento 
entre Israel, Irã e Estados Unidos. O projeto nuclear iraniano 
ganhou fôlego e é visto como ameaça ao Estado judeu e a 
hegemonia norte-americana na região. A última eleição na 
maior potência do mundo arrefeceu, momentaneamente, o 
ímpeto belicoso de Israel, devido aos persuasivos apelos de 
Barack  Obama. Contudo, porquanto tempo a “paz” continua-
rá? Benjamin Netanyahu, primeiro ministro de Israel, parece 
obcecado em ordenar uma ação militar “preventiva” contra 
o Irã. Seu país detém até onde sabemos o único arsenal nu-
clear da região – nada garante que os iranianos também não 
possuam a bomba, e menos ainda que Mahmoud Ahmadine-
jad não seja louco o suficiente para soltá-la.

Outra eleição agita a região. Novos capítulos dessa his-
tória se desenham e o clima, de incerteza e tensão, aumenta 
dia e noite. A política interna de Israel passa, agora, por um 
momento de agitação com as eleições para primeiro-mi-
nistro, que acontecerão em janeiro. Os analistas políticos 
preveem a vitória do partido Likud, do atual primeiro-mi-
nistro; por ora, mas estão bastante atentos para a ascensão 
do partido religioso de extrema-direita Bayit Yehudi – que 
entoa um discurso rançoso contrário à criação do Estado 
palestino e que, mesmo não levando a disputa eleitoral, deve 
estabelecer novas correlações de forças no país. Como será 
o amanhã? O que irá acontecer?  Se soubesse, confesso, que 
talvez não dissesse. Transmitir más notícias é sempre algo 
muito desagradável.



         

Brasil tem 15 filmes no Festival
Internacional de Rotterdam

Cinema
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 Funesc [3211-6280]  Mag Shopping [3246-9200]  Shopping Tambiá [3214-4000]  Shopping Iguatemi [3337-6000]  Shopping Sul [3235-5585]  Shopping  Manaíra 
(Box) [3246-3188]  Sesc - Campina Grande [3337-1942]  Sesc - João Pessoa [3208-3158]  Teatro Lima Penante [3221-5835 ]  Teatro Ednaldo do Egypto [3247-1449] 
 Teatro Severino Cabral [3341-6538]  Bar dos Artistas  [3241-4148] Galeria Archidy Picado [3211-6224]  Casa do Cantador  [3337-4646]

SERVIÇO

Funesc vai abrir matrículas para 
cursos de idiomas e violão popular

A partir do dia 1º de fevereiro, a Funesc abrirá 
matrículas aos cursos de idiomas - novas turmas de Es-
panhol, Inglês, Alemão, Francês e Italiano - e de Violão 
Popular. Os interessados deverão realizá-las na Divisão 
de Cursos da Funesc, localizada na rampa 1, sala 14 da 
instituição, em Tambauzinho. O limite é de 15 vagas 
por turma para os de línguas estrangeiras. O início das 
aulas está previsto para a primeira semana de março. As 
matrículas para cada curso se encerram com o preenchi-
mento das vagas oferecidas. Mais informações podem 
ser obtidas pelo telefone 3211-6247. Preço: R$ 60.

A Paraíba em alta

A TV Correio, afiliada da Rede Record na Paraíba, co-
meçou a exibir ontem toda a programação local com tec-
nologia High Definition (HD). Desde a captação da imagem, 
passando pela edição de conteúdo, à transmissão do sinal 
que chega às nossas casas.Tudo digital, em alta definição.

Na prática, o sistema HD significa mais qualidade de 
som e imagem. E comparando com os avanços do passado, 
é o mesmo que sair de ‘preto e branco’ para ‘em cores’. Ou 
seja, é um marco na história da televisão paraibana.

Além do investimento em tecnologia de ponta, não po-
demos deixar de ressaltar a ousadia e a coragem da TV Cor-
reio. O valor do investimento não foi divulgado pela emis-
sora, mas sabemos que custa caro. Com anunciantes locais 
e nacionais, a TV investe pesado em tecnologia, visando, 
obviamente, o crescimento dos negócios e o retorno do in-
vestimento.

Para abrigar essa nova tecnologia, a TV Correio tam-
bém investiu na sua estrutura física, localizada no centro de 
João Pessoa. A emissora, que há 15 anos retransmite a Rede 
Record, conta também com um novo prédio, equipado com 
estúdio, ilhas de edição e sala de redação mais modernos.

E como todo grande feito merece comemoração, a TV 
Correio promoveu uma grande festa na noite da última se-
gunda-feira (21), no Paço dos Leões, na capital paraibana. A 
direção da empresa reuniu anunciantes, publicitários, em-
presários, artistas da Record, funcionários, jornalistas e au-
toridades públicas para apresentar os avanços da emissora.

Entre os 600 convidados do evento, estiveram lá, por 
exemplo, o governador paraibano Ricardo Coutinho; o pre-
feito de João Pessoa, Luciano Cartaxo; a secretária de Comu-
nicação do Estado, Estela Bezerra; e o secretário de Comu-
nicação da capital, Marcus Alves.

A TV Correio segue os mesmos passos da Rede Record, 
que tem aumentado seus investimentos em conteúdo e tec-
nologia, nos últimos anos, para brigar pela audiência contra 
a maior concorrente e líder de mercado, a Rede Globo. Pro-
va disso é o RecNovo complexo de estúdios de novelas da 
Record no Rio de Janeiro.

A briga é boa e salutar para todos. Ganham as emisso-
ras de TV e ganham ainda mais os telespectadores. Depois 
dessa novidade da TV Correio, vamos esperar agora as ce-
nas dos próximos capítulos. Afinal, os concorrentes tam-
bém querem ser protagonistas.

Allysson Teotonio
Publicitário, jornalista e empresário
allyssonteotonio@gmail.com

A comédia Minha 
Mãe é uma Viagem 
(The Guilt Trip), de 
Anne Fletcher, teve sua 
estreia cancelada nos 
cinemas nacionais. A 
Universal lançaria o 
longa dia 12 de Abril 
de 2013. A data do 
lançamento em Home 
Video ainda será de-
finida. O filme custou 
US$ 40 milhões e fez 
apenas US$ 35 milhões 
nas bilheterias nor-
te-americanas. Barbra 
e Seth Rogen são os 
protagonistas do fil-
me. Um inventor e sua 
mãe pegam a estrada 
para que ele possa 
vender sua mais nova 
invenção. O roteiro é 
baseado na experiência 
pessoal do roteirista 
Dan Fogelman. 

Minha Mãe é Uma 
Viagem tem estreia 
cancelada no Brasil

A banda Guns N’ Ros-
es anunciou o lançamento 
de Appetite for Democracy 
3D, filme gravado durante 
a temporada de 12 shows 
que a banda fez entre 31 
de outubro e 24 de no-
vembro, em Las Vegas, no 
Joint no Hard Rock Ho-
tel & Casino. O primeiro 
aperitivo é um clipe de 
quase oito minutos com a 
banda tocando ‘Paradise 
City’. Na apresentação, 
eles tocam ‘Chinese de-
mocracy’, ‘Welcome to the 
Jungle’, ‘It’s so easy’, ‘You 
could be mine’, dentre 
outras músicas. A pro-
dução ficou por conta da 
Rock Fuel, mas ainda não 
tem data definida de lança-
mento. O longa será exibi-
do nos cinemas, televisão 
e também comercializado 
em DVD.

Guns N’Roses vai 
lançar filme de show 
gravado em La Vegas

Mídias em destaque

Drops & notas

Com um total de 15 
títulos em diversas mos-
tras, o cinema brasileiro 
terá uma expressiva par-
ticipação na 42ª edição do 
Festival Internacional de 
Cinema de Rotterdam, na 
Holanda, que começa na 
próxima quarta-feira (23) 
e vai até o dia 3 de feve-
reiro. O destaque é o filme 
Eles Voltam, do diretor per-
nambucano Marcelo Lor-
dello, que em sua estreia 
internacional concorre ao 
prêmio Hivos Tiger, o prin-
cipal da parte competitiva 
do festival. No último Fes-
tival de Brasília, Eles Vol-
tam ganhou os prêmios 
de melhor longa de ficção, 
melhor atriz e melhor atriz 
coadjuvante.

O filme conta a histó-
ria de duas crianças que, 
por brigarem constante-
mente durante uma via-
gem à praia, são deixadas 
na beira da estrada pelos 
próprios pais. Eles voltam 
é mais uma produção per-
nambucana a participar da 
mostra competitiva do fes-
tival da cidade holandesa, 
depois de Baixio das Bes-
tas, premiada com o Hivos 
Tiger em 2007, e de O Som 
ao Redor, em 2012.

Em outras seções do 

A Floresta de Jonathas, de Sérgio Andrade, é um dos representantes do Brasil no Festival holandês
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festival, mais cinco filmes 
brasileiros fazem em Rot-
terdam sua estreia mun-
dial. São eles A Floresta 
de Jonathas, de Sérgio An-
drade; Avanti Poppolo, de 
Michael Wahrmann; Mor-
ro dos Prazeres, de Maria 
Augusta Ramos; O Rio nos 
Pertence, de Ricardo Pretti 
e O Uivo da Gaita, de Bruno 
Safadi.

Integram ainda a par-
ticipação brasileira deste 
ano em Rotterdam cinco 
curta-metragens, filmes já 
exibidos em outra mostras 
internacionais e produções 
feitas originalmente para 
outras mídias, como a in-
ternet e a TV.

O Festival de Rotter-

dam é um dos 77 eventos 
contemplados em 2013 
pelo Programa de Apoio 
à Participação de Filmes 
Brasileiros em Festivais 
Internacionais, da Agên-
cia Nacional de Cinema 
(Ancine). O programa, 
que acaba de ser renova-
do por meio de portaria 
da agência, viabilizou em 
2012 a presença de 85 
filmes brasileiros – 38 
longas, 22 curtas e 25 mé-
dias-metragens – em 43 
festivais realizados em 21 
países.

Lançado pela Ancine 
em 2006, o programa au-
xilia com serviços e recur-
sos financeiros os filmes 
brasileiros oficialmente 

selecionados para festivais 
estrangeiros. São quatro 
tipos diferentes de apoios, 
compreendendo desde a 
concessão de cópia legen-
dada ao envio da cópia e 
ao apoio financeiro para a 
promoção do filme.

Segundo a Ancine, os 
valores do apoio diferem 
em função da categoria do 
evento para o qual o filme 
foi selecionado, mas o mí-
nimo é de R$ 4.200. O re-
querente deve solicitar o 
apoio com pelo menos 30 
dias de antecedência em 
relação à data do festival. 
No caso do Festival de Rot-
terdam, cinco filmes foram 
beneficiados pelo progra-
ma de apoio da Ancine.

Paulo Virgílio
Da Agência Brasil

Em cartaz

Argo

Ben Affleck dirige e atua no longa-metragem Argo

Foto: Divulgação
ARGO (Argo, EUA, 2012). Gênero: Drama. 
Duração: 120 min. Classificação: 14 anos. 
Legendado. Direção: Ben Affleck, com Ben 
Affleck, Bryan Cranston, Alan Arkin, John 
Goodman, Victor Garber. Baseado em fatos reais, 
o suspense dramático da Warner Bros. Pictures 
e GK Films, “Argo”, conta a operação secreta de 
vida ou morte para resgatar seis americanos 
que desvendaram os bastidores da crise de 
reféns do Irã, verdades que ficaram escondidas 
do público por décadas. Manaíra 2: 18h40 e 21h.

SAMMY: A GRANDE FUGA (Sammy 2: The Great 
Escape, BEL, 2013). Gênero: Animação. Duração: 
92 min. Classificação: Livre. Dublado. Direção: 
Ben Stassen. Os amigos Sammy e Ray, tarta-
rugas marinhas, ensinam os recém-chocados 
Ricky e Ella a nadar. Quando, de repente, um 
caçador aparece e os leva para ser parte de um 
espetacular show aquático em Dubai. O cavalo
-marinho e rei do pedaço Big D os recruta para 
seu projeto de fuga, mas os pequenos Ricky e 
Ella também vão tentar resgatá-los. Manaíra 7 
3/D: 12h30, 1h40 e 17h.

O ÚLTIMO DESAFIO (The Last Stand, EUA, 2013). 
Gênero: Ação. Duração: 107 min. Classificação: 
14 anos. Dublado e legendado. Direção: Kim 
Jee-Woon, com Arnold Schwarzenegger, 
Genesis Rodriguez, Luis Guzmán. Após cair 
em desgraça em Los Angeles devido a uma 
operação fracassada, Ray Owens vai morar em 
uma pequena cidade na fronteira dos Estados 
Unidos com o México, onde se torna xerife. 
Logo ele vai enfrentar um poderoso chefão das 
drogas, que escapou recentemente da prisão e 
quer cruzar a fronteira exatamente na cidade 
onde trabalha. CinEspaço 2: 14h, 16h,–18h, 20h 
e 22h. Manaíra 4: 14h, 16h30, 19h e 21h30. 
Tambiá 5: 14h50, 16h50, 18h50 e 20h50.

PARIS-MANHATTAN (Paris-Manhattan, FRA, 
2012). Gênero: Comédia. Duração: 87 min. 
Classificação: 12 anos. Legendado. Direção: 
Sophie Lellouche, com Alice Taglioni, Patrick 
Bruel, Marine Delterme. Alice é uma mulher 
bonita e apaixonada pelo seu trabalho como 
farmacêutica, seu único problema é que con-
tinua solteira. Ela se refugia do mundo com a 
paixão por Woody Allen. A família de Alice lhe 

arranja pretendentes e o encontro com Victor 
pode mudar a sua vida. CinEspaço 1: 15h50, 
17h40 e 21h30.

UMA FAMÍLIA EM APUROS (Parental Guidance, 
EUA, 2012). Gênero: Comédia. Duração: 107 
min. Classificação: Livre. Legendado. Direção: 
Andy Fickman, com Marisa Tomei, Bailee 
Madison, Billy Crystal. Quando a filha sai para 
trabalhar, Artie e Diane Decker passam a cui-
dar dos netos. O problema é que os métodos 
modernos de educação, que excluem punições 
e deixam de lado qualquer tipo de diversão, 
entram em conflito com tudo aquilo que Artie 
e Diane aprenderam com a vida. CinEspaço 
1: 13h50 e 19h30. Manaíra 3: 13h40, 16h, 
18h30 e 20h50. Tambiá 2: 14h30, 16h30, 
18h30 e 20h30.

JACK REACHER – O ÚLTIMO TIRO (Jack Reacher, 
EUA, 2012).Gênero: Ação. Duração: 130 min. 
Classificação: 14 anos. Legendado. Direção: 
Christopher McQuarrie, com Tom Cruise, Richard 
Jenkins, Robert Duvall e Rosamund Pike. Quando 
um atirador tira cinco vidas com seis tiros, todas 
as evidências apontam para o suspeito que foi 
detido. Durante o interrogatório, o suspeito faz 
um único comentário: “Chamem Jack Reacher!”. 
Assim começa uma extraordinária busca pela 
verdade, colocando Jack Reacher contra um 

inimigo inesperado, com habilidades para a 
violência e com um segredo a guardar. Manaíra 
6: 13h30, 16h10, 19h10 e 21h50. Tambiá 1: 
18h20 e 20h40.

A VIAGEM (Cloud Atlas, EUA/ALE/CIN/Hong 
Kong, 2012). Gênero: Drama. Duração: 172 min. 
Classificação: 16 anos. Legendado. Direção: Tom 
Tykwer, Andy Wachowski, Lana Wachowski. Via-
gem’ mistura história, ciência, suspense, humor 
e seis narrativas separadas, mas vagamente 
relacionadas. Cada uma dessas narrativas 
ocorre em um tempo e lugar diferente, e cada 
um é interrompido em meados da ação e tem 
sua conclusão na segunda metade do livro. 
CinEspaço 3: 20h50. Manaíra 8: 14h40, 18h10 
e 21h40. Tambiá 3: 17h e 20h20.

DE PERNAS PRO AR 2 (BRA, 2012). Gênero: 
Comédia. Duração: 99 min. Classificação: 12 
anos. Direção: Roberto Santucci, com Ingrid Gui-
marães, Bruno Garcia, Maria Paula. Alice agora 
é uma empresária bem-sucedida, que trabalha 
muito mas não deixa de lado o prazer sexual. Ela 
está abrindo a primeira filial de sua sex shop em 
Nova York e, por isso, está bastante estressada. 
Na festa de comemoração pela 100ª loja no 
Brasil, Alice tem um surto devido ao excesso de 
trabalho e é internada em um spa comandado 
pela rígida Regina. CinEspaço 4: 14h, 16h, 18h, 

20h e 22h. Manaíra 1: 12h40, 15h, 17h20, 20h 
e 22h15. Manaíra 7: 19h20 e 21h30. Tambiá 4: 
14h45, 16h45, 18h45 e 20h45.

DETONA RALPH (Wreck-It Ralph, EUA, 2012). 
Gênero: Animação. Duração: 101 min. Classifi-
cação: Livre. Dublado. Direção: Rich Moore. Ralph 
é o vilão de um jogo de fliperama, que cansou 
de fazer a mesma coisa sempre e quer mostrar 
que pode ser uma boa pessoa. Para isso, ele se 
infiltra em um jogo de tiro apresentado pela 
Sargento Calhoun, com o objetivo de conquistar 
uma medalha e o título de herói! CinEspaço 
3/3D: 14h, 16h20 e 18h40. Manaíra 2: 13h50 
e 16h20. Manaíra 5/3D: 13h, 15h30 e 18h. 
Tambiá 3: 15h. Tambiá 6/3D: 14h10, 16h10, 
18h10 e 20h10.

AS AVENTURAS DE PI (Life of PI, EUA, 2012). 
Gênero: Drama. Duração: 129 min. Classifica-
ção: Livre. Dublado e legendado. Direção: Ang 
Lee, com Tobey Maguire, Irrfan Khan, Gérard 
Depardieu, Suraj Sharma. Pi Patel é filho do 
dono de um zoológico em Pondicherry, na Índia. 
A família decide vender o empreendimento e 
se mudar para o Canadá, mas o cargueiro onde 
viajam naufraga devido a uma tempestade. Pi 
sobrevive em um bote salva-vidas, mas precisa 
dividir o pouco espaço com alguns animais. 
Manaíra 5/3D: 20h30. Tambiá 1: 13h40 e 16h.

Baseado em fatos reais, o 
suspense dramático da Warner 
Bros. Pictures e GK Films, Argo, 
conta a operação secreta de vida 
ou morte para resgatar seis ame-
ricanos que desvendaram os bas-
tidores da crise de reféns do Irã, 
verdades que ficaram escondidas 
do público por décadas. 
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Quadrinhos

HQ lançada no Brasil pela Editora Nemo retrata a aventura de 
dois garotos em uma cidade que sofre com a falta de chuva

A população de Dogon, no 
centro de Mali, na Áfri-
ca ocidental, enfrenta 
uma seca terrível, que 
já começa a dizimar as 
plantações. Os vestígios 
deixados pelo chacal na 
mesa de adivinhação não 

trazem esperanças. Esse é o ponto de 
partida para a jornada de dois garotos 
pelas terras de Dogon, contada na HQ 
Apanhador de Nuvens: Uma Aventura 
no País Dogon (Nemo, 48 páginas, R$ 
24), dos franceses Béka (roteiro), Marko 
(desenhos), com cores de Emmanuel 
Pinchon e tradução de Fernando Scheibe, 
que acaba de ser lançada.

Os dois garotos são os amigos Amakalá 
e Iemená. O primeiro, além da curiosida-
de, está sempre disposto a ajudar o pai 
no campo e possui o dom de encontrar 
em seus sonhos a máscara que traz todas 
as novidades a seu povo. Já o segundo é 
dotado de um humor inteligente e sagaz, 
mas de temperamento cauteloso. 

Amakalá acredita que a solução do 
problema da seca está no “apanhador de 
nuvens”, um totem que fica no Altar do Bi-
nou para atrair as nuvens e fazer chover. 
Os dois amigos decidem então colocá-lo 
literalmente em ação. Mas nem tudo 
corre como o previsto e o apanhador de 
nuvens acaba roubado. Os meninos então 
terão de resgatá-lo a qualquer custo.

Em O Apanhador de Nuvens, Béka e 
Marko propõem uma viagem maravilho-
sa pelo mundo Dogon. Uma oportunidade 
para  os leitores descobrirem as tradições 
desse povo fascinante, desde seu modo 
de viver, crenças e ambiente, até sua or-
ganização social, com grupos e funções 
definidos. Todos os elementos são reu-
nidos no fio de uma deliciosa narrativa 
de desenhos envolventes, que mesclam 
perfeitamente a ação e o cenário. As co-
res, quentes e suaves, complementam a 
ambientação.

Os roteiristas
 Béka é o pseudônimo da dupla 

francesa integrada por Bertrand Es-
caich e Caroline Roque. Ele nasceu em 
1973, em St-Girons, e ela, em 1975 em 
Perpignan. Ela fazia seu doutorado em 
Biologia enquanto ele já escrevia rotei-
ros para quadrinhos. Quando vence um 
concurso de arte em Toulouse com um 
de seus romances, ela abandona de vez 
as ciências. Unidos pela paixão pelas 
danças africanas, Caroline e Bertand 
criaram juntos várias séries de sucesso 
que já ultrapassaram um milhão de 
exemplares vendidos. Ambos também 
têm trabalhos em separado, pelos quais 
foram premiados.

O desenhista
Marc Armspach, conhecido como 

Marko, nasceu em 1969 em Bordeaux. 
Ilustrador e produtor audiovisual, foi 
vencedor do prêmio “Jovens autores” do 
Salão de Artes, em 2001 e, em 2003, tem 
outro trabalho premiado: o álbum “Gar-
xot”, vencedor do Festival Mediterrâneo 
de Ajaccio, co-produzido com Asisko Ur-
meneta. Em 2009, seu álbum “Godillots” 
recebe o prêmio “melhor álbum” no Salão 
de Bédécines. Em seguida lança-se em 
uma turnê mundial com os Béka pela 
coleção Geo.

FOTOS: Divulgação

Uma história africana

Através da aventura dos amigos Amalaká e Iemená os franceses Béka e Marko mostram as tradições do povo africano
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Agressões às religiões chegaram a nível insuportável

São Paulo – A ministra 
da Secretaria de Políticas de 
Promoção da Igualdade Ra-
cial (Seppir), Luiza Bairros, 
disse ontem que os ataques 
às religiões de matriz africa-
na chegaram a um nível insu-
portável. “O pior não é ape-
nas o grande número, mas a 
gravidade dos casos que têm 
acontecido. São agressões fí-
sicas, ameaças de depredação 
de casas e comunidades. Nós 
consideramos que isso che-
gou em um ponto insupor-
tável e que não se trata ape-
nas de uma disputa religiosa, 
mas, evidentemente, uma 
disputa por valores civiliza-
tórios”, disse ao chegar ao ato 
lembrando o Dia Nacional de 
Combate à Intolerância Reli-
giosa no Vale do Anhangabaú, 
centro de São Paulo.

O número de denúncias 
de intolerância religiosa re-
cebidas pelo Disque 100 da 
Secretaria de Direitos Huma-
nos da Presidência cresceu 
mais de sete vezes em 2012, 
quando comparada com a 
estatística de 2011, saindo 
de 15 para 109 casos regis-
trados.

Para a ministra, os ata-
ques são motivados princi-
palmente por alguns grupos 
evangélicos. “Alguns setores, 
especialmente evangélicos 
pentecostais, gostariam que 
essas manifestações africa-

nas desaparecessem total-
mente da sociedade brasi-
leira, o que certamente não 
ocorrerá”, disse Luíza, que 
acrescentou que esta sema-
na deverá ser anunciado um 
plano de apoio às comunida-
des de matriz africana. “Nós 
queremos fazer com que es-
sas comunidades também 
sejam beneficiadas pelas po-
líticas públicas”, completou.

Preconceitos
No ato promovido pela 

prefeitura paulistana foi lan-
çada a Secretaria Municipal 
de Promoção da Igualdade 
Racial. Segundo o prefeito, 
Fernando Haddad, a cele-
bração é uma forma de fazer 
com que as pessoas que ain-
da têm preconceito contra 
as religiões afrobrasileiras 
reflitam sobre a importância 
da tolerância. “Eu penso que 
a expressiva maioria dos mo-
radores de São Paulo abraça 
essa causa de convivência 
pacífica, tranquila, com res-
peito e a tolerância devida 
ao semelhante. Agora, existe 
uma pequena minoria para 
qual o recado aqui é dado: 
que há uma grande maioria 
que quer viver tranquila-
mente”, disse.

O recado da tolerância 
também está sendo promo-
vido pelo grupo multirreli-
gioso Paulistanos pela Paz, 
que há 8 anos atua para 
conscientizar principalmen-
te a juventude. “Nós esta-

IlustrAção: Divulgação

Daniel Mello
Da Agência Brasil

mos coordenando visitas a 
escolas, faculdades para dar 
palestras, seminários, para 
trazer esse questionamento 
à tona. Porque a intolerân-
cia brota da incapacidade de 
conviver com o diferente”, 
disse o Reverendo Mahesh, 
coordenador do grupo e re-
presentante do Hinduísmo 
Hare Krishna.

Membro do Centro Cul-
tural Ilê-Ifa, o maestro Ro-
berto Casemiro, também 
defendeu a atuação com a 
juventude como forma de 
combater o preconceito. Na 
opinião de Casemiro, para 
muitos jovens, em especial 
os envolvidos em grupos que 
promovem o ódio, como os 
skinheads, falta conhecimen-

to e falta cultura. “E quem não 
tem nem conhecimento, nem 
cultura, não tem respeito”.

Evangélico de confis-
são luterana, o pastor Carlos 
Mussukopf, acredita que a 
melhor maneira de evitar o 
preconceito é unindo as di-
ferentes religiões em torno 
de objetivos e ideias comuns. 
“Devemos procurar o que nos 

une, o que nos unifique, o que 
nós temos em comum. E que 
a gente também saia da teo-
ria, dos encontros de diálogo 
e passe para a prática. Exis-
tem tantos desafios na socie-
dade que nós vivemos que 
exigem uma ação unificada 
também das religiões. Vamos 
ver a questão da população 
de rua, da natureza”, disse.

Representações gráficas de divindades afrobrasileiras, que atualmente estão sendo desrespeitadas devido à intolerância religiosa

Rio de Janeiro - Representantes 
de várias religiões reúnem-se durante 
todo o dia na última segunda-feira, 
Dia Nacional de Combate à Intolerân-
cia Religiosa, na Cinelândia, centro 
do Rio, para defender a convivência 
entre as diferentes religiões e cobrar 
políticas públicas das autoridades 
competentes.

Além das apresentações inter
-religiosas em um palco ao ar livre, 
que aconteceram até às 20h, o even-
to também contou com o seminário 
Caminhos para a Liberdade Religio-
sa, no Centro Cultural da Justiça Fe-
deral (CCJF), também na Cinelândia, 
aberto ao público até as 18h. Ao fim 
dos debates, um documento final foi 
elaborado por instituições religiosas, 
acadêmicos e especialistas e entregue 
às autoridades com diretrizes para 
a criação de um Plano Nacional de 
Combate à Intolerância Religiosa.

Um dos coordenadores do encon-
tro, Rafael Soares de Oliveira, da en-
tidade ecumênica de serviço Koinonia 
e do Movimento Inter-religioso (MIR), 
explicou que a não implementação 
das leis criadas para defender as mi-
norias tem gerado mortes e desres-
peito aos direitos humanos em todo 
o Brasil. “As consequências da intole-
rância religiosa são muito graves para 
que o Estado fique inerte. O Estado 
é laico, mas tem o dever de defender 
a liberdade. Um plano precisa traba-
lhar com a perspectiva da educação 
de todos os entes da Federação, pro-
moção dos direitos e da proteção, em 
caso de violação da liberdade religio-
sa”. O superintendente de Direitos In-
dividuais, Coletivos e Difusos, Cláudio 

Nascimento, explicou que dados da 
Secretaria Estadual de Assistência So-
cial e Direitos Humanos apontam que 
os grupos mais perseguidos no Rio são 
os das comunidades de matriz africa-
na. “Ainda existe uma ausência de 
políticas públicas objetivas para com-
bater a intolerância religiosa. Mas es-
tamos elaborando um plano estadual 
sobre o tema, criamos o primeiro gru-
po permanente de enfrentamento à 
intolerância religiosa e o Centro de 
Promoção da Liberdade Religiosa e 
Direitos Humanos”, contou.

Justiça e mídia
A fundadora da Comissão de Com-

bate à Intolerância Religiosa (CCIR), que 
organizou o evento, Fátima Dama, pe-
diu o apoio da Justiça e da mídia para 
que alguns programas de comunicação 
e entidades públicas parem de agredir 
algumas religiões como a umbanda, 
da qual ela faz parte. “Sofremos muito 
preconceito. Somos achincalhados em 
programas de televisão. Somos impedi-
dos de dar apoio espiritual em alguns 
lugares, como presídios e hospitais”, 
lamentou Fátima.

Para o rabino Dario Bialer, da Asso-
ciação Religiosa Israelita do Rio de Ja-
neiro (ARI-RJ) a união de diferentes re-
ligiões fortalece a conscientização para 
uma sociedade mais tolerante. “Esta-
mos aqui para lutar com armas nobres, 
com educação, mensagem de solidarie-
dade e esperança, mas não apenas lutas 
individuais, específicas, como também 
a luta dos outros, para criarmos uma 
sociedade mais justa e mais humana”. 
Para a cigana Mirian Stanescon, presi-
dente da Fundação Santa Sara Kali, a 
luta pela tolerância religiosa é uma luta 
de todos, pois busca a defesa da liberda-
de e do respeito às diferenças.

Cobrança de políticas públicas
Flávia Villela
Da Agência Brasil

Estudantes do Ensino 
Médio vão usar livros digitais 
a partir de 2015. O Programa 
Nacional do Livro Didático 
(PNLD) abriu na segunda-
feira passada o período para 
inscrições de obras destina-
das a alunos e professores da 
rede pública. A partir de ago-
ra, as editoras também pode-
rão inscrever livros digitais – 
cujo acesso pode ser feito em 
computadores ou em tablets.

A outra novidade é a 
aquisição de livros de arte 
para os alunos do Ensino 
Médio da rede pública. Os 
demais livros a serem com-
prados pelo governo são os 
de português, matemática, 
geografia, história, física, 
química, biologia, inglês, es-
panhol, filosofia e sociologia.

Os títulos inscritos pe-
las editoras são avaliados 
pelo Ministério da Educação 
que elabora o Guia do Livro 
Didático com resenhas de 
cada obra aprovada. Esse 
guia é disponibilizado às es-
colas que aderiram ao PNLD 
do Fundo Nacional de De-
senvolvimento da Educação 
(FNDE). Cada escola escolhe, 
então, os livros que deseja 
utilizar.

De acordo com o Minis-
tério da Educação, a previ-
são inicial de aquisição para 
2015 é de aproximadamente 
80 milhões de exemplares 
para atender mais de 7 mi-
lhões de alunos.

A versão digital deve 
vir acompanhada do livro 
impresso, ter o mesmo con-
teúdo e incluir conteúdos 
educacionais digitais como 
vídeos, animações, simula-
dores, imagens e jogos para 
auxiliar na aprendizagem. 
Também continua permitida 
a apresentação de obras so-
mente na versão impressa 
para viabilizar a participação 
das editoras que ainda não 
dominam as novas tecnolo-
gias.

O período de inscrição 
de obras pelo Programa Na-
cional do Livro Didático vai 
até 21 de maio. De 3 a 7 de 
junho, estará aberto o perí-
odo de entrega de livros im-
pressos e da documentação. 
De 5 a 9 de agosto, o de en-
trega de obras digitais e res-
pectivos documentos.

O Programa Nacional do 
Livro Didático (PNLD) tem 
como principal objetivo sub-
sidiar o trabalho pedagógico 
dos professores por meio da 
distribuição de coleções de 
livros didáticos aos alunos da 
educação básica. Após a ava-
liação das obras, o Ministério 
da Educação (MEC) publica o 
Guia de Livros Didáticos com 
resenhas das coleções consi-
deradas aprovadas. O guia é 
encaminhado às escolas, que 
escolhem, entre os títulos 
disponíveis, aqueles que me-
lhor atendem ao seu projeto 
político pedagógico.

Livro digital chega à 
escola pública em 2015

ENSINO MÉDIO

Olinda (PE) – Co-
meçou ontem à noite 
a 8ª Bienal de Arte e 
Cultura da União Na-
cional dos Estudantes 
(UNE), considerada o 
maior evento estu-
dantil da América 
Latina. Na abertura, 
foi apresentado o es-
petáculo Gonzagão – 
A Lenda, dirigido por 
João Falcão e haverá 
show do músico Leni-
ne. Serão cinco dias 
de teatro, música, ci-
nema, esportes, além 
de apresentações de 
trabalhos acadêmicos 
e de extensão. “A re-
lação da UNE com a 
cultura é histórica. É 
uma relação que re-
força nossa luta. A 
cultura cumpre papel 
de inclusão social, um 
papel mobilizador gi-
gantesco”, explica a 
diretora de Cultura 
da UNE, Maria das 
Neves. O tema desta 
edição é A volta da 
Asa Branca, uma ho-
menagem ao sanfo-
neiro Luiz Gonzaga, 
cujo centenário está 
sendo comemorado 
neste ano. 

uNE faz 
a oitava 
bienal, em 
Pernambuco
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Tabela tem defasagem de 66% 
Imposto dE REnda pEssoa físIca

Faixa de isenção poderia 
ser bem maior, chegando a 
R$ 2.784,81, diz Sindifisco

Brasília – O Sindicato 
Nacional dos Auditores Fis-
cais da Receita Federal (Sin-
difisco Nacional) tem de-
nunciado que a defasagem 
na tabela do Imposto de 
Renda Pessoa Física (IRPF) 
atinge 66,4%. O dado faz 
parte de um estudo elabo-
rado pelo sindicato com da-
dos da Receita Federal e do 
Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE).

Para fazer o cálculo, o 
Sindifisco informa que le-
vou em consideração Índice 
de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), usado pelo 
governo para estabelecer 
as metas de inflação. Para 
chegar ao resultado, o sin-
dicato confrontou o IPCA 
acumulado de 1996 a 2012 

(189,54%) com a correção 
na tabela no mesmo perío-
do (73,95%) e aplicou uma 
série de cálculos para ob-
ter a perda ao longo desses 
anos.

Neste ano, conforme a 
Lei 12.469, o reajuste da ta-
bela do IRPF será de 4,5%, 
como tem sido desde 2011. 
O percentual de 4,5% deverá 
vigorar até o ano que vem.

Correção 
Com essa correção, a 

faixa de isenção para o re-
colhimento de imposto pas-
sa de R$ 1.637,11, em 2012, 
para R$ 1.710,78 neste ano. 
Pelos cálculos do Sindifisco 
Nacional, a faixa de isen-
ção poderia ser bem maior, 
chegando a R$ 2.784, 81, se 
a tabela não estivesse sen-
do corrigida, desde 1996, 
abaixo da inflação oficial. A 
Receita não se pronunciou 
sobre o assunto.

 foto: Divulgação

Vendas de materiais 
de construção caem 

São Paulo – As vendas da 
indústria de materiais de constru-
ção caíram 11,2% em dezembro na 
comparação com novembro. Segundo 
o levantamento da Associação Bra-
sileira da Indústria de Materiais de 
Construção (Abramat), em relação a 
dezembro de 2011, a retração foi de 
3,4%. Com isso, o setor fecha 2012 
com uma expansão de 1,4%, bem 
abaixo dos 4,5% previstos anterior-
mente pela associação.

Para Abramat, a queda inespe-
rada foi resultado dos altos estoques 
do varejo, associados ao desempenho 
fraco da construção civil.“Dezembro 
foi um mês surpreendentemente fra-
co de vendas da indústria de mate-
riais, possivelmente em decorrência 
da venda de estoques mantidos pelo 
comércio, pela baixa atividade no se-
tor imobiliário e continuidade do bai-
xo volume de obras na infraestrutu-
ra”, avaliou o presidente da Abramat, 
Walter Cover.  Porém a expectativa 
para 2013 é positiva, na avaliação da 
Abramat. A entidade acredita que o 
varejo deverá manter as vendas em 
um nível elevado ao longo do ano, de-
vido à situação econômica favorável 
de crédito e baixo desemprego.

cocurso inscreve para
a Estação antártica 

Rio de Janeiro - A Marinha do 
Brasil, em parceria com o Instituto 
de Arquitetos do Brasil (IAB), lançou 
ontem o concurso público Estação 
Antártica Comandante Ferraz, que irá 
selecionar o melhor projeto de arqui-
tetura para a construção das novas 
instalações da base militar e cientí-
fica brasileira. Em fevereiro de 2012, 
a estação foi parcialmente destruída 
por causa de um incêndio, quando 
dois militares morreram.

Poderão concorrer arquitetos 
brasileiros ou estrangeiros associa-
dos a escritórios nacionais. O edital 
será publicado no próximo dia 28 no 
endereço eletrônico www.concursoes-
tacaoantartica.iab.org.br e os projetos 
devem ser inscritos até 14 de março. 
Atualmente, os pesquisadores brasi-
leiros na Antártica estão trabalhando 
em navios da Marinha e em um espaço 
cedido pela esquadra argentina, que 
fica próximo ao local . A Marinha aguar-
da a chegada de contêineres para a 
instalação provisória de uma base. A 
estimativa é que, no início de março, 
militares e pesquisadores já estejam 
trabalhando nessas áreas.

Internet compensa 
imposto de empresas

Brasília – As empresas que 
pedem compensações de tributos 
à Receita Federal contam com mais 
dois serviços oferecidos pela inter-
net. Desde o dia 18, os contribuintes 
poderão atualizar dados bancários e 
aprovar o ressarcimento no Centro 
Virtual de Atendimento do órgão 
(e-CAC). De acordo com o Fisco, a 
ferramenta acelera o recebimento do 
dinheiro pelos contribuintes.

Os dois serviços estão volta-
dos às empresas que usam o Pedido 
Eletrônico de Restituição, Ressarci-
mento ou Reembolso e Declaração de 
Compensação (Per/Dcomp). O siste-
ma permite que empresas que ale-
gam pagamento de tributos a mais 
em um exercício peçam desconto em 
outros tributos ou sejam ressarcidas 
pelo Fisco no exercício seguinte.

A Comunicação para Compen-
sação de Ofício é o documento no 
qual o contribuinte autoriza que a Re-
ceita faça o abatimento ou o ressarci-
mento da forma sugerida pelo Fisco. 

Depois que a Receita Federal 
aprova o pedido, a empresa tem 15 
dias para se manifestar. Caso não o 
faça, a compensação é executada no 
décimo sexto dia.

Vitor Abdala
Da Agência Brasil

Quem ganha até R$ 1.710,78 está isento de recolher o Imposto de Renda até o ano de 2014 

Inadimplência 
no meio das 
famílias recua 
no Brasil

Rio de Janeiro – O per-
centual de famílias que não 
conseguirão pagar suas dí-
vidas ou contas em atraso 
atingiu, em janeiro deste 
ano, seu menor patamar des-
de janeiro de 2010, quando 
a Confederação Nacional do 
Comércio (CNC) começou a 
fazer o monitoramento. 

Segundo aponta a Pes-
quisa Nacional de Endivi-
damento e Inadimplência 
do Consumidor, divulgada 
ontem pela CNC, os consu-
midores que não terão con-
dições de pagar suas dívidas 
chegaram a 6,6% neste mês.

Capacidade
Em dezembro de 2012, 

o percentual era de 7% e, em 
janeiro de 2012, de 6,9%. 

“Essa melhoria na per-
cepção da capacidade de 
pagamento está muito rela-
cionada às condições de cré-
dito mais favoráveis, como 
a queda da taxa de juros e o 
alongamento do prazo. Isso 
tem favorecido para que es-
sas dívidas tenham um peso 
menor no orçamento das 
famílias. E as famílias estão 
com condições mais favorá-
veis para renegociar dívidas 
antigas. Além disso, tem a 
questão do desemprego bai-
xo e a renda com alta signi-
ficativa”, disse a economista 
Marianne Hanson, da CNC.

O percentual de famílias 
inadimplentes no país em 
janeiro deste ano (21,2%) 
também caiu em relação a 
dezembro de 2012 (21,7%). 
Apesar disso, a inadimplên-
cia aumentou em relação a 
janeiro de 2012, que havia 
registrado um percentual de 
19,9%.

A pesquisa mostra ain-
da que o percentual de famí-
lias com dívidas (em atraso 
ou não) neste mês chega a 
60,2%, percentual inferior 
ao mês de dezembro de 
2012 (60,7%), mas superior 
à taxa de janeiro daquele 
ano, que ficou em 58,8%, se-
gundo a CNC.

Brasília – Governadores dos 
estados da Bahia, do Maranhão, 
de Minas Gerais e do Pernambu-
co ajuizaram ontem uma ação no 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
pedindo a prorrogação do prazo 
para que o Congresso Nacional 
crie novas regras de distribuição 
do Fundo de Participação dos Es-
tados (FPE) e a manutenção dos 
critérios utilizadas atualmente até 
que haja essa atualização.

Em 2010, o Supremo conside-
rou inconstitucionais os critérios 
de distribuição e ordenou que o 
Governo Federal mudasse a fór-
mula até 31 de dezembro do ano 
passado. O Tribunal não vedou os 
princípios gerais de repartição, 
mas pediu que as tabelas, que são 
as mesmas desde o fim da década 
de 1960, fossem atualizadas. No 
entanto, o prazo estipulado pelo 
STF encerrou sem que o Congresso 
tenha analisado o tema.

Na ação, os governadores pe-

dem urgência de julgamento da 
liminar, afirmando que a omissão 
legislativa, se não sanada, poderia 
inviabilizar a transferência de re-
cursos do FPE, causando grave de-
sequilíbrio à economia dos entes 
federados.

Sem um novo critério de re-
partição aprovado pelo Congres-
so, os estados e o Distrito Federal 
receberam na sexta-feira passada 
(18), R$ 774,8 milhões do FPE pela 
regra antiga, considerada incons-
titucional pelo Supremo. O valor 
se refere à segunda parcela do re-
passe de janeiro do fundo.

No último dia 8, as unidades 
da Federação haviam recebido o 
primeiro repasse de janeiro pelos 
critérios antigos. No entanto, o 
Ministério da Fazenda alegou que 
os recursos poderiam ser reparti-
dos da maneira vedada pelo Su-
premo porque o repasse se referia 
aos impostos arrecadados nos úl-
timos dez dias de 2012. A divisão 
da semana passada, no entanto, 
reflete os tributos obtidos de 1º a 
10 de janeiro deste ano.

O Fundo de Participação dos 
Estados é formado por 21,5% da 
arrecadação do Imposto de Renda 
e do Imposto sobre Produtos Indus-
trializados. Desse total, 85% são 
repassados para estados do Norte, 
do Nordeste e do Centro-Oeste e 
15% vão para o Sudeste e o Sul. O 
valor destinado a cada unidade da 
Federação leva em conta a exten-
são territorial, tamanho da popu-
lação e renda per capita. Quanto 
mais populoso e pobre, mais recur-
sos o Estado recebe.

Ação pede prorrogação de prazo 
de criação de nova regra do FPE 
Heloisa Cristaldo
Da Agência Brasil

A partir do dia 2 de fe-
vereiro, os motoboys - moto-
ciclistas que usam o veículo 
para trabalhar com entregas 
- que não tiverem passado 
por curso de capacitação, 
não usarem colete com faixas 
reflexivas e nem trafegarem 
usando antena corta-pipa e 
protetor de pernas poderão 
ser multados pela fiscaliza-
ção do trânsito. A resolução é 
válida para todo o país.

As determinações fazem 
parte de norma do Conselho 
Nacional de Trânsito (Con-
tran) e tem o objetivo de me-
lhorar a segurança dos mo-
tociclistas profissionais. As 
normas valem também para 
os mototaxistas.

De acordo com dados 

do Sindicato dos Mensagei-
ros, Motociclistas, Ciclistas 
e Mototaxistas do Estado de 
São Paulo (Sindmoto-SP), em 
todo o Estado existem 500 
mil motoboys. Na cidade de 
São Paulo, são de 200 mil a 
220 mil. Desses, somente 7% 
- o que equivale a 15 mil tra-
balhadores - já estão regula-
mentados desde que a lei foi 
sancionada.

Credenciamento
O Departamento Esta-

dual de Trânsito de São Paulo 
(Detran-SP) explicou que os 
departamentos estaduais de 
trânsito em todo o país são 
responsáveis pelo credencia-
mento das instituições pri-
vadas que oferecem o curso 

obrigatório. O ano passado, 
segundo o Detran-SP, o Go-
verno do Estado ofereceu 20 
mil vagas gratuitas para o 
curso e ainda existem 1.400 
vagas remanescentes. O cur-
so é oferecido no Estado por 
24 unidades do Sest/Senat, 
credenciadas pelo Detran e 
por 17 Centros de Formação 
de Condutores (CFCs).

A carga horário do curso 
é de 30 horas, sendo 25 de 
aulas teóricas e 5 de ativida-
des práticas. São ministradas 
aulas sobre ética, cidadania, 
segurança, saúde, transporte 
de cargas e risco sobre duas 
rodas, entre outros.

Segundo informa o CET, 
o órgão já ministrou aulas 
de capacitação para mais de 

800 profissionais de moto-
frete. Até o último 8 de janei-
ro, 883 alunos já foram aten-
didos e aprovados no curso. 
Até julho deste ano, estão 
inscritos 756 interessados. O 
curso é credenciado pelo De-
tran-SP e é gratuito.

A partir do próximo dia 
dois de fevereiro, a Polícia 
Militar iniciará a fiscalização 
e o motociclista que não cum-
prir as regras estará sujeito 
às penalidades e às medidas 
administrativas previstas no 
Código de Trânsito Brasilei-
ro (CTB) - que pode chegar à 
multa no valor de R$ 191,54, 
apreensão da motocicleta e 
até a suspensão da CNH, de-
pendendo da infração come-
tida.

Novas regras para motociclistas 
começam a valer em fevereiro

Bahia, Maranhão, 
Minas Gerais e 
Pernambuco ajuízaram 
ação no STF para que 
o Congresso Nacional 
decida sobre 
distribuição do Fundo 
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Fauna e flora
Organização mundial discute biodiversidade

Brasília – Cientistas e negocia-
dores de mais de 100 países estão 
reunidos em Bonn, na Alemanha, 
definindo ações para ajudar na 
preservação da biodiversidade do 
mundo e evitar a extinção de espé-
cies da fauna e flora mundial sob 
ameaça de desaparecimento.

Estes são alguns dos temas 
prioritários da Plataforma Intergo-
vernamental de Ciência e Política 
sobre Biodiversidade e Serviços 
Ecossistêmicos (IPBES, na sigla em 
inglês) e as discussões em Bonn 
marcam o primeiro encontro do 
órgão, criado em abril de 2011, 
mas que ainda não tinha dirigentes 
e cronograma de ações definidos.

Desde ontem, o grupo tenta 
chegar a acordos sobre as regras 
de funcionamento da plataforma. 
O objetivo é que a IPBES seja um 
órgão de consultoria, com uma 
base de dados, conhecimentos 
técnicos e informações que po-
dem contribuir para os debates 
globais em torno de questões rela-
cionadas a convenções das Nações 
Unidas como as que tratam de 
biodiversidade, de zonas úmidas, 
do Comércio Internacional de Es-
pécies da Flora e Fauna Selvagens 
em Perigo de Extinção (Cites) e da 
Conservação de Espécies Migrató-
rias Selvagens.

Plataforma de funcionamento
Os representantes do gover-

no brasileiro que estão na Alema-
nha querem que, até o próximo 
dia 26, último dia do encontro, os 
negociadores estabeleçam defini-
ções práticas, como a estrutura de 
funcionamento da plataforma. A 
expectativa do Brasil é que sejam 
criadas estruturas regionais. A de-
legação do Brasil também quer vol-
tar com a definição da composição 
do grupo e sobre como deverão ser 
encaminhados os pedidos das na-
ções para a avaliação da IPBES.

De acordo com a proposta as-
sinada por representantes dos 94 
países há dois anos, no Panamá, 
a plataforma será um espaço de 
troca de informações e discussões 
entre a comunidade científica e os 
tomadores de decisão em relação 
aos temas prioritários para o gru-
po. A IPBES será administrada, em 
conjunto, pelo Programa das Na-
ções Unidas para o Meio Ambien-
te (Pnuma), Programa das Nações 
Unidas para o Desenvolvimento 
(Pnud) e Fundo das Nações Uni-
das para Alimentação e Agricultu-
ra (FAO).

Além de estabelecer uma agen-
da de compromissos da IPBES, os 
negociadores e cientistas também 
vão eleger, até o dia 26, os inte-
grantes da mesa diretora que vão 
conduzir os debates e os próximos 
passos do grupo.

Meio ambiente

Foto: Reprodução

Preservação da biodiversidade é alvo de debates em encontro que reúne representantes de mais de 100 países na cidade de Bonn, na Alemanha

Brasília – Os países ricos se com-
prometeram a dobrar as doações para 
o Plano Estratégico de Biodiversidade. 
Na opinião do secretário executivo do 
Ministério do Meio Ambiente (MMA), 
Francisco Gaetani, esse será o grande le-
gado da 11ª Conferência das Partes da 
Convenção sobre Diversidade Biológica 
(COP11), que ocorreu no último dia 19 
na cidade de Hyderabad, Índia.

Com o compromisso serão disponi-
bilizados mais 3 bilhões de euros para 
apoiar o cumprimento das Metas de Ai-
chi, que pretendem, até 2020, promover 
a proteção dos ecossistemas mundiais. 
“O importante é que os países ricos vão 
dobrar doações em relação à média en-

tre 2006 e 2010. Isso significa que tere-
mos mais 3 bilhões de euros adicionais 
para apoiar as Metas de Aichi”, disse o 
secretário com exclusividade à Agência 
Brasil, momentos antes de deixar Hyde-
rabad.

“As negociações que fizemos foram 
muito bem sucedidas, graças à atuação 
do nosso ministério [MMA] e do Itama-
raty. O guarda-chuvas do Ibsa [grupo 
formado por Brasil, da Índia e da África 
do Sul, destinado a alinhar o posiciona-
mento dos três países durante as nego-
ciações] funcionou”, disse o secretário.

Compromissos
A conquista foi mais significativa 

pelo fato de os países ricos terem ale-
gado que a crise mundial impossibilita-
ria compromissos mais significativos da 

parte deles. Como os Estados Unidos não 
são signatários do Protocolo de Nagoia, 
assinados em 2010 na COP10, eles não 
estão entre os países que assumiram o 
compromisso.

Participaram da COP11 negociadores 
de mais de 192 países. Os recursos cap-
tados serão utilizados pelos países mais 
pobres para implantar o Plano Estraté-
gico de Biodiversidade, orientados pelas 
Metas de Aichi a partir de cinco objeti-
vos estratégicos: como envolver governo 
e sociedade na identificação e no com-
bate às causas fundamentais de perda 
de biodiversidade; reduzir as pressões 
sobre a biodiversidade; promover a sus-
tentabilidade; proteger os ecossistemas, 
espécies e diversidade genética e usar os 
benefícios de biodiversidade e serviços 
ecossistêmicos.

Países ricos vão dobrar doações para plano
Pedro Peduzzi
Repórter da Agência Brasil

Carolina Gonçalves
Repórter da Agência Brasil

Brasília – A delegação de 
empresários brasileiros que par-
ticipou em Hyderabad, na Índia, 
da 11ª Conferência das Partes 
da Convenção sobre Diversidade 
Biológica, a COP-11, esperava que 
os debates paralelos ao evento 
produzissem algum impacto nas 
negociações sobre a conservação 
da biodiversidade. Negociado-
res e autoridades de mais de 100 
países, há três dias, travaramm 
discussões sobre quais ações os 
países devem adotar para deter 
a perda de espécies biológicas no 
mundo.

As demandas das empresas 
no Brasil foram apresentadas 
ao governo ao longo dos últimos 
meses. Autoridades brasileiras 
concentraram reivindicações e 
sugestões de vários setores em 
reuniões preparatórias para as 
conferências. Na Índia, os empre-
sários deram mais visibilidade a 
algumas exigências que conside-
ram fundamentais para inserir as 

atividades do setor na conserva-
ção da biodiversidade no territó-
rio nacional.

O Conselho Empresarial Brasi-
leiro para o Desenvolvimento Sus-
tentável (CEBDS), que representa 
o setor empresarial brasileiro nas 
negociações da COP-11, conseguiu 
chegar a alguns consensos. A mu-
dança na norma legal sobre o uso 
da biodiversidade e dos benefícios 
dos recursos é um dos pontos mais 
defendidos pelo setor.

“Como a lei brasileira é colo-
cada hoje, desestimula a inovação 
no uso de recursos naturais. Isto 
pode levar os empresários a aces-
sar a biodiversidade de outros 
países”, disse Fernanda Gimenes, 
assessora técnica e coordenadora 
da Câmara Temática de Biodiver-
sidade e Biotecnologia do CEBDS.

Burocracia e lentidão
As críticas à lei brasileira re-

caem principalmente sobre a bu-
rocracia e lentidão do processo. 

Para que as empresas comecem a 
pesquisar um determinado recur-
so, é preciso conseguir uma auto-
rização prévia “antes mesmo de 
saber se há viabilidade econômi-
ca. Temos que passar informações 
para o governo, mas este processo 
tem que ser desburocratizado”, 
disse Fernanda Gimenes, acres-
centando que as autorizações que 
dependem do Conselho de Gestão 
do Patrimônio Genético do Minis-
tério do Meio Ambiente demoram 
para ser liberadas.

No plano internacional, o 
marco regulatório com regras de 
acesso a recursos genéticos, o 
Protocolo de Nagoya, foi assinado 
por apenas seis países. No Brasil, 
ainda falta a ratificação pelo Con-
gresso Nacional. Mas para ter va-
lidade no mundo, seria necessário 
que 50 países também ratificas-
sem o protocolo.

Ainda durante a COP-11, a de-
legação formada por empresários 
brasileiros buscaram mais espaço 

nas negociações para mobilização 
de mais recursos para conserva-
ção da biodiversidade no mundo 
e na implementação das Metas de 
Aichi no Brasil. Os países se com-
prometeram, na última COP, em 
2010, no Japão, em adaptar as di-
retrizes às leis nacionais.

“Queremos ser ouvidos na 
articulação das metas brasileiras. 
O governo terá que adaptar estas 
metas e a solução não passa só 
por um lado”, disse a assessora 
técnica do CEBDS.

Em relação aos recursos fi-
nanceiros, Fernanda Gimenes 
defende que as empresas podem 
solucionar a captação, ameaçada 
pela crise financeira mundial que 
afetou a economia dos países ri-
cos. Mas, segundo ela, a participa-
ção dos empresários vai depender 
da vontade política dos governos. 
“Estamos dispostos, mas o gover-
no precisa dar condições para tor-
nar possível. Precisa fornecer po-
líticas e estrutura para isto”, disse.

Brasil vai inserir empresas na conservação

Propostas visam 
a troca de infor-
mações entre a co-
munidade científica 
e tomadores de de-
cisões para ajudar 
na preservação e 
evitar a extinção 
de espécies 
ameaçadas



O preferido
O SITE MUNDI,  

buscador especializa-
do em viagens, realizou 
pesquisas para identificar 
o comportamento dos 
turistas brasileiros e, 
de acordo com o levan-
tamento, o hotel mais 
procurado de João Pes-
soa é o Tropical Tambaú, 
com 12% das intenções 
de reservas. Os cariocas 
são os que mais querem 
conhecer João Pessoa 
com 32,52% de público in-
teressado, seguidos dos 
paulistas, com 32,10%.

FOTO: Osmar Santos

Avanço tecnológico
FOI BACANA a festa de inauguração das novas tec-

nologias da TV Correio, que de forma pioneira na Paraíba 
passa a captar, editar e transmitir sua programação pelo 
sistema de alta definição, o HDTV.

O evento foi realizado nos salões do Paço dos 
Leões onde os anfitriões Roberto Cavalcanti, Bia Ribeiro 
e Alexandre Jubert receberam as autoridades máximas 
do Estado, políticos, empresários, artistas, imprensa, 
socialites e clientes especiais do Sistema Correio de 
Comunicação.

Acho ótimo quando iniciativas modernizam nossa 
pequenina e sempre heróica Paraíba e aqui dou os pa-
rabéns ao grupo. 

Bate-papo informal do vice-governador Rômulo Gouveia, deputado federal Damião Feliciano e o 
governador Ricardo Coutinho no Paço dos Leões

Sras. Lúcia de Fátima Ra-
mos e Melânia Sarmen-
to, jornalistas Wagner 
Hardman Lima e Paulo 
Cosme, médico Ricardo 
Rosado Maia, promotora 
de Justiça Dinalba Araru-
na, colunista social Fábio 
Bernardo, empresária 
Penha Nascimento e 
cantora Fabíola Lira.
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Social

Ele disse Ela disse

oretti G Zenaide
“O meu amor e eu 
nascemos um 
para o outro, agora só 
falta quem nos 
apresente”

“Seu mundo é pequeno 
demais para minha felicidade, 
para o meu amor e 
principalmente pra mulher 
que hoje eu sou”

BARÃO DE ITARARÉ TATI BERNARDI

@letazenaidegzenaide@gmail.com colunagorettizenaide

Parabéns Dois Pontos

   No dia de sua posse como 
p r i m e i r a  m u l h e r  a  o c u p a r  a 
p re s i d ê n c i a  d o  TJ,  a  d e s e m -
bargadora Fátima Bezerra vai 
presentear os convidados com 
seu novo livro “Pelos Caminhos 
da Justiça”.
  A obra, a ser apresentada 
pelo presidente do TRE/PB, de-
sembargador e imortal  Marcos 
Cavalcanti, reúne 13 discursos de 
Fátima, inclusive o da sua posse.

Zum Zum Zum
   O Iesp e a FatecPB realizam hoje seus vestibulares agendados nas 
instalações da instituição na BR-230. Em fevereiro as datas são  6, 20 e 27. No 
agendado, o aluno vai à  faculdade e marca para fazer a prova nas datas indicadas.

   Roberta Aquino lembrando que o Carnaval das Mulheres é aberto a 
todas as mulheres, bastando para isso adquirir o ingresso da festa que será 
realizada no Sonho Doce a partir das 14h no próximo dia 5 de fevereiro. Mais 
informações pelos telefones 3566-3044 e 3566-5651.

Paulino e Bia Ribeiro Teixeira de Carvalho

FOTO: Goretti Zenaide

Brilho: primeira-dama Pâmela Bório e a cantora Diana Miranda

Carnaval
ATENÇÃO

 MULHERES! Será 
nesta segunda-feira, 
dia 28, a partir das 16h 
no Sonho Doce, será 
feita a prestação de 
contas do Carnaval das 
Mulheres.

O evento está 
movimentando a so-
ciedade e muitas já 
estão montando suas 
fantasias, a exemplo de 
Marletti Assis que enco-
mendou belíssimo arranjo 
de cabeça com a expert 
Maria José Sobreira. Seu 
atelier no Bessa dispõe 
de lindos adereços para 
as fantasias.

FOTO:Goretti Zenaide

Os anfitriões da noite, Sandra Moura e Roberto Cavalcanti com Jória Guerreiro e 
Walter Galvão

Antigo sonho
ALEGRIA E ESPERANÇA são sen-

timentos que tomaram conta dos que 
trabalham ou praticam atividades físicas 
na Vila Olímpica Ronaldo Marinho, o antigo 
Dede no Bairro dos Estados.

Tudo por conta da iniciativa do 
governador Ricardo Coutinho de realizar 
agora a recuperação e ampliação de suas 
intalações, um antigo sonho do segmento.

FOTO:  Goretti Zenaide

O FRISSON em torno 
do vestido do estilis-
ta Jason Wu usado por 
Michelle Obama na cer-
imônia da segunda posse 
do marido, Barack Obama 
como presidente dos 
Estados Unidos, não é um 
acontecimento exclusivo 
dos dias de hoje. O The 
Smithsonian´s Nation-
al Museum of American 
History reúne os vestidos 
usados pelas primeiras- 
damas norte-americanas.

No baile da posse, 
Michelle usou um lon-
go vermelho com alças 
cruzadas e decote nas 
costas de seda e veludo.

Primeiras-damas

Joaquim Barbosa
O BLOCO “Lima é Tio Meu” que sai no 

bairro da Lapa, no Rio de Janeiro e cultua 
o cineasta Lima Barreto vai desfilar este 
ano com uma homenagem ao ministro e 
presidente do Supremo, Joaquim Barbosa.

Mulher de Negócios
ESTÁ MARCADO para o próximo dia 5 de fevereiro a 

cerimônia estadual de entrega do Prêmio Sebrae Mulher 
de Negócios, quando serão reconhecidas as talentosas 
e empreendedoras paraibanas nas categorias Pequenos 
Negócios, Negócios Coletivos e Empreendedora Individual.

A solenidade será realizada às 16h30 no Solar das 
Águas, na Praia de Jacaré.

Médico Fernando Lianza e Ana Maria

FOTO: Goretti Zenaide

A INDÚSTRIA de Alimen-
tos Buon Gelatto, nascida 
no Rio Grande do Norte em 
1990 e instalada na Paraíba 
em 1996,  está lançando 
novidades no mercado: o 
Suqo. 

Fabricado de forma arte-
sanal e com sabor de bebida 
fresca, o produto está dis-
ponível nos melhores estabe-
lecimentos em João Pessoa, 
nos sabores abacaxi, açaí, 
cajá, goiaba, graviola e ma-
racujá.

Novidade

O COMPOSITOR  
João Bosco e a canto-
ra potiguar Lyz Rosa 
fazem o show “Gra-
vatá in Concert”, no 
próximo dia 9, em ple-
no sábado de carnaval, 
no Villa Hípica Resort.  
O hotel fica em Gra-
vatá-PE e vai oferecer 
no domingo um Baile 
de Máscaras Mirim. Na 
segunda-feira, a folia 
será pelas ruas com 
Orquestra de Frevo.

Em Gravatá
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Motoristas que pediram 
isenção de IPVA devem 
apresentar documentos
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As obras de duplicação 
da Avenida Cruz das Armas, 
em João Pessoa, mais preci-
samente no trecho de 1,5 km, 
da Feira de Oitizeiro, entre o 
cruzamento com a Avenida 
Coronel Adolfo Massa até o 
Viaduto de Oitizeiro, conti-
nuam em andamento. 

Segundo o engenheiro 
do Departamento de Es-
tradas de Rodagem (DER) 
responsável pela obra, Hé-
lio Cunha Lima, já foi cons-
truído o muro de arrimo e 
continuam sendo realiza-
das as cerca de 50 desa-
propriações de terrenos 
para que a duplicação da 
localidade seja concluída. 
“Estamos trabalhando para 
que a obra seja entregue à 
população no próximo mês 
de julho”, disse Hélio afir-
mando que cerca de 10 mil 
veículos passam por dia na-
quele trecho. 

O engenheiro enfatizou 
que a duplicação do trecho 
da Feira de Oitizeiro vai be-
neficiar diretamente 750 mil 

Melhoria da via prevê 
investimentos de R$ 5,6 mi 
feitos pelo Governo

habitantes de João Pessoa. 
Hélio Cunha Lima informou 
também que com recursos 
próprios, o Governo do Es-
tado está investindo naque-
la obra um total de R$ 5,6 
milhões além de aproxima-
damente R$ 1 milhão em 
desapropriações de parte 
dos terrenos que se encon-
tram na faixa de domínio. A 
construtora PSO Ltda é a res-
ponsável pela execução das 
obras. 

Dentro do projeto da 
duplicação de Oitizeiro, a 
Avenida Cruz das Armas ga-
nhará duas novas pistas de 7 
metros de largura cada uma 
e canteiro central com um 
metro, além de calçadas late-
rais com 2,5 metros. 

O projeto também prevê 
remanejamento de serviços 
públicos, terraplenagem, 
ampliação do sistema de 
drenagem, pavimentação e 
recapeamento em concreto 
asfáltico, calçadas laterais, 
sinalização vertical e hori-
zontal e iluminação orna-
mental.

Benefícios
A duplicação elimina-

rá os congestionamentos de 
tráfego, reduzindo o tempo 
de viagem e os índices de 

Foto: ortilo Antônio

José Alves
zavieira2@gmail.com

acidentes de trânsito na área 
trazendo mais mobilidade 
urbana para os motoristas 
que chegam a João Pessoa 
pela BR-101, ou BR-230 em 
direção ao Centro da cidade 
e para os motoristas que tra-
fegam pela Avenida Cruz das 
Armas em direção as BRs.

População aprova obra
Para o motorista José 

Maria Henrique que tra-
balha com transportes fre-
tados, o trânsito no local 
ficará melhor. “Eu entendo 
que vai ficar muito bom por 
que vai facilitar para nós 
motoristas. Acredito que 
essa duplicação vá diminuir 
muito a quantidade de tem-
po que a gente fica preso 
aqui na avenida esperando 
o trânsito descongestionar. 
A quantidade de carros  em 
João Pessoa vem crescendo 
muito e eu acho que a ten-
dência é crescer ainda mais, 
e projetos como esse só 
vem facilitar a vida da gen-
te”, disse o motorista.

O projeto prevê também 
o recapeamento da via no 
trecho que vai da Praça Se-
meão Leal, próxima ao Cen-
tro Administrativo, até a Ave-
nida Coronel Adolfo Massa, 
um trecho que tem 2,5 km.

Obra deve ser concluída em julho
AlArgAMento eM oItIzeIro

A duplicação eliminará os congestionamentos na área, aonde passam cerca de dez mil veículos por dia



Os proprietários de veí-
culos com placas de final 1 e 
2, que solicitaram a isenção 
do Imposto sobre a Proprie-
dade de Veículos Automoto-
res (IPVA), têm até o dia 31 
de janeiro para apresentar a 
documentação exigida pela 
Secretaria de Estado da Re-
ceita e garantir a concessão 
do benefício.

Segundo a Portaria pu-
blicada no Diário Oficial do 
Estado, a data do vencimen-
to da 1ª parcela ou da opção 
da cota única com redução 
de 10% do IPVA será, agora, 
o prazo limite para compro-
var a isenção já requerida. 
O proprietário precisa ficar 
atento ao final da placa do 
veículo e ao calendário do 
tributo em 2013. Em feve-
reiro, por exemplo, será a 
vez dos que requisitaram 
a isenção dos veículos com 
placas finais 3 e 4 compro-
varem os dados na reparti-
ção fiscal. 

De acordo com a le-
gislação, os portadores de 
deficiência física, taxistas, 
transporte escolar com até 
16 passageiros e os proprie-
tários rurais de motos agrí-
colas de até 200 cilindradas 
precisam comprovar os re-
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Proprietários que pediram isenção do 
IPVA devem apresentar documentos
Prazo para donos de
veículos com placas de 
final 1 e 2 termina dia 31 

quisitos para terem direito 
à isenção. Os proprietários 
que compraram veículo este 
mês (novo ou usado) com 
placas finais 1 e 2 e que es-
tão dentro das categorias 
isentas têm direito ao bene-
fício, mas também precisam 
preencher a documentação, 
até o final deste mês.  

A Secretaria de Estado 
da Receita orienta aos pro-
prietários de veículos que 
estão nas categorias de isen-
tas procurar a repartição 
fiscal mais próxima ao domi-
cílio do veículo, com a docu-
mentação exigida, antes da 
data final para evitar trans-
tornos. A Receita Estadual 
informa ainda que a falta de 
comprovação dos requisitos 
exigidos para a concessão, 
no prazo definido, leva a per-
da do benefício fiscal.

Para preencher o for-
mulário e comprovar a 
isenção do IPVA de 2013, os 
usuários precisam apresen-
tar a documentação exigi-
da em uma das repartições 
fiscais da Receita Estadual. 
Nas cidades de João Pessoa e 
Campina Grande, a compro-
vação pode ser feita no Pos-
to Fiscal da Receita Estadual 
no setor do IPVA instalado 
no Detran-PB. Já os usuá-
rios dos demais municípios 
devem procurar a Coletoria 
Estadual mais próxima do 
domicílio.

Foto: Walter Rafael/Secom-PB

Em homenagem à me-
mória da defensora pública 
Fátima Lopes, o Dia Munici-
pal da Paz no Trânsito será 
comemorado pelo terceiro 
ano consecutivo em João 
Pessoa, amanhã. Segundo o 
filho da defensora, David Lo-
pes, neste dia serão cobradas 
mais ações para que os pa-
raibanos tenham um trânsito 
mais harmônico e pacífico. 
“Apesar de minha mãe ter 
sido vítima do trânsito na 
Avenida Epitácio Pessoa nes-
ta data (24), vamos também 
comemorar a vida e chamar 
a atenção da sociedade para 
mudarmos essa realidade, 
alertando motoristas e pe-
destres sobre os perigos de 
acidentes nas ruas e estra-
das”, alertou David Lopes.

Durante todo o dia 
será realizado um conjun-
to de ações integradas que 
terminará com um grande 
Culto Ecumênico, celebra-
do no Busto de Tamandaré, 
seguido por uma série de 
depoimento de familiares 
e vítimas de acidentes no 
trânsito. O encerramento do 
evento ficará por conta do 
Forró das Mina e do cantor 
Ramon Schnayder.

A finalidade é despertar 

a sociedade, bem como o po-
der público, acerca dos índi-
ces alarmantes de acidentes 
no trânsito. Os organiza-
dores do evento convidam 
todos a participarem ativa-
mente dessa ação de respon-
sabilidade social e de cidada-
nia que é o Dia Municipal da 
Paz no Trânsito. Afinal, a so-
ciedade precisa estar unida 
e consciente, pois só assim 
poderá diminuir o número 
de vítimas e acidentes. 

A campanha tem o apoio 
da Fundação Fátima Lopes, 
vereador Bruno Farias, OAB-
-PB, Funjop, Prefeitura Mu-
nicipal e Governo do Estado, 
Detran, BPTran, Semob, Po-
lícia Rodoviária Federal, Se-
cretaria de Saúde do Estado 
da PB, Secretaria de Saúde 
do Município de João Pessoa, 
Hospital de Trauma, Cruz 
Vermelha, Samu e Transna-
cional. 

Acidentes
Segundo dados do Ba-

talhão de Policiamento de 
Trânsito – Bptran – em 2011 
foram registrados nos mu-
nicípios da Paraíba 8.732 
acidentes. No ano passa-
do foram 8.091 acidentes, 
uma redução de 7.34% em 
relação a 2011. Este ano os 
números ainda não foram 
computados.

Trânsito mais pacífico
José Alves
zavieira2@gmail.com

l 6h - Panfletagem em frente à Semob (BR 230)
l 10h – Panfletagem no Parque Solon de Lucena
l 12h – Abraço da Paz - cruzamento da Av. Epitácio Pessoa 
com a Rua Prefeito José Leite (local do acidente de Fátima 
Lopes)
l 18h - Depoimentos de familiares vítimas da violência 
no trânsito, culto ecumênico, e, em seguida, show com 
Forró das Mina e participação do cantor Ramon Schnay-
der, no Busto de Tamandaré.

Programação

Entrando na última se-
mana de realização, o Salão 
de Artesanato da Paraíba já 
supera R$ 1 milhão em ven-
das. Mais de 68 mil pessoas já 
visitaram os estandes, conso-
lidando o sucesso do evento. 
O último balanço do Progra-
ma de Artesanato da Paraíba 
(PAP) aponta a tipologia fios 
como a campeã no ranking de 
negócios, com mais de cinco 
mil peças vendidas, resultan-
do em R$ 150 mil.

A tipologia madeira apa-
rece em segundo lugar no 
gosto dos compradores, arre-
cadando R$ 113 mil na venda 
de mais de três mil produtos. 
As peças em algodão colo-
rido também estão no topo 
das vendas, com 3.928 peças 
comercializadas, o que gerou 

até agora um montante de R$ 
69 mil em negócios. 

As vendas arrecadadas 
nos estandes de habilidade 
manual e gastronomia tam-
bém se destacam, apesar 
de não serem considerados 
como artesanato, o PAP aco-
lhe e garante também a di-
vulgação desses tipos de pro-
dutos em todas as edições do 
Salão de Artesanato. Os qui-
tutes e delícias típicas vendi-
dos na praça de alimentação 
do Salão somam, até agora, 
cerca de R$ 92 mil. Habilida-
de manual já contabiliza R$ 
163 mil com a venda de 13 
mil peças. 

A gestora do PAP, Lad-
jane Barbosa, ressalta que o 
número de vendas é ainda 
maior, já que neste balan-

ço não estão sendo conta-
bilizadas as encomendas 
fechadas no próprio Salão 
entre artesãos e lojistas de 
todo o país. 

Faltando apenas cinco 
dias para o encerramento 
do Salão de Artesanato, Lad-
jane acredita que o número 
de vendas deve permane-
cer nessa média, garantin-
do bons lucros para os ar-
tesãos. “Nossa expectativa 
é aproveitar o movimento 
do período de férias para 
aquecer ainda mais as ven-
das nesta última semana e 
fecharmos o evento com um 
saldo excelente”, revela.

O Salão é uma realização 
do Governo do Estado, por 
meio do Programa de Artesa-
nato da Paraíba, coordenado 

pela primeira-dama Pâmela 
Bório. O programa faz parte 
da Secretaria de Turismo e 
Desenvolvimento Econômico 
da Paraíba.

Salão de Artesanato da Paraíba supera 
R$ 1 milhão em vendas arrecadadas

Uma operação realizada por 
policiais militares da Cavalaria, nos 
bairros do Cristo e Cruz das Armas, 
em João Pessoa, resultou na prisão 
em flagrante de quatro pessoas por 
tráfico de drogas. A ocorrência teve 
início por volta das 10h, de ontem, 
quando os policiais observaram um 
motociclista recebendo um objeto 
por meio da janela de uma casa, na 
Rua do Rio.

Segundo o aspirante Luiz 
Eduardo Mendonça, que parti-
cipou da ação, logo após a saída 
do motociclista foi feita a aborda-
gem e encontradas duas pedras 
de crack. “Ele informou que tinha 

comprado a droga na casa, onde 
posteriormente flagramos os qua-
tro detidos cortando 28 pedras de 
crack”, contou Mendonça. Foram 
presos José Adriando Pereira da 
Silva, Alice França Correia, Valdeci 
Rodrigues da Silva e Elinete Rodri-
gues da Silva.

A casa, segundo informações 
colhidas no local, seria da mãe de 
um dos traficantes. No entanto, 
ninguém morava nela, servindo 
apenas como apoio para o tráfico 
de entorpecentes na região. Toda 
a droga apreendida e os detidos 
foram levados para a 1ª Delegacia 
Distrital.                                                                                                                  

Tráfico
Nessa segunda (21), uma guar-

nição da Cavalaria já havia prendi-
do uma jovem de 18 anos suspeita 
de tráfico de drogas no bairro do 
Rangel. Stefanny de Cássia do Livra-
mento e um homem que seria seu 
primo, Josivaldo de Souza Dias, 29 
anos, foram flagrados com um ca-
chimbo artesanal contendo raspas 
de crack. Três pedras da substância 
também foram encontradas próxi-
mas a eles, em uma rua do bairro 
do Rangel. Os dois negaram que es-
tivessem traficando e foram levados 
para a 9ª Delegacia Distrital para 
prestar esclarecimentos.

Polícia desarticula ponto de venda
Tráfico de drogAs

SeRviço
o Salão de Artesanato da 
Paraíba está aberto ao 
público, gratuitamente, até 
o próximo domingo, dia 27 
de janeiro, no Jangada Clube, 
na Praia de Cabo Branco. o 
horário de funcionamento é 
de segunda a sexta-feira e 
das 15h às 22h, e no sábado 
e domingo, das 15h às 23h. 
Apesar de estar localizado 
na praia, não é permitida a 
entrada com trajes de banho. 

Mais de 68 mil pessoas já visitaram os estandes, consolidando o sucesso do evento, que entra na última semana de realização
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Ministério Público notifica duas 
prefeituras por falta de creches

Os prefeitos dos muni-
cípios paraibanos de Assun-
ção e Livramento, respecti-
vamente, Rafael Anderson 
de Farias Oliveira (PSD) e 
Carmelita Ventura (PR), vão 
ser notificados hoje pelo 
Ministério Público da Pa-
raíba (MPPB) para que pos-
sam dar explicações sobre 
os motivos pelos quais não 
existem nas duas cidades 
nenhuma unidade de cre-
che ou de pré-escola.

Nos procedimentos, as-
sinados pelo promotor de 
Justiça de Defesa da Educa-
ção de Taperoá, Leonardo 
Cunha Lima de Oliveira, 
os dois prefeitos terão um 
prazo de 15 dias para as 
justificativas e comunicar 
quando e como pretendem 
instalar creches e unidades 
de pré-escola em seus mu-
nicípios. “Os prefeitos es-
tão assumindo agora e esse 
prazo é razoável para uma 
resposta. Caso contrário, en-
traremos com uma ação civil 
pública”, adianta o promotor 
de Justiça de Taperoá.

 As cidades de Assun-
ção e Livramento estão 
localizadas na região do 
Cariri Ocidental da Paraí-
ba. Assunção tem 3.522 
habitantes e está situada a 
250 quilômetros da capital. 
Já Livramento, com 7.164 
habitantes, está distante a 
243 quilômetros da capital 
paraibana. A Promotoria de 
Justiça de Taperoá abrange 
os municípios de Assunção, 

Livramento e Salgadinho. 
“A situação das creches em 
Taperoá e Salgadinho es-
tão regularizadas”, informa 
Leonardo Cunha Lima.

 No final do mês de 
dezembro de 2012, o Mi-
nistério Público da Paraí-
ba, por meio do Centro de 
Apoio Operacional da Edu-
cação (Caop da Educação), 
encaminhou material aos 
promotores de Justiça que 
atuam em 65 municípios 
paraibanos que ainda não 
possuem creches públicas 
ou pré-escolas, para a efe-
tivação desse direito das 
crianças. Essas cidades es-
tão descumprindo o princí-
pio previsto no artigo 211 
da Constituição Federal e 
no artigo 11 da Lei Federal 
9.495/1996 (Lei de Dire-
trizes e Bases da Educação 
Nacional).

O material enviado 
era formado por modelos 
de portaria de instauração 
de procedimento adminis-
trativo para apurar os mo-
tivos que fundamentam a 
inexistência de creches e 
pré-escolas no município, 
de termo de ajustamento 
de conduta e ação civil pú-
blica para a construção de 
creches.

De acordo com a coor-
denadora do Caop da Edu-
cação, promotora de Justiça 
Fabiana Lobo, a Constituição 
Federal e a Lei de Diretrizes 
e Bases, quando da reparti-
ção de competências edu-
cacionais, atribuíram aos 
municípios a responsabi-
lidade de prestar a educa-
ção infantil das crianças 
de zero a 5 anos.

Prefeitos de Livramento e 
Assunção devem se explicar 
sobre o assunto ao MP

FOTO: Ortilo Antônio

 “A obrigação do poder 
público quanto à educação 
infantil também se funda-
menta no caráter igualmen-
te assistencial, uma vez que 
são diversas as crianças que 
encontram nos cuidados e 
na alimentação das creches a 
fonte de sua sobrevivência”, 
ressaltava a promotora, quan-
do do envio do material aos 
promotores que atuam nos 65 
municípios sem creches.

 Os municípios paraiba-
nos que ainda não têm cre-
che são: Riachão do Poço, 
Casserengue, Pilões, Serra-
ria, Assunção, Barra de San-
tana, Barra de São Miguel, 
Cabaceiras, Caturité, Gado 
Bravo, Itatuba, Livramento, 
Matinhas, Montadas, Na-
tuba, Olivedos, Riacho de 
Santo Antônio, Santa Cecí-
lia, São Domingos do Cariri, 
São Sebastião de Lagoa de 

Roça, Tenório, Umbuzeiro, 
Damião, Frei Martinho, Pe-
dra Lavrada, Picuí, Congo, 
Coxixola, São José dos Cor-
deiros, São Sebastião do 
Umbuzeiro, Zabelê, Areia 
de Baraúnas, Cacimba de 
Areia, Cacimbas, Catinguei-
ra, Junco do Seridó, Passa-
gem, São José do Bonfim, 
São José do Sabugi, Curral 
Velho, Ibiara, Olho D’água, 
Bom Sucesso, Brejo dos 

Santos, Mato Grosso, Bom 
Jesus, Monte Horebe, Poço 
de José de Moura, Santa He-
lena, São José de Piranhas, 
Lastro, Vieirópolis, Água 
Branca, Imaculada, São José 
de Princesa, Caldas Bran-
dão, Riachão do Bacamarte, 
Salgado de São Félix, São 
José dos Ramos, São Miguel 
de Taipu, Condado, Vista 
Serrana, Capim, Curral de 
Cima e Marcação.

Uma parceria entre 
Prefeitura Municipal e 
6o Batalhão de Polícia 
Militar está possibilitan-
do a implantação de um 
novo sistema de policia-
mento em bairros pe-
riféricos da cidade: é a 
chamada Polícia Solidá-
ria também conhecida 
como Polícia de Aproxi-
mação, que tem como 
objetivo maior estabe-
lecer uma relação de 
confiança entre comu-
nidade e autoridades 
policiais.

De acordo com infor-
mações do comandante 
do 6o BPM de Cajazei-
ras, coronel José Ronildo 
Souza da Silva, esse tipo 
de policiamento já está 
funcionando muito bem 
em João Pessoa, e tem 
resultado na diminuição 
dos índices de violência. 
Esse sistema, segundo 
ele, é muito importante 
porque estreita as rela-
ções, fazendo com que 
a comunidade se torne 

uma grande parceira da 
polícia.

Em Cajazeiras, o co-
mandante assegurou 
que já dispõe de policiais 
treinados e capacitados 
para exercer o trabalho  
e que vem contando 
com o apoio da atual 
administração municipal 
para implantação das 
primeiras unidades. 

A princípio, segun-
do informou, a Polícia 
de Aproximação será im-
plantada em duas áreas 
periféricas de Cajazeiras 
das mais habitadas: Zona 
Sul e Zona Norte, com as 
unidades devendo fun-
cionar em espaços físicos 
cedidos pela prefeitura. 

Para o coronel José 
Ronildo Souza, o apoio 
dado pela prefeita De-
nise Albuquerque tem 
sido fundamental para 
a viabilização desse sis-
tema de policiamento. 
A previsão, segundo o 
comandante da PM lo-
cal, é de funcionamento 
da Polícia Solidária em 
Cajazeiras até o próxi-
mo mês de março. 

Polícia Solidária chega 
à cidade de Cajazeiras

SEGURANÇA

Os servidores públicos 
da Prefeitura Municipal de 
Sapé recebem os salários 
referentes ao mês de janei-
ro na próxima sexta-feira. 
A tabela de pagamentos foi 
divulgada hoje pela Secreta-
ria de Administração (Sead), 
que já concluiu o fechamen-
to da folha. 

De acordo com o prefei-
to de Sapé, Roberto Feliciano 
(PSB), o pagamento ocorre 
dentro do mês trabalhado, 
beneficiando a todos os ser-
vidores. “Esta é uma prática 

da nossa política de valoriza-
ção do servidor”, afirmou o 
prefeito. 

Na tabela, os servidores 
efetivos, aposentados e pen-
sionistas recebem o paga-
mento na próxima sexta-fei-
ra, as remunerações contam 
com o acréscimo do novo va-
lor do salário mínimo.  

Agenda
O prefeito Roberto Feli-

ciano participa na próxima 
semana, em Brasília, de di-
versas audiências: o primei-

ro ministério a ser visitado 
é o das Cidades comandado 
pelo paraibano Aguinaldo 
Ribeiro (PP-PB); depois Fe-
liciano participará de uma 
audiência com o ministro da 
Saúde, Alexandre Padilha, 
onde na ocasião solicitará 
a implantação de uma UPA 
(Unidade de Pronto-Atendi-
mento) na cidade. Por  últi-
mo, visitará o Ministério da 
Educação, onde solicitará ao 
ministro Tarso Genro a cons-
trução de um estádio de fute-
bol no município de Sapé.  

Quatro homens armados 
com revólveres foram presos 
na tarde de ontem quan-
do praticavam um assalto a 
uma loja da Magazine Luíza 
na BR-230, em Cabedelo, na 
Grande João Pessoa. De acor-
do com a Polícia Militar, os 
suspeitos entraram no local e 
renderam cerca de 30 pesso-
as, entre clientes e funcioná-

rios, mandando que todos se 
deitassem no chão. Foi quan-
do um deles conseguiu ligar 
para a polícia.

 A Polícia Militar infor-
mou que uma pessoa, en-
quanto se escondia embaixo 
da mesa, conseguiu pegar 
seu celular e ligar para a po-
lícia. Os assaltantes estavam 
recolhendo os celulares e as 

carteiras dos clientes e fun-
cionários.

 A polícia conseguiu che-
gar a tempo de cercar o local 
ainda com os suspeitos den-
tro da loja. Todos os quatro 
assaltantes foram presos em 
flagrante e encaminhados 
para a 7ª Delegacia Distrital, 
em Cabedelo, para prestar 
depoimentos.

Servidores recebem o mês de 
janeiro na próxima sexta-feira

Quatro homens são presos 
quando assaltavam uma loja 

Em SAPÉ

Em cAbEdElO

UEPB inscreve 
para curso de 
Agropecuária 
em Lagoa Seca

Estarão abertas até o 
dia 1º de fevereiro, no ho-
rário das 7h às 13, as inscri-
ções para o curso Técnico 
em Agropecuária. Os inte-
ressados deverão se dirigir à 
Escola Agrícola Assis Chate-
aubriand (EAAC) da Univer-
sidade Estadual da Paraíba, 
localizada no Campus II, em 
Lagoa Seca.

As aulas são prestadas 
de forma gratuita através 
de sistema modulado, sen-
do focadas, prioritariamen-
te, no ensino da Agricultura 
e Pecuária, e destinadas aos 
alunos que concluíram o 
Ensino Fundamental, estão 
cursando o Ensino Médio / 
Superior, ou que já tenham 
concluído o Ensino Médio / 
Superior.

O curso tem duração de 
dois anos e funciona nos tur-
nos da manhã, das 7h às 11h, 
e tarde, das 13h às 17h, con-
tando com laboratórios de 
informática e microbiologia, 
agroindústria, fruticultura, 
viveiro de mudas, máquinas 
agrícolas, biblioteca atuali-
zada e área de zootecnia.

Outras informações po-
dem ser adquiridas através 
dos telefones (83) 3366-1244 
e 3366 -1297 ou pelo e-mail 
eaac@uepb.edu.br. 

Sucursal de Cajazeiras
auniaocz@gmail.com

Dados do Ministério Público da Paraíba (na foto, sede do MPPB na capital) indicam que há atualmente 65 municípios sem creches na PB
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Cidade terá eventos religiosos
em pleno carnaval

Paraíba campIna

Um dos eventos é o 15o En-
contro para a Consciência 
Cristã, do Vinacc

Apesar de ser um período 
de folia e festividade para fes-
tejar os “prazeres da carne” no 
período que antecede a qua-
resma, o Carnaval em Campi-
na Grande é tradicionalmente 
conhecido como uma época de 
reflexão e manifestação da fé. 
No município, diversos even-
tos de várias religiões aconte-
cem paralelamente, reunindo 
milhares de pessoas para dis-
cutirem temas de cunho social 
e espiritual.

Um dos eventos realiza-
dos este ano é o 15º Encontro 
para a Consciência Cristã. Or-
ganizado pela Visão Nacional 
Para a Consciência Cristã (Vi-
nacc), o evento tem o objetivo 
de difundir princípios e valores 
cristãos buscando o crescimen-
to do indivíduo na sociedade e 
na família. De acordo com os 
organizadores do evento, este 
ano é esperado um público de 
mais de 60 mil pessoas, duran-
te os sete dias do evento. 

Na programação do 15º 
Encontro para a Consciência 
Cristã, que acontece de 6 a 12 
de fevereiro, palestras, prega-
ções e seminários acontecerão 
diariamente em um pavilhão 
montado no Parque do Povo. 
O evento contará com a pre-
sença de pastores de diversos 
Estados brasileiros, além da 
participação do apologista in-
diano Ravi Zacharias. 

Outro evento tradicio-
nal que acontece na cidade é 
o Movimento de Integração 
do Espírita Paraibano (Miep). 
Com o tema “Por um mundo 
melhor, ofereça paz!”, a edi-
ção 2013 do Miep marca os 
40 anos do evento. De acordo 
com o presidente da Associa-

Pela cidade

l acusação

O coordenador de Comunicação da Prefeitura de Campina 
Grande, José Araújo, afirmou que o ex-prefeito Veneziano Vital 
do Rêgo (PMDB) estaria cometendo crime eleitoral por prática 
de campanha antecipada com vistas às eleições majoritárias do 
ano que vem.

 

l Bate e reBate
 

No entendimento de Araújo, a defesa da gestão anterior, 
feita por alguns assessores que afirmaram que o governo 
Veneziano teria deixado um saldo de recursos em caixa que 
poderiam ter sido usados para pagar os servidores seria “uma 
tentativa de levar a população ao engano”.

Documentos
 

José Araújo anda para cima e para baixo com uma pasta 
carregada de documentos que o coordenador faz questão de 
apresentar a quem quer que o questione. Inclusive cópias de 
cheques emitidos no final da gestão Veneziano e que foram 
devolvidos por falta de fundos.

adiou

O vereador e presidente do Sintab, Napoleão Maracajá, 
informou que foi adiada para o dia 30 de janeiro a divulgação 
de um levantamento que está sendo feito pelo Dieese sobre 
as contas da Prefeitura de Campina Grande. O sindicalista 
justificou o adiamento alegando que o Dieese pediu mais 
alguns dias para concluir a análise, que foi solicitada com o 
objetivo de descobrir qual é a verdadeira situação da PMCG.

“miss me”

O videoclipe “Miss Me”, da banda campinense 
Grandphone Vancouver, ganhou o prêmio de melhor videoclipe 
do ano pela emissora MTV Brasil. O clipe, gravado na rua 
Maciel Pinheiro no centro de Campina Grande, é o resultado 
do projeto de conclusão do curso do baiano Fernando Ventura, 
formado em Arte e Mídia pela UFCG.

Homenagem

Em seu vídeo, Fernando fez uma homenagem em plano-
sequência, a 28 clipes de bandas consagradas, como Queen, 
Bob Dylan, Paul McCartney, Michael Jackson, entre outros. O 
trabalho pode ser conferido no canal do Gradphone Vancouver 
no Youtube: http://youtu.be/p3XP4oR0-DU.

tarifa

Entrou em vigor o reajuste da tarifa no transporte coletivo 
público de Campina Grande. Fixado em R$ 2,20, o valor foi 
autorizado pelo prefeito Romero Rodrigues no último sábado. 
O reajuste apresenta um acréscimo de 4,76% sobre o valor 
anterior, que era de R$ 2,10. De acordo com a PMCG, todos 
os créditos eletrônicos já em circulação permanecerão sendo 
descontados no valor antigo até a próxima recarga do cartão 
ou quando se vencerem, no dia 20 de fevereiro.

são João

O vice-prefeito de Campina Grande, Ronaldo Cunha Lima 
Filho, anunciou ontem que o São João 2013 será realizado 
entre os dias 7 de junho e 7 de julho. Conforme acordo 
revelado desde o fim das eleições, o vice ficará responsável 
pela produção dos eventos do calendário da cidade.

convocação

Os vereadores da nova legislatura se reunirão pela 
primeira vez hoje, atendendo a convocação extraordinária do 
presidente da Casa, Nelson Gomes Filho, para que seja votado 
o Projeto de Lei do executivo que adequa o salário mínimo ao 
nível nacional.

ajuste

Foto: Divulgação

Diogo Almeida
auniaodiogo@gmail.com

A própria Câmara Municipal também vai estabelecer 
o mínimo que entrou em vigor no país em 1º de janeiro, de 
R$ 678. Apesar de o legislativo campinense está em pleno 
período de recesso, não deverá haver dificuldades para 
apreciação e aprovação das matérias.

ção Municipal de Espiritismo 
de Campina Grande (AME-
CG), Ivanildo Fernandes, a 
última edição do Miep atraiu 
mais de mil pessoas em cada 
dia do evento. “Devido o su-
cesso da edição passada, este 
ano pretendemos superar os 
resultados anteriores, e por 
isso o evento acontecerá em 
um lugar maior”, disse o presi-
dente da AME-CG e organiza-
dor do Miep. 

Este ano, o Miep aconte-
cerá no auditório da Ame, no 
bairro do Catolé, de 9 a 12 de 
fevereiro. Na programação, 
haverá palestras de exposi-
tores regionais como Denise 
Lino e Severino Celestino, 
além de convidados de ou-
tros Estados, como Frederido 
Mendes, Leonardo Machado, 
Liszt Rangel, de Pernambuco, 
Simão Pedro e Roberto Vieira 
de Souza, de Minas Gerais, Al-
berto Almeida (PA) e Sandra 
Borba (RN). O 40º Miep conta 
também com a presença dos 

fundadores do evento além de 
apresentações de grupos espí-
ritas e lançamentos de livros. 

Para a comunidade ca-
tólica, haverá também no pe-
ríodo de 10 a 12 de fevereiro 
no Ginásio do Clube Campes-
tre, no Catolé, a 16ª edição do 
Crescer - Encontro da Família 
Católica. O evento, conside-
rado pelos organizadores o 
maior encontro católico do 
Estado tem como tema “Fé 
na família”, e contará com as 
presenças do bispo diocesano 
de Campina Grande, Dom Ma-
nuel Delson, do presidente da 
Comissão Episcopal para a Fa-
mília e a Vida da Conferência 
Nacional dos Bispos do Brasil, 
Dom João Carlos Petrini e do 
arcebispo da Paraíba, Dom 
Aldo Pagotto.

Segundo a organização 
do evento, entre os prega-
dores do 16º Crescer estão 
Vicente Machado, da renova-
ção Carismática Católica de 
Goiânia (GO), Jorge Gomes, da 

Comunidade Católica Kairós 
(PE), Fellipe Felizardo, de João 
Pessoa e Padre Carlinhos, da 
Paróquia Sagrada Família de 
Campina Grande. 

Além destes eventos, 
acontece também durante 
o período do Carnaval, em 
Campina Grande, o Encontro 
da Nova Consciência (ENC). 
Em sua 22ª edição, este ano 
o ENC traz como tema “Meio 
Ambiente, Cultura e Socieda-
de: Buscando estratégias para 
um mundo melhor”, e irá re-
unir ciência, arte e tradições 
religiosas através de palestras, 
debates, mesas redondas, fei-
ras, cursos, oficinas e shows, 
além de eventos paralelos. De 
acordo com a organização do 
evento, a programação oficial 
ainda não foi fechada, mas de-
verá ser divulgada até o final 
de janeiro. O 22º ENC aconte-
cerá no Sesc Centro, próximo 
ao viaduto Elpídio de Almeida 
e com eventos em outros luga-
res da cidade.

O 10º Batalhão da 
Polícia Militar (BPM) re-
gistrou na última segun-
da-feira (21) assalto a um 
posto de combustível. A 
ocorrência se deu no muni-
cípio de Montadas, situada 

na região metropolitana 
da cidade de Esperança. 
Além do roubo, duas pes-
soas ficaram feridas.

O posto de combus-
tível ‘Caipira’ está locali-
zado na entrada do mu-
nicípio de Montadas. Era 
por volta das 19h, quando 
dois elementos não identi-

ficados estavam armados 
e anunciaram o assalto. O 
primeiro sacou um revól-
ver e o segundo uma es-
pingarda calibre 12.

Os criminosos tenta-
ram assaltar o estabele-
cimento porém não con-
seguiram. Insatisfeitos, 
agrediram o frentista que 

presta serviço no local e 
roubaram a quantia de R$ 
300 de um cliente que es-
taria no recinto. Ambas as 
vítimas sofreram agressões 
dos bandidos. Um motota-
xista que estaria nas proxi-
midades, teve roubada sua 
moto ronda bis de cor azul 
placa KIM – 6037-PE.

Bandidos violentam vítimas em assalto
ImpIeDaDe

O Grupo de Eletromagne-
tismo e Matemática Computa-
cional Aplicado (GEMCA) do 
Campus VII da Universidade 
Estadual da Paraíba, em Patos, 
participará do “The 2nd Ad-
vanced Electromagnetics Sym-
posium”, evento a ser realizado 
de 19 a 22 de março, na Univer-
sity of Sharjah, nos Emirados 
Árabes, no qual serão discuti-
das e apresentadas inovações 
tecnológicas do mundo todo 
na área de Eletromagnestismo.

A pesquisa do GEMCA 
aceita da conferência mundial 
é intitulada “High permittivity 
dielectric resonator antenna 
based on TiZrO”, e possui foco 

no Eletromagnetismo Apli-
cado, que reúne áreas como 
física, química, matemática e 
computação, e está relacio-
nada a antenas ressoadoras 
dielétricas, construídas sobre 
materiais de alta constante 
dielétrica, para operação em 
dispositivos e/ou circuitos de 
altas frequências.

O trabalho está voltado 
à proposta do GEMCA que 
é desenvolver pesquisas na 
grande área do eletromagne-
tismo aplicado, com o foco em 
principalmente em inovações 
tecnológicas. De acordo com 
o coordenador do GEMCA, 
professor Elder Eldervitc, a 

apresentação deste trabalho 
no evento é um grande passo 
para o recém-criado grupo de 
estudo, uma vez que este Sim-
pósio reúne pesquisadores 
renomados de diversas uni-
versidades ao redor do mun-
do e contará com a presença 
de indústrias interessadas nas 
novidades que serão apresen-
tadas. Além disso, todos os 
trabalhos apresentados serão 
publicados na edição especial 
da revista journal Advanced 
Electromagnetics (AEM).

Sobre o GEMCA
O Grupo de Eletromag-

netismo e Matemática Com-

putacional Aplicado (GEMCA) 
apresenta uma natureza mul-
tidisciplinar, envolvendo áre-
as tais como: Física, Química, 
Matemática e Computação, 
convergindo áreas até então 
independentes entre si.

A atuação do grupo é vol-
tada a estudar Antenas Pla-
nares, Inteligência Artificial 
Aplicado a Modelagem de Cir-
cuitos/Dispositivos de Micro-
-ondas e Caracterização de 
Dispositivos e/ou Circuitos 
de Micro-ondas com Aplica-
ções em Sistemas de Comuni-
cação Sem Fio. Mais informa-
ções: http://gemca.webnode.
com/sobre-nos/ .

Grupo de estudos do Campus VII da UEPB 
apresenta pesquisa nos Emirados Árabes

Kalyenne Antero
auniaokalyenne@gmail.com

Pessoas de várias religiões e regiões do país são esperadas no encontro. Público estimado é de 60 mil



Ricardo inaugura obra em CG
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Governador também 
assina ordens de serviço 
para reforma de estádios
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Vice-governador rebate 
insinuações da oposição 
e destaca obras na PB
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O governador Ricardo 
Coutinho (PSB) cumpre hoje 
agenda que inclui inaugura-
ção e assinaturas de ordens 
de serviço para o início de 
obras importantes no Esta-
do, como a reforma dos está-
dios Almeidão, em João Pes-
soa, e Amigão, em Campina 
Grande.

Às 11h, Ricardo assina 
decreto que cria a Bolsa De-
sempenho Fiscal. A solenida-
de será realizada no Gabine-
te do Governador, no Palácio 
da Redenção.

À tarde, o governador 
viaja a Campina Grande para 
a inauguração da ampliação 
da Avenida Almeida Barreto. 
O evento ocorre em frente ao 
2º Batalhão da Polícia Militar. 

Já na capital, o governa-
dor Ricardo Coutinho assina 
a ordem de serviço para a re-
forma do estádio Almeidão, 
em solenidade no Campo da 
Graça, às 20h.

Às 22h, será a vez de assi-
nar ordem de serviço para as 
reformas do Amigão, em Cam-
pina Grande, e do Rodrigão, no 
distrito de Galante. A solenida-
de será no estádio Amigão, no 
intervalo do jogo Campinense 
x Santa Cruz – PE pela Copa do 
Nordeste, às 20h.

Almeida Barreto
Campina Grande vai ga-

nhar hoje uma importante 
avenida para o trânsito local, 
completamente revitalizada. 
Às 17h30, o governador Ri-
cardo Coutinho estará pre-
sente na cidade para inau-
gurar a Avenida Almeida 
Barreto, com 2,6 km de ex-

FOTO: Cláudio Goes

O navio pesqueiro Alba-
cora deve iniciar hoje, logo 
após a liberação da Capitania 
dos Portos, às 10h, seu pri-
meiro cruzeiro de pesca em 
alto-mar. Depois que recebeu 
o crédito de R$ 200 mil do 
Programa Empreender Paraí-
ba, através da linha Coletivo, a 
Cooperativa de Pesca de Ca-
bedelo (Unipesca) começou 
a reforma da embarcação, 
parada há dois anos. Com o 
valor, foram providenciados 
também os utensílios e a ali-
mentação necessários para a 
viagem.

O secretário de Estado 
da Agropecuária e Pesca, Ma-
renilson Batista, vai acompa-
nhar a saída do navio.

O Albacora tem capaci-
dade para armazenar até 80 
toneladas de pescado, com 
15 tripulantes a bordo por 
um período médio de 30 
dias. Segundo o comandante 
José Jerônimo Brasão Filho, 
pescador há mais de 35 anos, 
o primeiro destino é a região 
de Fernando de Noronha, li-
toral pernambucano.

O presidente da Coope-
rativa de Pesca de Cabedelo 
(Unipesca), Samuel Cunha 
Monteiro, disse que, neste 
primeiro momento, os pes-
cadores vão utilizar a vara 
para pesca do atum. “Temos 

tensão e 10m de largura, por 
onde circulam diariamente 
mais de dez mil veículos e 
que, após a reforma, terá 
uma grande melhoria no trá-
fego local.

A obra consiste em ter-
raplanagem, drenagem, sina-
lização vertical e horizontal, 
calçadas laterais, iluminação 
ornamental e pavimentação 
em concreto asfáltico, que é 
o de melhor qualidade, se-
gundo o diretor de obras do 

Departamento de Estradas e 
Rodagem da Paraíba (DER), 
Hélio Cunha Lima. O DER é 
um órgão ligado à Secretaria 
de Estado da Infraestrutura, 
responsável pela obra.

As obras de pavimenta-
ção e urbanização da Avenida 
Almeida Barreto foram inicia-
das em maio de 2012 e con-
cluídas neste mês de janeiro.  
A avenida segue do Açude 
Velho até a Avenida Floriano 
Peixoto, no bairro do Cente-

nário, em Campina Grande, 
que dá acesso aos bairros de 
Santa Rosa, Jardim Dinamé-
rica, Malvinas e Bodocongó, 
entre outros. Foram investi-
dos R$ 2.198.630,66, dentro 
do Programa Caminhos da 
Paraíba.

Na primeira etapa, fo-
ram executados os serviços 
de instalação dos tubos da 
drenagem de águas pluviais 
e esgotos, além da terrapla-
nagem. Em seguida, foram 

feitas a pavimentação asfál-
tica, construção das calçadas 
laterais, sinalização vertical 
e horizontal e iluminação or-
namental.

Em visita às obras, ano 
passado, o secretário de 
Estado da Interiorização e 
da Ação do Governo, Fábio 
Maia, ressaltou que o obje-
tivo do Governo do Estado é 
modernizar a infraestrutura 
viária de Campina Grande, 
eliminar o congestionamen-

to de tráfego na travessia da 
cidade, reduzir os acidentes 
de trânsito e o tempo de via-
gem, melhorar a qualidade 
de vida da população local e 
oferecer conforto e seguran-
ça aos usuários da avenida.

A partir das 17h30, o go-
vernador vai percorrer a nova 
avenida, duplicada, iluminada 
e ornamentada, e ao lado do 
2º Batalhão da Polícia Militar 
fará a inauguração oficial com 
descerramento de placa.

O prefeito de Campina 
Grande, Romero Rodrigues, 
anunciou ontem a data dos 
pagamentos dos salários de 
janeiro do funcionalismo 
municipal e a primeira das 
três parcelas da dívida deixa-
da pela gestão anterior, refe-
rente ao mês de dezembro e 
ao 13º salário. A parcela será 
depositada na conta dos ser-
vidores na próxima  sexta-fei-
ra, enquanto os vencimentos 
de janeiro serão pagos no dia 
30. A programação é para os 
servidores efetivos.

De acordo com o verea-
dor e presidente do Sindica-
to dos Trabalhadores Públi-
cos Municipais do Agreste 
da Borborema (Sintab), Na-
poleão Maracajá, cerca de 
cinco mil servidores ficaram 
com os vencimentos atrasa-
dos ao fim do mandato do ex-
-prefeito Veneziano Vital do 
Rêgo. Ainda há um impasse 
quanto ao parcelamento da 
dívida. Enquanto a prefeitu-
ra trabalha com um plano de 
pagamento em três meses, 
o Sintab quer a divisão em 
apenas dois meses e os ser-
vidores ameaçam parar caso 
a proposta não seja acatada 
pelo governo.

Para os prestadores de 

serviço e celetistas, a prefei-
tura ainda deverá anunciar 
como se dará o pagamento 
dos vencimentos atrasados.

O prefeito Romero Ro-
drigues enviou à Câmara 
Municipal o Projeto de Lei Nº 
002/2013, que estabelece no 
âmbito do município o novo 
salário mínimo de R$ 678. 
Por conta do projeto, o pre-
sidente da Câmara Municipal 
de Campina Grande, Nelson 
Gomes Filho (PRP), convo-
cou os vereadores para uma 
sessão extraordinária que 
será realizada hoje. 

Nelson acredita que, 
apesar de boa parte dos ve-
readores se encontrarem 
em viagem, aproveitando 
o recesso de início de ano, 
não haverá falta de quórum 
para votar a matéria. Será a 
primeira vez que os verea-
dores da atual legislatura se 
reunirão, já que os trabalhos 
no Parlamento municipal só 
serão iniciados oficialmen-
te após o Carnaval. Não há 
pagamento dos chamados 
jetons pela sessão extraor-
dinária.

Ontem pela manhã, Ro-
mero visitou alguns pontos 
da periferia da cidade e, no 
bairro do Rosa Cruz, anun-
ciou uma série de obras, 
como pavimentação e drena-
gem de ruas da cidade. 

Romero anuncia datas 
de pagamento da folha Navio inicia hoje primeiro cruzeiro

RECURSOS DO EMPREENDER PARAÍBA

Lenildo Ferreira
Da Sucursal de Campina Grande

a linha ‘long line’ que vai nos 
ajudar a trazer uma quanti-
dade bem maior e com mais 
diversidade de peixes gran-
des, mas ela ainda não está 
pronta”, explicou Samuel. 
Segundo ele, uma parte do 
atum pescado deve ser ven-
dida na Costa do Rio Gran-
de do Norte, mas a maioria 
é destinada aos mercados e 
feiras da Paraíba.

“A grande quantidade 
de pescado que o barco su-
porta vai trazer mais renda 

para os pescadores daqui e 
gerar mais trabalho e empre-
go neste terminal pesqueiro. 
Queremos reativar esse lu-
gar para melhorar a vida da 
população”, destacou.

Na última sexta-feira 
(18), o governador Ricardo 
Coutinho visitou a embarca-
ção e conversou com os tripu-
lantes e pescadores do Porto 
de Cabedelo, que também já 
foram beneficiados com cré-
dito do Empreender-PB.

O Empreender-PB já 

realizou a liberação de qua-
se R$ 800 mil, em Cadebelo, 
beneficiando 115 famílias. 
Entre elas, estão 23 pesca-
dores artesanais, que re-
ceberam R$ 200 mil para 
reforma das pequenas em-
barcações e compra de ma-
teriais de pesca. 

O gestor do Empreen-
der- PB, Tárcio Pessoa, con-
sidera o investimento aos 
pescadores um ponta pé ini-
cial para reativar mais uma 
cadeia produtiva no Estado.

Com R$ 200 mil do Empreender-PB, a Unipesca reformou a embarcação e providenciou a viagem

FOTO: José Marques/Secom-PB

Ricardo participa da inauguração da Avenida Almeida Barreto, por onde circulam diariamente mais de mil veículos e quem, após reforma, desafogará trânsito na cidade
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Vice-governador rebateu 
insinuações da oposição e 
ressaltou investimentos

O vice-governador Rô-
mulo Gouveia (PSD) rebateu 
insinuações de parlamenta-
res oposicionistas, que afir-
maram nos últimos dias que 
os investimentos na Paraíba 
se restringem ao orçamen-
to do Governo Federal. Para 
mostrar o desconhecimento 
daqueles que fazem estas de-
clarações, Rômulo destacou 
a importância da parceria 
com a administração de Dil-
ma Rousseff e enumerou  in-
vestimentos realizados com 
verba do tesouro estadual.

“É importante a parceria 
do Governo Federal. Existem 
obras estruturantes como o 
Canal Acauã-Araçagi, onde es-
tão sendo investidos R$ 1 bi-
lhão,  mas o Estado tem feito 
a sua parte. Com declarações 
como estas (dos oposicionis-
tas), quer dar-se a entender 
que se não fosse o Governo 
Federal, a Paraíba não tinha 
nada, e isso não é verdade”, 
disse Rômulo Gouveia.

Projeto de estradas
Como exemplo, o vice-

-governador lembrou aos 
oposicionistas que o Gover-
no de Estado entrega mais 
de um quilômetro de malha 
rodoviária por dia na Paraíba 
e está tirando do isolamento 
cidades que há anos viviam 
com acesso de barro e lama. 
Obras que serão pagas pelo 
Estado e se configuram como 
um dos maiores projetos de 
estrada que a Paraíba já viu.

Rômulo disse ainda que 
o Pacto  Social, parceria do 
Governo do Estado e prefei-
turas, investiu mais de R$ 50 
milhões em 2012 nas cidades 
paraibanas. Ele lembrou tam-
bém que o Empreender-PB já 
investiu milhões na Paraíba, 
transformando a realidade de 
vários conterrâneos.

Para exemplificar os 
investimentos da Paraíba 
em relação ao investimento 
do Governo Federal, o vice-
-governador destacou que, 
mesmo nos investimentos 
federais, existe, na grande 
maioria dos casos, uma con-
trapartida do Estado, como 
no Centro de Convenções 
de  João Pessoa onde, ape-
sar do investimento federal, 
a maior parte dos recursos é 
do Governo do Estado.

A Comissão Especial Ma-
noel Mattos do Conselho de 
Defesa dos Direitos da Pessoa 
Humana (CDDPH) da Secre-
taria de Direitos Humanos 
da Presidência da República 
estará amanhã na Paraíba, 
onde cumpre agenda em João 
Pessoa.

Dentre os compromis-
sos está uma reunião no 
auditório do Ministério Pú-
blico Federal (MPF) em João 
Pessoa, às 14h30, da qual 
participarão representan-
tes da comissão, MPF e ad-
vogados da Dignitatis. Pela 
manhã, às 10h, na Faculdade 
de Direito da Universidade 
Federal da Paraíba (UFPB), 
será realizada a palestra 
“Memória e Luta pelos Di-
reitos Humanos: A Atualida-
de do Caso Manoel Mattos”. 
A programação contempla 
também uma coletiva de im-
prensa (às 12h, logo após a 
palestra) e uma visita à Jus-
tiça Federal (às 16h).

De acordo com o procu-
rador da República, João Ber-
nardo da Silva, a visita da co-
missão é importante porque 
demonstra o interesse da 
sociedade no processo, bem 
como enfatiza a busca pela 
Justiça e punição dos assas-
sinos. “A luta e os ideais de 
Manoel Mattos não podem 
ser esquecidos. A sua morte 
fortalece a luta pelos direitos 

O prefeito de Salgado de 
São Félix, no Agreste paraiba-
no, Adáurio Almeida (DEM), 
anunciou adesão ao projeto 
político e administrativo co-
mandado pelo governador 
Ricardo Coutinho. Em 2010, 
o prefeito Adáurio votou no 
candidato ao governo José Ma-
ranhão e deu uma maioria ao 
peemedebista de quase 80%. 

Adáurio foi recebido 
pelo governador Ricardo 
Coutinho e entregou uma 
pauta de reivindicações para 
o município, que inclui es-
tradas, cisternas, passagens 
molhadas e esgotamento sa-
nitário.  “Ricardo pode con-
tar com o nosso apoio por-
que nos interessa caminhar 
junto com este governo em 
que a gente vê as obras sen-

do realizadas e as ações que 
estão refletindo na melho-
ria da qualidade de vida da 
população dos municípios”, 
afirmou Adáurio.

O governador Ricardo 
Coutinho recebeu as reivin-
dicações e destacou que irá 
analisá-las para encaminhar 
às secretarias responsáveis.  
“Interessa-nos firmar par-
cerias com prefeitos que te-
nham vontade de trabalhar 
pelos seus municípios por 
meio de políticas públicas 
que melhorem os indicado-
res sociais e a qualidade de 
vida da população”, destacou.     

O prefeito Adáurio Almei-
da afirmou que a população 
dos municípios do Vale do Pa-
raíba reconhece os investimen-
tos como a construção do canal 

Acauã a Araçagi, que somente 
em Salgado de São Félix gera 
mais de 40 empregos e a me-
lhoria das estradas da região. 

“Ricardo está sendo um 
parceiro leal da nossa admi-

nistração, independentemen-
te de quem apoiamos na elei-
ção de 2010. Por isso, pode 
ter a certeza que ganhou um 
parceiro chamado Adáurio”, 
afirmou o prefeito.

O vice-governador Rômulo Gouveia citou a construção de estradas como um dos maiores projetos

Prefeito anuncia adesão a Ricardo
PROjEtO POlítICO

PROGRAMAÇÃO

Manhã: 
10h – Palestra Faculdade de 
Direito – Tema: Memória e 
Luta pelos Direitos Humanos: 
A Atualidade do Caso Manoel 
Mattos 
(Responsáveis CRDH/UFPB, 
Centro Acadêmico Manoel 
Mattos e Dignitatis). 
Mesa: Coordenação Geral – 
nRepresentante do Centro 
Acadêmico. 
nRepresentante do CDPPH – 
Da Federalização ao Júri. 
nRepresentante da Digni-
tatis – O monitoramento do 
caso e a assistência de acu-
sação em Júri. 
nDona Nair – A trajetória de 

Manoel Mattos e a luta pelos 
Direitos Humanos. 
nRepresentante do MPF – A 
ação penal na Justiça Federal: 
Perspectivas e Desafios. 

tarde: 
12h – Coletiva de imprensa 
(Responsáveis: CDDPH e Dig-
nitatis)
Local: Faculdade de Direito
14h30 – Reunião da Comis-
são do CDDPH no MPF/PB 
Local: Auditório da Procura-
doria da República na Paraíba 
– MPF, situado na Av. Getúlio 
Vargas, 255/277, Centro de 
João Pessoa. 
16h - Visita à Justiça Federal

humanos”, ressaltou.
A comissão foi consti-

tuída para monitorar, em 
parceria com a sociedade 
civil, a atuação dos órgãos 
federais e estaduais, bus-
cando a total implementação 
da decisão do Incidente de 
Deslocamento de Competên-
cia nº 02 – IDC pelo Superior 
Tribunal de Justiça (STJ).

Sobre o caso
O advogado Manoel Mat-

tos foi assassinado em janei-
ro de 2009 por pistoleiros no 
município de Pitimbu (PB). 

Ele denunciou a atuação de 
diversos grupos de extermí-
nio na divisa dos estados de 
Pernambuco e Paraíba.

A pedido da Procurado-
ria Geral da República, o caso 
foi federalizado e passou a 
tramitar na 2ª Vara da Justi-
ça Federal em João Pessoa. 
Já houve a sentença de pro-
núncia (ato que decide que os 
acusados serão julgados pelo 
tribunal do júri), os envolvi-
dos recorreram e o recurso 
foi julgado improcedente pelo 
Tribunal Regional Federal da 
5ª Região, em Recife (PE).

Comissão Manoel Mattos vem 
à PB debater direitos humanos 

Ricardo recebeu Adáurio, que entregou pauta de reivindicações

FOtO: Divulgação

FOtO: Divulgação

O que Ricardo vai dizer 
aos prefeitos?

Recado

“Os prefeitos da Paraíba não podem esperar que tudo aconteça por 
ações do Estado. Queremos explicar as janelas que estão abertas aos novos 
prefeitos para que eles exerçam essa participação”. A frase é do governador 
Ricardo Coutinho, explicando que o governo vai fazer a sua parte, mas os 
prefeitos precisam também fazer a sua em seus municípios. 

Ou seja: a estrada é duas vias. 

Um duro golpe

A cassação do mandato da prefeita de Pombal, Pollyana Dutra, é um 
duro golpe para o seu partido, o PT. Dificilmente, o partido encontrará um 
nome forte como o de Pollyana para enfrentar o grupo político do ex-prefeito 
Doutor Verissinho, do PMDB. O TRE cassou o mandato de Pollyana e determinou 
a realização de novas eleições. Desde a notícia da cassação, o marido de 
Pollyana, Barão, não pensa noutra coisa que não seja um nome para ser 
candidato. 

Pense numa bronca grande...

Os novos prefeitos eleitos da Paraíba assumiram 
seus mandatos no dia 1º de janeiro e não falaram 
noutra coisa, até agora, a não ser em crise financeira 
dos municípios. De fato, os municípios não estão bem 
financeiramente, mas também não estão nessa crise 
toda que se apregoa. 

No próximo dia 6, o Governo do Estado e a 
Famup vão reunir os prefeitos eleitos no Hotel 
Tambaú para uma troca de experiências. Na parte 
da manhã, o governador Ricardo Coutinho (PSB) 
vai mostrar os programas que o Governo do Estado 
dispõe. 

O ponto forte dessa parte será a apresentação 
do Pacto de Desenvolvimento Social, onde o governo 
firma parcerias com os municípios visando melhorar 
os indicadores sociais da população de cada 
cidade. 

A parte da tarde será destinada à Famup, que vai 
apresentar dados sobre modelos de gestão para os 
prefeitos. Segundo o presidente da Famup, a entidade 
vai orientar os prefeitos a tomarem medidas e reduzir 
despesas para evitar broncas futuras. 

Não há nenhuma dúvida de que a política 
fiscal adotada pelo Governo Federal acaba trazendo 
problemas para estados e municípios. Esse é um 
fato amplamente denunciado pela direção da 
Confederação Nacional de Municípios (CNM). 

Entretanto, há outro problema: defeitos e 
vícios nas administrações de muitos gestores. Por 
exemplo: agora mesmo com o novo piso nacional do 
magistério, os prefeitos dizem que não vão poder 
bancar o reajuste sozinhos e pedem ajuda ao Governo 
Federal. 

Os prefeitos que souberam equilibrar despesa 
e receita não têm nenhum problema com isso. Em 
Picuí, só para citar apenas um município, quem 
determina a quantidade de professores contratados é 
a quantidade de alunos. 

Para cada grupo de 20 alunos há um professor 
contratado. O resultado disso é surpreendente: em 
Picuí, os professores têm salários 40 por cento acima 
do piso salarial da categoria definido pelo Congresso 
Nacional. 

Quem trabalha com um critério assim acaba 
tendo menos gente contratada e pagando um salário 
melhor. Com isso, ganham todos: o município, que 
economiza; o professor, que ganha mais e melhor; e os 
estudantes, que têm um ensino de boa qualidade com 
professores motivados. 

Coisa nova

A população de Taperoá se surpreendeu na noite de domingo 
para segunda. Choveu bem em Livramento e o Rio Paraíba botou água 
indo despejar no açude da cidade, que já estava pela hora da morte. 
Na Paraíba, têm acontecido chuvas esparsas e não se pode alimentar 
a ideia de que o inverno começou no Estado. 

Isso não é verdade. 
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Obras públicas e avaliação 
de projetos serão 
acompanhados pelo órgão

TCU cria secretarias especiais 
para aprofundar fiscalização

Brasília - O presiden-
te do Tribunal de Contas da 
União (TCU), Augusto Nar-
des, apresentou ontem mu-
danças destinadas a melho-
rar o acompanhamento de 
obras públicas e a avaliação 
de projetos. Foram criadas 
secretarias, com coordena-
dorias técnicas especiais 
para cada setor de atividade, 
como infraestrutura, edu-
cação, saúde e previdência. 
Augusto Nardes recebeu a 
ministra-chefe da Casa Civil, 
Gleisi Hoffmann, e o ministro 
da Secretaria de Portos, Le-
ônidas Cristino. Para o pre-
sidente do TCU, a presença 
da ministra demonstra que o 
governo “quer se prevenir de 

problemas como a ocorrên-
cia de fraudes”.

Segundo Augusto Nar-
des, em fevereiro haverá 
reunião envolvendo a área 
de aeroportos. “É importante 
haver diálogo entre o gover-
no e o tribunal para evitar 
atrasos no cronograma de 
obras”, explicou.

O ministro Leônidas 
Cristino destacou que “o 
governo tem interesse em 
acelerar as concessões e os 
arrendamentos previstos na 
área dos portos” e espera 
contar com “o aval do TCU 
para que os cronogramas se-
jam cumpridos”.

Ele falou sobre os planos 
da secretaria e explicou que 
busca dar maior velocidade 
nos empreendimentos. Para 
Cristino, só dessa forma os 
portos poderão alcançar maior 
eficácia com menor custo, per-
mitindo que os produtos brasi-
leiros sejam mais competitivos 
no mercado internacional.

Brasília – O diretor-
-geral da Agência Nacional 
de Energia Elétrica (Aneel), 
Nelson Hübner, disse ontem 
que não há “nenhum risco” 
de falta de energia no país 
durante a Copa do Mundo 
de 2014 por causa de atra-
sos em obras de distribui-
ção nas cidades que serão 
sede do evento. Um relató-
rio da agência concluído em 
dezembro do ano passado 
mostra que algumas obras 
estão atrasadas, mas, segun-
do Hübner, são obras secun-
dárias. “Estamos acionando 
as empresas para recupe-
rar isso rapidamente até a 
Copa”, informou.

Ele ressaltou que o rela-
tório foi fechado em dezem-
bro, mas a fiscalização foi 
feita, em todos os estados, 
durante um período grande 
e muitas informações já fo-
ram atualizadas. A conclusão 

do relatório aponta que a 
maioria dos atrasos não ofe-
rece risco iminente ao abas-
tecimento de energia para a 
Copa de 2014.

O diretor destacou que 
a tendência, nos próximos 
anos, é que o Brasil tenha 
que acionar maior núme-
ro de termelétricas para 
suprir a necessidade ener-
gética do país. “As térmi-
cas são colocadas para ser 
acionadas de acordo com 
a evolução da hidrologia. 
Tem ano em que não usa-
mos nenhuma energia de 
térmicas, quando São Pe-
dro é bondoso e encheu de-
mais os reservatórios.”

Segundo ele, o governo 
vai estudar a possibilidade 
de realizar leilões definindo 
necessidades regionais de 
construção de termelétricas. 
“À medida que tem volume 
maior de térmicas, temos 
que estudar a necessidade 
mais localizada desse tipo de 
usina”, afirmou.

Aneel descarta risco de 
falta de energia na Copa

Rio de Janeiro – O Banco 
Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES) 
financiou R$ 156 bilhões, em 
2012, em diversos setores, 
alta de 12% na comparação 
com o ano anterior. Os núme-
ros foram divulgados ontem 
pelo presidente do banco, 
Luciano Coutinho, na sede da 
instituição no centro do Rio 
de Janeiro. Os valores não in-
cluem o setor de habitação.

“Com a área de habita-
ção, acreditamos que o in-
vestimento seja um pouco 
mais forte que o conjunto 
que está apresentado. Esta-
mos observando uma me-
lhoria e estamos no caminho 
de acelerar o crescimento”, 
informou Coutinho.

O ano de 2013 deve apre-
sentar uma recuperação do 
ritmo da Formação Bruta de 
Capital, disse Luciano Couti-
nho. Ainda assim, Coutinho 
preferiu não falar em metas.

As consultas por finan-
ciamento do banco para no-
vos projetos aumentaram 
60% em comparação com 
2011 (R$ 312 bilhões) e as 
aprovações tiveram alta de 
58% (R$ 260 bilhões). Ainda 
assim, o ano será desafiador, 
segundo ele.

“Haverá uma pressão de 
demanda maior e teremos 
que ver como compartilhar 
essa pressão com o mercado”, 
disse o presidente do banco 
ao citar o desafio de intensifi-
car a participação do mercado 
de capitais no financiamento 
de longo prazo. Segundo ele, 
incrementar o desempenho 
da indústria de transforma-
ção é outro desafio importan-
te para aumentar a competiti-
vidade do setor.

O setor de infraestrutura 
será fator relevante de ace-
leração dos investimentos, 
com destaque para as novas 
concessões em logística. 
Petróleo e gás, energia e se-
tores da indústria (automo-
tivo, bens duráveis e teleco-

municações) também serão 
contribuições importantes, 
destaca Coutinho. De acordo 
com o BNDES, as perspectivas 
econômicas para os investi-
mentos no período de 2013 e 
2016 são de um aumento de 
22,3% ao ano em rodovias, 
ferrovias, portos, aeroportos, 
saneamento e habitação po-
pular, com prioridade em pro-
gramas de concessões e orça-
mento público. Já nos setores 
automotivo, eletroeletrônico 
e de telecomunicações os in-
vestimentos devem aumen-
tar 5,3% e em petróleo, gás e 
energia elétrica, 5,5% ao ano.

“Nossos investimen-
tos estarão no ano de 2013 
estreitamente associados 
à aceleração da Formação 
Bruta de Capital Fixo”, in-
formou Coutinho. “Existem 
projetos relevantes em cur-
so. Vamos trabalhar inten-
samente para que a taxa de 
crescimento do investimen-
to chegue perto de 6,5% a 
7%. Hoje é de cerca de 5,5% 
a 6%. Nós queremos mais.”

BNDES financiou R$ 156 bi 
em 2012 em diversos setores

Marinha lança 
concurso para 
reconstrução da 
Estação Antártica

Rio de Janeiro - A Ma-
rinha do Brasil, em parceria 
com o Instituto de Arquitetos 
do Brasil (IAB), lançou ontem 
o concurso público Estação 
Antártica Comandante Fer-
raz, que irá selecionar o me-
lhor projeto de arquitetura 
para a construção das novas 
instalações da base militar e 
científica brasileira. Em feve-
reiro de 2012, a estação foi 
parcialmente destruída por 
causa de um incêndio, quan-
do dois militares morreram.

Poderão concorrer ar-
quitetos brasileiros ou es-
trangeiros associados a escri-
tórios nacionais. O edital será 
publicado no próximo dia 28 
no endereço eletrônico www.
concursoestacaoantartica.
iab.org.br e os projetos de-
vem ser inscritos até 14 de 
março. Atualmente, os pes-
quisadores brasileiros na An-
tártica estão trabalhando em 
navios da Marinha e em um 
espaço cedido pela esquadra 
argentina, que fica próximo 
ao local onde se localizava a 
Estação Comandante Ferraz. 
A Marinha aguarda a chegada 
de contêineres para a instala-
ção provisória de uma base. A 
estimativa é que, no início de 
março, militares e pesquisa-
dores já estejam trabalhando 
nessas áreas.

De acordo com o coman-
dante da Marinha, almirante 
Júlio Soares de Moura Neto, 
que é o coordenador do pro-
jeto, o objetivo do concurso 
é debater inovações tecnoló-
gicas com os profissionais de 
arquitetura. “Sabemos que 
eles podem contribuir bastan-
te com o nosso projeto. Para 
isso nós fizemos essa parceria 
com o instituto de arquitetos. 
Queremos trabalhar com os 
melhores profissionais e com 
a mais moderna tecnologia. A 
base do Brasil será referência 
sem dúvida. Devido ao incên-
dio, tivemos alguns atrasos 
no que se refere à pesquisa, 
no entanto, é preciso retomar 
esses estudos, e isso só será 
possível com a melhor estru-
tura possível”, disse Soares.

Base brasileira
Segundo o presidente do 

IAB, Sérgio Magalhães, a nova 
base brasileira reunirá bele-
za, bem-estar e tecnologia. “A 
arquitetura é uma soma de 
tecnologia, conforto e, é claro, 
adequação ao local. Estamos 
com muita expectativa nes-
se sentido. Esse concurso vai 
certamente ajudar bastante 
esse projeto. É um cortejo de 
ideias, experiências que se 
cruzam. Assim como as pes-
quisas na Antártica contri-
buem para o desenvolvimen-
to da ciência, esse projeto irá 
contribuir para o desenvolvi-
mento da arquitetura no Bra-
sil. E isso irá ajudar o desen-
volvimento cultural do país.”

A previsão é que as obras 
para a nova base militar ini-
ciem em janeiro do ano que 
vem. A inauguração deve 
ocorrer em fevereiro de 2015. 
O projeto está orçado em cer-
ca de R$ 100 milhões.

Lourenço Melo
Da Agência Brasil

Sabrina Craide
Da Agência Brasil

Flávia Villela
Da Agência Brasil

Brasília - O PSDB e o DEM en-
traram ontem com ação direta de 
inconstitucionalidade (Adin) no 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
contra a Medida Provisória (MP) 
598/12. A MP abre crédito extra-
ordinário no valor líquido de R$ 
42,5 bilhões em favor de órgãos 
federais e empresas estatais e 
garante recursos para obras do 
Programa de Aceleração do Cres-
cimento (PAC), contornando o 
atraso na aprovação do Orçamen-
to da União para 2013.

“É uma invasão às prerro-
gativas do Congresso Nacional 
que vem sendo praticada pelo 
Executivo, e essa trena para po-
der medir o limite de cada Poder 

está muito bem definido pela 
Constituição brasileira. O que 
ocorreu foi nada mais do que 
uma nova maquiagem do go-
verno Dilma”, criticou o deputa-
do Ronaldo Caiado (DEM-GO).”

A MP foi editada porque, 
sem acordo para analisar os ve-
tos da presidente Dilma à Lei dos 
Royalties, o Congresso deixou 
para a volta do recesso, em feve-
reiro, a votação  do Orçamento 
da União de 2013. Ainda segun-
do Caiado, o governo não será 
prejudicado pela não votação do 
orçamento de 2013, já que, até 
que isso aconteça, pode man-
ter o custeio com 1/12 (um doze 
avos) do valor total da peça or-
çamentária. Além disso, segundo 
o deputado, há mais R$ 178 bi-
lhões em restos a pagar.

Em 2008, o STF considerou 
ilegal a edição de créditos suple-
mentares ao Orçamento Geral 
da União por meio de medida 
provisória, só cabendo por meio 
de projeto de lei. Mesmo assim, 
em 27 de dezembro do ano pas-
sado, quando a MP 598  foi edi-
tada, a ministra do Planejamen-
to, Miriam Belchior, lembrou 
que esta não era a primeira vez 
que, sem Orçamento sanciona-
do, o governo utilizava esse ins-
trumento para liberar crédito 
extraordinário

A ministra lembrou que em 
2006, quando o Orçamento só foi 
votado em abril, o governo editou 
uma medida provisória para disci-
plinar os gastos e “ninguém ques-
tionou”. Belchior destacou ainda  
que, em 2010, o governo editou 

uma MP porque o Congresso não 
havia conseguido votar a tempo 
os créditos suplementares relati-
vos ao Orçamento daquele ano.

“A AGU (Advocacia-Geral 
da União), a Casa Civil e a con-
sultoria jurídica do Ministério 
do Planejamento avaliaram que 
não há problema em lançar a 
medida provisória. Não quero 
aqui interpretar um julgamento 
do Supremo, mas o governo está 
confortável em editar o texto e a 
presidenta não faria isso se não 
tivesse confiança”, disse à época 
Miriam Belchior.  

Procurado pela Agência Bra-
sil, o relator-geral do Projeto de 
Lei Orçamentária Anual, senador 
Romero Jucá (PMDB-RR), não re-
tornou as ligações para comen-
tar o assunto. 

Oposição questiona MP que libera gastos do governo
NO STF

O presidente do BNDES, Luciano Coutinho, disse que se está no caminho de acelerar o crescimento

FOtO: Divulgação

EM 2014

Karine Melo
Da Agência Brasil
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Restaurantes, lanchonetes, 
consuidores e indústrias 
são o alvo da iniciativa

ONU lança campanha global para 
reduzir o desperdício de alimentos

A Organização das Na-
ções Unidas (ONU) lançou 
ontem  uma campanha global 
para reduzir o desperdício de 
alimentos.

A iniciativa está sendo 
coordenada pela Organiza-
ção das Nações Unidas para 
Agricultura e Alimentação 
(FAO), pelo Programa da 
ONU para o Meio Ambiente 
(Pnuma) e parceiros.

Segundo a FAO, consumi-
dores, indústria e governos 
podem ajudar a reduzir as 
perdas e os desperdícios de 
alimentos que chegam a 1,3 
bilhão de toneladas por ano.

O alvo da campanha é 
o desperdício que ocorre 
entre os consumidores, res-
taurantes e lanchonetes e a 
indústria de hospitalidade, 
com os hotéis e todos os ser-
viços interligados.

O relatório da FAO 
mostrou que o lixo é o des-
tino de cerca de um terço 
de todo o alimento pro-
duzido no mundo. O ma-
terial é avaliado em US$ 1 

trilhão, equivalente a R$ 2 
trilhões.

O documento diz que a 
perda do alimento geralmen-
te ocorre durante a produção 
e o processamento do produ-
to. Já o desperdício acontece 
nas lanchonetes e restauran-
tes e entre os consumidores.

O diretor-geral da FAO, 
o brasileiro José Graziano da 
Silva, afirmou que essa ten-
dência inaceitável pode ser 
revertida.

Ele explicou que nas re-
giões industrializadas, o des-
perdício, aproximadamente 
300 milhões de toneladas, 
ocorre porque produtores, 
comércio e consumidores jo-
gam fora comida que ainda 
poderia ser utilizada.

 
África
Graziano disse que esse 

desperdício é maior do que 
toda a produção de alimen-
tos da África Subsaariana e 
seria suficiente para alimen-
tar cerca de 870 milhões de 
pessoas famintas no mundo.

O chefe da FAO afirmou 
que se a campanha puder aju-
dar os produtores a reduzir as 
perdas e mudar a forma como 
as pessoas consomem os ali-

mentos, será possível ter um 
mundo saudável e sem fome.

 
Ética
O diretor-executivo do 

Pnuma, Achim Steiner, disse 
que com a população mun-
dial pronta para passar dos 
sete bilhões para nove bi-
lhões de habitantes em 2050, 
o desperdício de alimentos 
não faz sentido econômica, 
ambiental e eticamente. 

Steiner afirmou que, para 
uma visão de um verdadeiro 
mundo sustentável, é neces-
sária uma mudança na forma 
como se produz e se consome 
os recursos naturais.

A iniciativa 
está sendo 
coordenada 
pela FAO, 
pelo Programa 
da ONU para o 
Meio Ambiente 
e parceiros.

A Organização Internacional do 
Trabalho (OIT) prevê que 210 milhões 
de pessoas estejam desempregadas 
nos próximos cinco anos.

O relatório “Tendências do Empre-
go Global 2013”, lançado em Genebra, 
indica que, após dois anos consecutivos 
de queda, o desemprego global voltou 
a crescer no ano passado. A tendência 
deve continuar em 2013.

Falando à Rádio ONU, o diretor ad-
junto da OIT em Nova Iorque, Vinícius 
Pinheiro, apontou os efeitos da desace-
leração econômica no fenômeno.

“Claramente é a desaceleração eco-
nômica global, principalmente nos paí-
ses mais avançados. É importante notar 
que isso reflete somente a ponta do 
iceberg. Um outro dado impressionante 
do relatório é que 39 milhões de pes-
soas deixaram o mercado de trabalho. 
Isso quer dizer que eles estiveram pro-
curando emprego por um bom tempo e 
depois ficaram desestimulados, ficaram 
desencorajados e já nem sequer fazem 
parte da estatística. Essa é uma péssima 
notícia para o mundo, que pode ser atri-
buída principalmente à desaceleração 
econômica global”, comentou

A taxa de desemprego global está 

situada em 5,9%. De acordo com as 
previsões da OIT, a recuperação eco-
nómica não seria suficientemente for-
te para provocar uma queda rápida no 
desemprego.

Para Vinícius Pinheiro, a informali-
dade continua crítica em regiões como 
a África Subsaariana.

“Tanto na América Latina quanto 
na Ásia e na África Subsaariana, um 
grande problema continua sendo a 
informalidade. Há uma diminuição do 
desemprego, mas a qualidade do em-
prego é questionável. São empregos 
que não propiciam acesso à segurida-
de social e não estão protegidos pelas 
leis do trabalho”.

De acordo com o estudo, a situa-
ção continua difícil para os jovens, 
com quase 74 milhões sem trabalho 
com idades compreendidas entre os 15 
e 24 anos de idade.

No ano passado, o total de pessoas 
sem trabalho subiu para 197 milhões 
com 4,2 milhões a integrarem o grupo 
em todo o mundo.

Nas economias mais avançadas, es-
tima-se que 35% dos jovens sem traba-
lho estejam na situação há pelo menos 
seis meses.

OIT prevê 210 milhões sem 
emprego dentro de 5 anos 

MERCADO DE TRABALHO

A procura por vagas no mercado de trabalho vem crescendo no mundo e preocupa a OIT
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La Paz (Reuters) - O pre-
sidente da Venezuela, Hugo 
Chávez, está sendo subme-
tido a fisioterapia em Cuba 
para poder voltar a seu país, 
depois de ficar fora um mês e 
meio recuperando-se de uma 
complexa cirurgia contra um 
câncer, disse  ontem o seu co-
lega boliviano, Evo Morales.

“Falei com Cuba ... temos 
uma boa notícia, o irmão co-
mandante-presidente Hugo 
Chávez já está em fisiotera-
pia para voltar a seu país”, 
disse Morales durante um 
comício em La Paz.

Apesar dos desejos de 
melhoras de Morales, o ge-
ralmente onipresente pre-
sidente venezuelano não é 
visto em público desde que 
se submeteu, em 11 de de-

zembro, a sua quarta cirur-
gia em 18 meses por causa 
da doença, cujos detalhes são 
ignorados.

“Esperamos estar logo 
juntos em eventos interna-
cionais como sempre, os lí-
deres da pátria grande como 
Fidel (Castro), como Hugo 
Chávez nos fazem muita falta 
em eventos internacionais e 
tenho certeza de que logo es-
taremos nas cúpulas de che-
fes de Estado”, acrescentou 
Morales durante declaração 
ao Congresso.

O chanceler da Venezue-
la, Elías Jaua, disse na segun-
da-feira que viajou a Cuba e 
se reuniu com um Chávez, 
que já “ri e brinca”.

Antes de partir para 
Havana para sua quarta ci-

rurgia em 18 meses, Chávez 
nomeou o vice-presidente 
Nicolás Maduro como seu 
potencial sucessor, pondo 
em dúvida sua permanência 
à frente do país produtor de 
petróleo.

Durante o complexo pós
-operatório que Chávez vem 
atravessando, surgiram di-
versas complicações, como 
hemorragia e uma infecção 
respiratória.

Apesar de Chávez não 
ter tomado posse do seu novo 
mandato em 10 de janeiro, 
como estipula a Constituição, 
o Tribunal Supremo de Justi-
ça (TSJ) da Venezuela permi-
tiu que ele o fizesse mais para 
frente e endossou indefinida-
mente a continuidade do pre-
sidente e de seu gabinete.

Evo Morales diz que Chávez se
submete a fisioterapia em Cuba

ESTADO DE SAÚDE
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Campinense enfrenta 
o Santa Cruz-PE pela 
Copa do Nordeste

FALTA DE VISTO EM PASSAPORTE

Tininha não viaja para a China
Paraibana diz que vai 
processar a Empresa de 
Correios e Telégrafos

A paraibana Diana Cristi-
na, a Tininha, não vai mais re-
presentar o Brasil no Isa China 
Cup, evento que acontece de 
25 a 27 deste mês na cidade de 
Wanning, nas Ilhas de Hainan, 
China.  Tininha confirmou que 
enviou o passaporte para São 
Paulo, via Sedex, dos Correios 
e Telégrafos. “Não chegou lá a 
tempo de conseguir o visto e 
também não foi devolvido para 
meu endereço. Procurei os Cor-
reios e fiz o rastreamento da 
encomenda, mas não consegui 
localizar. Agora, só me resta 
procurar um advogado para 
abrir um processo”, relatou. 

Tininha lamentou ter per-
dido a oportunidade de parti-
cipar da competição na China. 
Ela disse que estava se prepa-
rando há um ano e esta seria 
uma etapa muito importante 
na sua carreira. Em 2012, ela 
conquistou o terceiro lugar e 
este ano estava pronta para 
lutar pela primeira colocação.  
“Estou bastante triste e decep-
cionada”, concluiu. 

A assessoria de comunica-
ção dos Correios e Telégrafos 
na Paraíba informou que não há 
nenhuma reclamação formula-
da ou pedido de informação em 
nome da atleta em seus canais 
de contato. Para tentar fazer a 
localização da encomenda, se-
ria necessário ter informações 
particulares, como o endereço 
ou o código de envio do Sedex. 
A orientação é que ela procure 
novamente os Correios para 
que o caso seja esclarecido. 
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A participação dos parai-
banos na primeira etapa do 
Circuito CBS Brasileiro de Surf 
2013, que aconteceu no último 
fim de semana, na Baía de Ma-
racaípe, em Ipojuca, no Litoral 
Sul de Pernambuco, rendeu ao 
grupo do Estado o terceiro lu-
gar geral na classificação por 
equipes. Individualmente, os 
destaques da Paraíba foram os 
surfistas Jonas Pereira “Marre-

tinha”, José Francisco “Fininho”, 
Edjane Oliveira, Carol Souza e 
Rayssa Fernandes.

Marretinha foi o único 
paraibano a subir no topo do 
pódio do evento disputado em 
águas pernambucanas. Ele le-
vou o título de campeão da ca-
tegoria Iniciante, terminando à 
frente do baiano Taiwan Chan, 
vice-campeão, do pernambu-
cano Cauã Nunes, terceiro co-
locado, e do paulista Kauê Ger-
mano, quarto lugar. 

Além de Jonas Pereira, 

subiram no pódio da etapa de 
abertura do Circuito Brasileiro 
os paraibanos Fininho (2º na 
categoria Open), Edjane Oli-
veira (2º no Feminino Júnior), 
Carol Souza (3º no Feminino 
Júnior) e Rayssa Fernandes (3º 
no Feminino Open). Guilher-
me Carvalho, Alef José, Cainan 
Souza, Reginaldo Filho e Denner 
Carvalho foram os outros pa-
raibanos que marcaram pre-
sença no evento.

Sem a presença de Elivel-
ton Santos, um dos maiores 

destaques do surf paraibano 
na atualidade, o presidente da 
Federação Paraibana de Surf 
(PBSurf), Alexandre Palitot, 
comemorou as conquistas dos 
atletas que representaram a 
Paraíba no estado vizinho.

“Nosso resultado na eta-
pa mostra que o time é muito 
forte, porque mesmo sem Eli-
velton, que é a estrela, o grupo 
conseguiu terminar em tercei-
ro. A gente tem uma força de 
grupo e não é só uma estrela 
que faz o resultado”, disse Pa-

litot. O presidente da PBSurf 
reconheceu a força do “Índio 
Voador” e a diferença que ele 
proporciona quando faz parte 
da Seleção Paraibana. “Com ele 
na equipe, a gente tem a real 
possibilidade de vencer uma 
tão esperada etapa, inclusive 
de vencer o Circuito esse ano”, 
declarou Alexandre.

Surf Night Contest
Na primeira etapa do Cir-

cuito CBS Brasileiro de Surf 
2013, foi realizado o inédito 

Surf Night Contest, disputa 
noturno da modalidade com 
pranchas de iluminação a LED. 
O evento teve a participação 
de sete atletas profissionais de 
Pernambuco e do paraibano 
José Francisco. 

Fininho conseguiu a vaga 
na competição inédita por so-
mar a maior nota até o final do 
sábado e foi justamente o sur-
fista amador da Paraíba que 
levou o primeiro título de um 
evento noturno de surf realiza-
do no Brasil.

Paraíba fica em terceiro no Brasileiro de Surf
Diana de Sousa, a Tininha, ficou de fora da viagem à China e diz que culpa é da Empresa de Correios e Telégrafos

Herbert Clemente
Especial para A União

O jogador Reyder, da Seleção Pa-
raibana de Beach Soccer foi eleito mais 
uma vez o melhor jogador da temporada 
2012, tanto na Paraíba como também no 
Nordeste.

Reyder foi escolhido por meio de vo-
tação que envolveu a imprensa, dirigen-
tes e jogadores de equipes paraibanas e 
também da região nordestina. Jogador 
de 21 anos, ele foi também foi eleito o 
melhor jogador da Copa Nordeste de 
2012, na cidade de Baía Formosa- RN.

Além de Reyder Paraíba foram vo-

tados ainda Dieguinho, o goleiro Sérgio, 
Emerson, Léo, Rafael, Robinho e Charles 
Pilar, mas, a maioria escolheu o Reyder 
Paraíba.

Para o técnico Isaias Isidro que reve-
lou o jogador, a indicação não foi nenhu-
ma surpresa pelo que ele vem jogando. 
Na Copa Nordeste de 2011, realizada em 
Sergipe, ele foi escolhido o melhor joga-
dor da competição, repetindo em 2012. 
“Fico feliz por saber que fui o seu primei-
ro técnico e incentivador neste esporte”, 
argumento Isaías. CF

Reyder é escolhido o melhor 
jogador da região Nordeste

BEACH SOCCER

Aos 21 anos de idade, o paraibano atua pela seleção e vem conquistando seu espaço no país

Organizadores 
querem a Taça 
Kika com clubes 
internacionais

Como de costume, os or-
ganizadores da Taça Kika co-
meçam a trabalhar na próxima 
edição do evento, logo após a 
realização do torneio. “Vamos 
nos reunir para avaliar esta úl-
tima edição e já preparar o que 
a gente vai querer no próximo 
ano. Esperamos que seja o 
maior sucesso”, disse a idealiza-
dora e organizadora do evento 
que chegou ao fim no último 
domingo, Rossana Marques. 
Segundo Rossana, tornar a 
Taça Kika uma competição in-
ternacional é uma das princi-
pais metas para 2014.

“A gente está preparando 
uma novidade, queremos tra-
zer na próxima edição equi-
pes de fora do país. Este ano 
tiveram algumas equipes da 
Argentina, Uruguai e Paraguai 
que demonstraram interes-
ses”, revelou Rossana.

A 17ª edição da Taça Kika 
teve início na quarta-feira da 
semana passada e chegou ao 
fim no último domingo. Os 
jogos ocorreram em uma are-
na montada na Praia do Cabo 
Branco, em João Pessoa. Na 
categoria Adulto, Apcef e HCP 
foram campeões no feminino 
e masculino. Zulmira de No-
vaes, João Santa Cruz, MHC/O 
Mestre-RN, Grêmio Cief, FHC, 
Conexão Sagrada-RN, Conexão 
Encanto-RN e Jaime Caetano 
foram as equipes que ficaram 
nos três primeiros lugares das 
demais categorias. HC

Lucilene Meireles
lucilenemreirelesjp@hotmail.com



Nova geração de atletas do 
país conquista 23 medalhas
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AMADOR

O presidente do CSP, Josivaldo Alves, reclamou da arbi-
tragem após a derrota do Tigre por 3 a 0 para o Atlético 
da Cajazeiras no último domingo, no Estádio Perpetão. O 
mandatário do Tigre também admitiu que houve alguns 
erros dos seus jogadores durante a partida. O confronto 
foi válido pela quinta rodada do Campeonato Paraibano 
2013. Segundo Josivaldo Alves, o árbitro Severino Lemos 
complicou a vida do CSP, deixando de marcar alguns 
lances favoráveis ao time.

Reclamação

Estádios interditados 
pela federação

Não, não é aqui não! Acho até que jamais isto 
ocorrerá na Paraíba. Foi em São Paulo e ocorreu na 
última segunda-feira. A Federação Paulista de Fute-
bol interditou 15 estádios de clubes que atuam nas 
Séries A1, A2 e A3.  A lista contempla os seguintes 
times: Oeste (Paulistão); Rio Claro, Guaratinguetá, 
Noroeste e Santacruzense (Série A2); são Vicente, 
Rio Preto, Guaçuano, Marília, Itapirense, Francana, 
Batatais, Barretos, Taubaté e Flamengo (Série A3).

A situação mais agravante fica para Rio Claro e 
Santacruzense que nesta quarta-feira iniciam a jor-
nada na Série A2 e tinham os mandos de campo. No 
site da federação está marcado que os dois clubes 
jogarão em seus estádios, mas com os portões fe-
chados, até que suas situações sejam regularizadas.

Na Série A1, o Oeste também tem o mando de 
campo no jogo contra o Palmeiras, nesta quarta-fei-
ra, mas a partida já não seria disputada no Estádio 
dos Amaros, já que os dirigentes mudaram o jogo 
para O Estádio Benedito Teixeira, em São José do Rio 
Preto, buscando um público maior, consequentemen-
te, uma renda maior aos cofres do clube.

Os clubes que disputam a Série A3 tem mais 
alguns dias para acertar seus estádios e tentar ainda 
uma liberação junto a Federação Paulista. Mas, se 
não estiver regularizada suas situações, a primeira 
rodada terá sete partidas disputadas com portões 
fechados. Apenas os duelos entre Votuporanguense x 
Marília, Grêmio Novorinzontino x União São João e Jo-
seense x São Bento serão abertos ao público.

Se a moda pega em outros Estados, com cer-
teza, ficarão poucas praças esportivas para a reali-
zação dos campeonato, estaduais. Na Paraíba, com 
certeza, não seria diferente, pois, muitos dos está-
dios estão sucateados e não suportam jogos oficiais.

Deslize! Esta foi a palavra 
usada pelo técnico Reginal-
do Sousa, do Sousa, para 
justificar o empate de 1 a 1 
com o Sport-PE, no últi-
mo domingo, na estreia do 
dinossauro no Campeonato 
do Nordeste. 

Sousa

A Federação Paraibana de Futebol (FPF) definiu na tarde 
da última segunda-feira novas datas para as duas pró-
ximas partidas do Treze no Campeonato Paraibano de 
2013. O confronto contra o Atlético de Cajazeiras, que 
seria hoje, foi adiado para amanhã. E o duelo contra o CSP, 
marcado para o próximo sábado, passou para a segunda-
feira seguinte.

marcosauniao@gmail.com

Marcos 
Lima

Charles Vágner, volante 
que atuou no ano passado 
pelo Campinense é o mais 
novo reforço do Treze e, 
já chegou disparando: Quer 
ser campeão estadual e 
fazer uma boa apresenta-
ção pela Raposa.

No Galo

Adiamento

Ateltas participaram de 
Festival Olimpíco que 
ocorreu em Sidney

A nova geração do es-
porte brasileiro conquistou 
23 medalhas, sendo oito de 
ouro, no 6º Festival Olímpi-
co da Juventude da Austrália, 
que chegou ao fim no último 
domingo, em Sidney. O des-
taque individual do país foi 
o canoísta Isaquias Queiroz, 
que alcançou o degrau mais 
alto do pódio duas vezes. Já 
o judô mostrou que está com 
um futuro promissor nos ta-
tames. O país, com uma dele-
gação de dez atletas, voltou 
com a bagagem recheada de 
medalhas. Ao todo, foram 
nove medalhas, sendo cinco 
de ouro. Atletismo e lutas as-
sociadas também trouxeram 
medalhas para o Brasil. A de-
legação brasileira terminou a 
competição com oito ouros, 
nove prata e seis bronze.

Competindo nas mes-
mas instalações esportivas 
dos Jogos Olímpicos de Sid-
ney 2000, a delegação bra-
sileira foi representada na 
Austrália por 67 atletas em 
cinco esportes (atletismo, 
canoagem, judô, lutas asso-
ciadas e natação). Esta foi 
a primeira vez que o Brasil 
participou da competição, 
que reuniu cerca de 1.700 
jovens talentos de 30 países, 
competindo em 17 moda-
lidades esportivas. “A ex-
periência de competir em 
um evento internacional de 
grande porte foi extrema-
mente válida para estes jo-
vens atletas. A conquista de 
um número expressivo de 
medalhas, além de uma boa 
participação em diversas 
provas, nos faz considerar 
que a primeira participação 
brasileira neste evento foi 
um sucesso. Temos certeza, 
cada vez mais, de que os Jo-
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gos Escolares da Juventude, 
realizados pelo COB desde 
2005, podem contribuir de 
maneira significativa para o 
crescimento do esporte bra-
sileiro”, afirmou a chefe da 
Missão Brasileira na Austrá-
lia, Christiane Paquelet.

O Brasil enviou para a 
Austrália uma delegação for-

mada por 52 atletas que se 
destacaram nos Jogos Esco-
lares da Juventude, promovi-
dos pelo COB: 24 do atletis-
mo, os 18 atletas da natação 
e 10 do judô. Os atletas de ca-
noagem (9) e lutas (6) foram 
convocados por suas res-
pectivas Confederações com 
base nos resultados obtidos 

em 2012. O Festival Olímpi-
co da Juventude da Austrália 
é um dos maiores eventos 
esportivos para jovens do 
mundo e contou com a pre-
sença dos melhores atletas 
da nova geração de países 
como os Estados Unidos, Chi-
na, Grã-Bretanha e a anfitriã 
Austrália.

Canoagem
 l C1 1000m, Isaquias Queiroz dos Santos, Ouro
 l C1 200m, Isaquias Queiroz dos Santos, Ouro
 
Atletismo
l 3000m, Weverton Fidelis, Ouro
l Salto em altura, Ítalo Hans De Almeida Vascon-

celos, Prata
l Salto triplo, Núbia Aparecida Soares, Prata
l 400m, Anderson Cordeiro Lima Cerqueira, Prata
l Revezamento 4x100m (M), Brasil, Prata
l Revezamento Medley (M), Brasil, Prata
l Salto Triplo, Ulisses Mateus Silva Costa, Bronze
l 1500m, Weverton Fidelis, Bronze
l Lançamento do dardo, Fernando Martins, Bronze
l 400m c/ barreiras, Julio Cesar Nascimento De 

Oliveira, Bronze
 

Judô
l 66kg, Luanh Rodrigues, Ouro
l 73kg, Andre Humberto, Ouro
l 48kg, Gabriela Clemente, Ouro
l +81kg, Clovis Braga Júnior, Ouro
l 63kg, Gratychewa Farias, Ouro
l 52kg, Sabrina Araújo, Prata
l 60kg, Ariel Alencar, Prata
l 81kg, Conrado Oliveira, Bronze
l +63kg, Anny Caroline Avelino Ribeiro, Bronze
 
Lutas
l 85kg, Guilherme Evangelista Dias, Prata
l 65kg, Fabiana Chavez Alcântara, Prata

Confira abaixo todas as medalhas do Brasil 

O canoísta isaquias Queiroz foi o nome da delegação brasileira, sozinho, ele ganhou duas medalhas

A seleção brasileira de taekwondo 
2013 está definida. Os melhores luta-
dores brasileiros da modalidade dis-
putaram no último fim de semana, 
no Rio de Janeiro, a seletiva Nacio-
nal Fechada, que apontou os 16 atle-
tas (oito homens e oito mulheres) 
que farão parte da seleção da mo-
dalidade. Dos atletas selecionados, 
onze recebem o apoio financeiro do 
programa bolsa-Atleta do Ministério 
do Esporte.  

O supervisor técnico da Con-
federação brasileira de taekwondo 
(CbtKD), Paulo Rocha, destaca o 
alto nível técnico das disputas e a 
renovação das duas equipes que 
representarão o país nas competi-
ções internacionais. “Das oito vagas 
para a seleção masculina, sete são 
de atletas novos. No feminino, em 
2013, contaremos com três novas 
integrantes.”   

Os atletas escolhidos para a se-
leção principal masculina ou femi-
nina participarão durante o ano de 
treinos específicos e de competições 
internacionais. “A equipe antiga 
será desfeita em fevereiro. Os atle-
tas da nova seleção terão grandes 
desafios em 2013, como a disputa 
do Campeonato Mundial, Copa do 

Seletiva escolhe a Seleção Brasileira
RIO 2016

A seletiva realizada no último fim de semana no Rio escolheu os atletas da Seleção

Mundo, Circuito Europeu e os Aber-
tos da Inglaterra e dos Estados Uni-
dos”, diz o supervisor, ao frisar que 
o primeiro compromisso internacio-
nal dos atletas será no Mundial no 
mês de fevereiro, no México.  

No masculino, a equipe é for-
mada por João Miguei Neto (-54kg), 
Guilherme Dias (-58kg), Felipe Kenji 
(-63kg), Nicollas Pigozzi (-68kg), 
Henrique Precioso (-74kg), João Pe-

dro Chaves (-80kg), Douglas Marce-
lino (87kg) e Luiz Vignoli (+87).

No feminino, integram a equi-
pe Iris sing (-46kg), Leidiane santos 
(-49kg), talisca Reis (-53kg), Rafaela 
Araújo (-57kg), Júlia santos (-62kg), 
Débora Nunes (-67kg), Natália Fa-
lavigna (-73kg) e Gabriela siqueia 
(+73kg). As seleções brasileiras tam-
bém contarão com um time b, com 
outros 16 atletas reservas.  



Duelo de rivais no Amigão
COPA DO NORDESTE

FUTEBOL 
PARAÍBA
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Após empatar na estreia 
da Copa do Nordeste, contra o 
Feirense de Feira de Santana/
BA (2 a 2), no último sábado, 
no Estádio Joia da Princesa/
BA, o Campinense faz o seu 
primeiro jogo na Serra da Bor-
borema, hoje, às 21h15, diante 
do Santa Cruz/PE, no Estádio 
Amigão, pela segunda rodada 
do grupo D, num duelo que 
promete um grande público na 
principal praça de esportes de 
Campina Grande. 

Para dar uma maior segu-
rança ao espetáculo, a Polícia 
Militar decidiu que os torce-
dores terão que ocupar lados 
opostos dentro do estádio. Os 
raposeiros ficarão na arqui-
bancada e cadeiras, enquanto 
os tricolores terão acesso a ge-
ral. 

Os ingressos para a arqui-
bancada custam R$ 20,00 e R$ 
50,00 (cadeiras), com a geral 
sendo cobrada por R$ 25,00. 
Estudantes e idosos acima de 
60 anos terão direito ao benefí-
cio da meia-entrada, mediante 
apresentação dos respectivos 
documentos de identificação. 
Dentro das quatro linhas do 
gramado o campeão estadu-
al/2012 terá a força máxima 
para encarar a Cobra Coral. 

O treinador Oliveira Ca-
nindé pode manter a base da 
estreia, que obteve um empate 
fora de casa, diante do Feiren-
se/BA. Ele gostou do rendi-
mento do time na segunda eta-
pa, quando a Raposa chegou a 
virar o placar, quando estava 
perdendo para os baianos. 
“Mudamos a postura da equi-
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Campinense e Santa Cruz-PE 
jogam hoje pela segunda 
rodada da competição

Wellington Sérgio
wsergionobre@yahoo.com.br

Líder isolado do grupo D, 
com três pontos ganhos, após 
derrotar o CRB/AL (1 a 0), na es-
treia do Nordestão, no último 
domingo, no Arrudão, o San-
ta Cruz/PE chega a Campina 
Grande disposto a manter a 
ponta da tabela. Conscientes 
que terão um adversário difí-
cil pela frente o treinador do 
time pernambucano, Marcelo 
Matellote, alerta ao grupo a 
necessidade de manter o foco 

durante a partida. “Eles vêm 
de um empate na Bahia e es-
tão motivados na busca dos 
primeiros três pontos. Temos 
que manter a mesma serieda-
de e determinação para con-
seguir outro resultado positi-
vo e a ponta da tabela”, frisou. 

Ele destaca o apoio da 
torcida da Cobra Coral, que 
colocou mais de 25 mil torce-
dores no Arruda para assistir 
o time a derrotar os alagoa-

nos.”É quem faz a diferença 
fora de campo no incentivo 
aos jogadores em toda a par-
tida. Espero que possamos 
contar com o apoio do nosso 
torcedor em mais um com-
promisso difícil do Nordes-
tão”, avaliou Marcelo. A ar-
bitragem será maranhense, 
com Mayron dos Reis Novais 
(árbitro), auxiliado por Geil-
son Mendes dos Santos e Car-
los André Pereira. WS

Santa quer liderança do grupope e quase que conseguimos 
vencer. Não pretendo fazer 
mudanças, mas manter a base 
para encarar os pernambuca-
nos”, frisou. 

Quem deixou o campo 
como herói foi o atacante Sel-
mir, que pode ser aproveitado 
para atuar ao lado de Zé Paulo. 
Com deslocamentos e atuando 
pelas laterais para abrir joga-
das para os atletas do meio de 
campo o autor do segundo gol 
rubro-negro está  à disposição 
da comissão técnica para o 
próximo desafio. 

O Botafogo defende a 
invencibilidade e a liderança 
isolada, hoje, às 20h30, con-
tra o Paraíba de Cajazeiras, 
no Estádio da Graça, em Cruz 
das Armas, pela sexta roda-
da do Estadual. O alvinegro 
soma 13 pontos. O time ser-
tanejo está na penúltima po-
sição, com apenas um ponto. 
Após três partidas consecuti-
vas fora de casa, o Belo volta 
a atuar em seus domínios, 
com o apoio da torcida que 
promete novamente lotar as 
dependências da Graça. 

O treinador Marcelo 
Vilar pode contar com os 
retornos de Zada (lateral 
esquerdo), Wanderley (ata-
cante) e Sandro (meia), que 
foram liberados pelo Depar-

tamento Médico.
De acordo com o coman-

dante botafoguense, reforços 
importantes para dar conti-
nuidade ao trabalho na longa 
e difícil caminhada em busca 
do título paraibano. “São pe-
ças importantes para quem 
almeja obter novas vitórias 
e se afastar ainda mais do 
Treze”, disse. Com relação a 
enfrentar o penúltimo colo-
cado, Marcelo descartou o 
favoritismo e exigiu  serie-
dade do grupo. “Não existe 
o já ganhou ou favoritismo 
do Botafogo. Temos que res-
peitar todos os adversários, 
independente de quem for”, 
observou.  

Sobre mudanças na equi-
pe para encarar os cajazei-

renses, Vilar pretende definir 
momentos antes do jogo. “O 
bom é que temos opções im-
portantes que estão de volta 
para colaborar com o restan-
te do grupo”, disse. 

Fugir do rebaixamento 
Situação adversa é a do 

Paraíba, que está com um 
ponto e na penúltima co-
locação. Insatisfeito com o 
fraco rendimento do grupo, 
a comissão técnica solicitou 
da diretoria a contratação 
de um lateral esquerdo, um 
meia e um atacante. Mudar 
para vencer, pois, afinal, nada 
está perdido”, disse Luís Car-
los, técnico do time, acredi-
tando na vitória diante do 
líder do campeonato.

Vencer e se afastar do Treze é 
meta do Belo contra o Paraíba

Líder absoluto, o Botafogo joga hoje no Estádio da Graça na busca da invencibilidade no Estadual

De técnico novo, o alvirrubro pessoense quer a reabilitação em itaporanga contra time do Cruzeiro

Três pontos separam 
Cruzeiro de Itaporanga e 
Auto Esporte, que jogam 
hoje, às 15h15, no Estádio 
Zezão, pela sexta rodada do 
Paraibano. A pior situação é 
da Raposa da Serra, que ocu-
pa a lanterna, com um ponto, 
contra três do Clube do Povo. 
Os times vêm de derrotas, 
com o alvirrubro de Man-
gabeira sendo goleado pelo 
Treze (4 a 0), enquanto o re-
presentante do Vale do Pian-
có perdeu para o Botafogo (1 
a 0), em seus domínios. Um 
jogo dos desesperados, onde 
quem perder ficará numa si-
tuação difícil e complicada 
na disputa. Após pedir para 
deixar o time o treinador 

cruzeirense, Betão, foi con-
vencido para continuar no 
comando do grupo. 

Para o presidente Nos-
mam Barreiro não adianta 
mudar o comando técnico 
neste momento, já que a dire-
toria confia no trabalho para 
reverter a situação. Segundo 
ele, apesar das derrotas o 
time não vem jogando mal, 
mas perdendo as chances 
de obter as vitórias, princi-
palmente em casa. “O maior 
exemplo foi a derrota para 
o Botafogo, quando tivemos 
condições de pelo menos 
empatar, mas perdemos um 
pênalti no final do jogo. Va-
mos focar o trabalho e bus-
car a primeira vitória, contra 

um concorrente que não vem 
bem na disputa”, disse. Já o 
Auto Esporte terá uma novi-
dade fora das quatro linhas 
para obter a segunda vitória 
nesta primeira fase da com-
petição. A estreia do técnico 
Jairo Santos que passou pelo 
Vera Cruz/PE e substituirá 
Denô Araújo, que foi dispen-
sado após a derrota para o 
Treze (4 a 0), no último final 
de semana. 

Para o presidente do 
Clube do Povo, Manoel De-
mócrito, o ex-treinador já 
vinha na “corda bamba” com 
os últimos resultados negati-
vos, principalmente as duas 
goleadas sofridas contra o 
CSP (7 a 1) e Treze (4 a 0). 

Cruzeiro e Auto fazem jogo 
dos desesperados no “Zezão”

A Raposa paraibana e a Cobra Coral pernambucana prometem um grande jogo hoje à noite, em Campina Grande, pelo Nordestão

Gerente de 
futebol comanda 
o Nacional hoje 
contra o CSP

 Nacional de Patos e 
Centro Sportivo Paraibano 
se enfrentam hoje, às 20h30, 
no Estádio José Cavalcanti, 
na Morada do Sol, na briga 
pelo G4 do Campeonato Pa-
raibano. As duas equipes es-
tão com sete pontos, com o 
time da capital na frente pelo 
saldo de gols. O Canário do 
Sertão venceu o Paraíba de 
Cajazeiras (2 a 1), em pleno 
Perpetão, enquanto o azulão 
foi derrotado pelo Atlético de 
Cajazeiras (3 a 0). Sem definir 
o novo treinador, o Nacional 
será novamente comandan-
do pelo gerente de futebol 
Marcos Nascimento. Ele fri-
sou que o time teve uma certa 
postura, mas que muita coisa 
terá que mudar. 

“Estamos tentando mu-
dar a cara do time para supe-
rar os obstáculos e as dificul-
dades que temos durante a 
competição. Iremos encarar 
um concorrente forte e peri-
goso que vem de uma derrota 
e deseja buscar a reabilitação. 
Vamos tentar entrar no G4 
para que a equipe possa ter 
tranquilidade para os próxi-
mos desafios”, frisou. Ele deve 
manter a base que venceu em 
Cajazeiras, mas pretende defi-
nir apenas nos vestiários. 

Para quem vinha de duas 
goleadas, contra o Auto Es-
porte (7 a 1) e Cruzeiro de Ita-
poranga (8 a 2), o CSP espera 
voltar a vencer. No segundo 
compromisso fora de casa o 
Tigre quer corrigir os erros e 
voltar a somar pontos na com-
petição. 
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Hulk está na lista de Felipão
Paraibano foi chamado 
pelo técnico do Brasil para 
amistoso contra a Inglaterra

Luiz Felipe Scolari está 
de volta à Seleção e trouxe 
o meia-atacante Ronaldi-
nho Gaúcho, do Atlético-MG, 
e o goleiro Júlio César, do 
Queens Park Rangers, juntos. 
Os dois estão convocados 
para enfrentar a Inglaterra, 
dia 6 de fevereiro, no está-
dio de Wembley, em Lon-
dres, partida que vai marcar 
a reestreia do treinador pelo 
Brasil. O meia Kaká, do Real 
Madrid, segue fora.

A principal novidade 
da lista de 20 atletas é o za-
gueiro Dante (Bayern de Mu-
nique), convocado pela pri-
meira vez para usar a ama-
relinha. Há seis atletas que 
atuam no futebol brasileiro: 
Neymar e Arouca (Santos), 
Luis Fabiano (São Paulo), 
Paulinho (Corinthians), Fred 
(Fluminense) e Ronaldinho 
(Atlético-MG).

“Em 2013 vamos ter os 
principais jogos e a possibili-
dade de organizar. Em 2014, 
se não me engano, teremos 
um jogo só. Vamos trabalhar 
bem, organizar e escolher os 
atletas praticamente neste 
ano de 2013. Devemos jo-
gar dez jogos. Um time com 

boa qualidade técnica, com 
conhecimento tático que 
possa fazer frente ao futebol 
europeu e que tenha aquele 
vínculo, aquele amor de de-
fender a Seleção Brasileira - 
disse o treinador, pentacam-
peão mundial em 2002 com 
o Brasil.

Em sua primeira con-
vocação desde que assumiu 
o lugar de Mano Menezes no 
final do ano passado, Felipão 
trouxe alguns nomes que an-
davam esquecidos com o téc-
nico anterior, como Hernanes 
(Lazio), Filipe Luis e Miranda 
(Atlético de Madri).

Os jogadores da Seleção 
vão se apresentar em Londres 
no dia 4 de fevereiro. No dia 
seguinte, Felipão comandará 
a primeira e única atividade 
antes do confronto diante dos 
ingleses. O treino acontecerá 
no The Hive Football Centre, 
na capital inglesa. Os atletas 
retornam aos clubes no dia 
8. A nova comissão técnica 
tem também o tetracampeão 
Carlos Alberto Parreira como 
coordenador.

Capitão na era Mano 
Menezes, o zagueiro Thia-
go Silva, do Paris Saint-Ger-
main, ficou fora por causa 
de uma lesão muscular. Fe-
lipão também não chamou 
o lateral-esquerdo Marcelo, 
do Real Madrid, recém-re-

CONVOCAÇÃO DA SELEÇÃO BRASILEIRA

cuperado de uma cirurgia. 
Kaká, que tem ficado no ban-
co de José Mourinho, tentou 
a transferência para o Milan 
nesta semana, mas o negócio 
não prosperou.

Titular de Dunga na 
Copa do Mundo de 2010, Luis 
Fabiano só ganhou chance 
com Mano no Superclássico 
das Américas, torneio contra 
a Argentina que só conta com 

atletas que atuam nos dois 
países.

Além deste jogo com a 
Inglaterra, a CBF tem mais 
quatro amistosos marcados 
até a estreia na Copa das 

Confederações: Itália (21 de 
março, na Suíça), Rússia (25 
de março, na Inglaterra), In-
glaterra (2 de junho, no Ma-
racanã) e França (9 de junho, 
na Arena do Grêmio).

Hulk é um dos atacantes convocados por Felipão para a partida do Brasil contra a Inglaterra, dia 6 de fevereiro, em Londres

Governo Federal espera contar com 50 mil voluntários
COPA DO MUNDO DE 2014

O São Paulo pode ter 
uma novidade para a parti-
da de hoje, contra o Bolívar, 
pela fase prévia da Libertado-
res, no Morumbi. Em treino 
ontem no Centro de Treina-
mento de Cotia, o técnico Ney 
Franco começou o coletivo 
com o atacante Aloísio no lu-
gar de Paulo Henrique Ganso.

Dessa forma, o time 
voltaria a atuar no 4-3-3, a 
mesma formação que tinha 
no ano passado. Aloísio ocu-
pa o lugar na ponta direita, 
Osvaldo cai pela esquerda e, 
sem Ganso, Jadson assume 
sozinho a armação no meio-
campo - Luis Fabiano segue 

sendo o homem de referência 
na frente.

Atrás, Cortez, fora da 
estreia do Campeonato Pau-
lista, sábado, contra o Miras-
sol, por lesão na coxa direita, 
assumiu a lateral-esquerda. 
Douglas, que sentiu dores no 
pé após o duelo do final de 
semana, segue na ala direita, 
e Denilson, com problemas 
na coxa direita, como volante, 
ao lado de Wellington. Lúcio 
e Rhodolfo compõem a dupla 
de zaga. Rogério Ceni, que on-
tem completou 40 anos, é o 
goleiro. Na outra partida da 
competição, o Grêmio encara 
a LDU, em Quito.

O ministro do Esporte, Aldo Rebelo, lan-
çou ontem o programa Brasil Voluntário, que 
selecionará 7 mil pessoas, acima de 18 anos de 
idade, de diversas profissões em todo o país 
para colaborar espontaneamente na Copa das 
Confederações, que será realizada em junho 
deste ano, e o governo espera recrutar 50 mil 
voluntários para trabalhar durante a Copa do 
Mundo de 2014. A principal missão desses vo-
luntários será apoiar turistas, visitantes e pro-
fissionais que atuarão nos dois eventos. Eles 
darão suporte em áreas de fluxo, como pontos 
turísticos, aeroportos, shoppings, além dos lo-
cais de jogos e seu entorno.

Os selecionados receberão treinamento 
virtual e em aulas presenciais, cujo conteúdo 
está sendo formulado pela Universidade de 
Brasília (UnB). No caso da Copa das Confe-
derações, outros 4.900 voluntários vão par-
ticipar das cerimônias de abertura e encerra-
mento, em Brasília e no Rio, respectivamente. 

“É uma experiência de vida única e enriquece-
dora para qualquer pessoa”, disse o ministro, 
ressaltando que a presença dos voluntários é 
essencial para o sucesso de grandes eventos 
no Brasil e em qualquer parte do mundo.

Para a Copa do Mundo de 2014, segundo 
o ministro, o programa será ampliado, com a 
presença, além de 50 mil voluntários treina-
dos nas 12 cidades-sede, de outros 950 mil 
apoiadores dentro e fora do Brasil. Eles for-
marão uma rede de apoiadores espontâneos 
recrutados na América Latina e nos países de 
Língua Portuguesa, nas escolas públicas e pri-
vadas, nas centrais sindicais, comunidades in-
dígenas e outros segmentos. Os interessados 
podem se inscrever no site Brasil Voluntário 
(www.brasilvoluntario.gov.br).

O processo seletivo terá cinco etapas. No 
caso da Copa das Confederações, as inscrições 
começaram ontem e vão até 16 de fevereiro. Os 
selecionados passarão por treinamento à dis-

tância (virtual) e presencial, nas cidades-sede. 
A última etapa é a atuação em campo. Todo o 
processo ocorrerá dentro de uma rede social 
específica para eles, em que todos os candida-
tos receberão informações atualizadas e po-
derão interagir. Após o curso, os participantes 
ganharão um certificado, emitido pela UnB.

Haverá aulas de cultura local, cultura do 
voluntariado, história do esporte e das copas 
do mundo, datas e personalidades importan-
tes do país, hábitos e costumes regionais, fe-
riados, calendário cultural e esportivo. Além 
do certificado, os voluntários receberão uni-
forme, alimentação e um seguro de responsa-
bilidade civil contra acidentes pessoais. Mais 
importante, segundo o ministro, será o ganho 
de conhecimento e a interação com visitantes 
dos diversos países, o que será valorizado no 
mercado de trabalho e lhes abrirá portas.

“É uma experiência de vida, uma oportu-
nidade para conhecer pessoas, relacionar-se 

e ter contato com outras culturas. Tudo isso 
é muito valorizado no mercado de trabalho e 
vai acrescentar ao currículo dos participan-
tes”, disse Rebelo. O voluntário, segundo ele, se 
inscreve no programa a partir de uma escala 
de convicções e de valores. “Prestando servi-
ço como voluntário, ele ajuda as pessoas que 
precisam daquele serviço ou apoio e com isso 
enriquece a sua vida com a experiência. Pode 
também colher como fruto a preparação pro-
fissional nos cursos que o programa oferece”, 
enfatizou. Após o evento, que teve a presença 
da ministra da Cultura, Marta Suplicy, Rebelo 
minimizou o risco de um eventual apagão de 
energia elétrica durante os dois eventos. “É o 
mesmo risco de alguém morrer afogado, ou 
de um acidente de trânsito”, disse ele, alegan-
do que, no plano das hipóteses todo risco exis-
te, mas “o governo e as empresas responsá-
veis pelas obras estão trabalhando com afinco 
para reduzi-los”.

São Paulo pode ter 
novidade para estreia

LIBERTADORES

GOLEIROS 
Diego Alves (Valencia) 
Júlio César (QPR)
LATERAIS
Daniel Alves (Barcelona) 
Felipe Luis (Atletico de Madrid) 
Adriano (Barcelona)
ZAGUEIROS 
David Luiz (Chelsea) 
Leandro Castán (Roma) 
Dante (Bayern de Munique) 
Miranda (Atlético de Madrid)
VOLANTES 
Arouca (Santos) 
Ramires (Chelsea) 
Paulinho (Corinthians)
MEIAS 
Hernanes (Lazio) 
Lucas (PSG) 
Oscar (Chelsea) 
Ronaldinho Gaúcho (Atlético-MG)
ATACANTES 
Neymar (Santos) 
Hulk (Zenit) 
Luis Fabiano (São Paulo) 
Fred (Fluminense)

Convocados

Após fazer algumas mu-
danças no time no treino de se-
gunda-feira, colocando Elias e 
João Paulo como titulares, Do-
rival Júnior realizou um treino 
tático ontem, com o provável 
time que encara o Madureira 
hoje. Dorival escalou pratica-
mente a mesma equipe que 
encarou o Quissamã, no último 
sábado, no Engenhão.

Com a expulsão de Ra-
mon, o recém-contratado João 
Paulo, que ainda não está ins-
crito na Federação Carioca, 
pode não estrear. O mesmo 
acontece com Elias, que aguar-
da a chegada de uma docu-
mentação internacional. Com 
isso, o menino Felipe Dias as-

sume a lateral esquerda, e no 
meio, Rodolfo continua como 
titular. A única mudança que 
o treinador manteve foi a de 
González na vaga de Frauches.

No treino de posiciona-
mento, Dorival Júnior coman-
dou o time com: Léo Moura e 
Felipe Dias, nas laterais, Re-
nato Santos e González como 
zagueiros. No meio de campo, 
Ibson, Cáceres e Rodolfo, e no 
ataque, o trio permanece com 
Nixon, Rafinha e Hernane.

Dorival ainda testou outra 
opção para o meio de campo, 
com Amaral, Renato e Luiz An-
tonio, além de Adryan, Romá-
rio e Hernane no ataque.

Frauches, Alex Silva, 

Wallace, João Paulo, Ramon, 
Aírton, Elias, Cleber Santana, 
Muralha, Gabriel e Mattheus 
realizaram um treino técnico.

O Flamengo encara o Ma-
dureira, hoje, às 16h30, no Es-
tádio de Conselheiro Galvão, 
em jogo válido pela segunda 
rodada da Taça Guanabara. 
O jogo, inicialmente marcado 
para as 17h, foi antecipado em 
meia hora em virtude da falta 
de iluminação do estádio, que 
pode ser agravada com o tem-
po chuvoso que tem marcado 
os últimos dias no Rio de Janei-
ro. Enquanto o Rubro-Negro 
treinava no campo 5 do Ninho 
do Urubu, torcedores do rival 
Fluminense acompanhavam 

o treino comandado por Dori-
val. No outro jogo da rodada, 
o Vasco pega o Macaé, às 22h, 
em São Januário.

Flamengo não deve ter mudanças para 
encarar o Madureira pelo Carioca 2013

Dorival escalou 
praticamente a 
mesma equipe 
que pegou o 
Quissamã, no 
último sábado, 
no Estádio 
Engenhão
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Balanço final do ProUni tem 
mais de 1 milhão de inscritos

Brasília –  O balanço final 
do Programa Universidade 
para Todos (ProUni) regis-
trou 1.032.873 inscritos. Os 
números divulgados ontem 
pelo Ministério da Educação 
(MEC) apontam que o total de 
inscrições foi 2.011.538, con-
siderando que cada candida-
to teve oportunidade de fazer 
até duas opções de curso.

O Estado com maior nú-
mero de candidatos inscritos 
na primeira edição do pro-
grama neste ano foi São Pau-
lo, com 187.489; seguido por 
Minas Gerais, com 141.839, e 
Rio de Janeiro, com 75.935.

A primeira convocação 
de candidatos pré-seleciona-
dos será feita amanhã e o pra-
zo para matrícula na institui-
ção de ensino vai até o dia 31.

Em 8 de fevereiro, será 
feita a segunda chamada de 
pré-selecionados. O candida-
to deve providenciar a ma-
trícula e a apresentação de 
documentos até o dia 19 do 
mesmo mês.

O ProUni concede bolsas 
de estudo integrais e parciais 

Primeira convocação de pré-
-selecionados será amanhã 
e matrícula vai até o dia 31
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO Nº 001/2013 

 

 O Governo do Estado da Paraíba, por intermédio da Fundação Casa do Estudante da 

Paraíba – FUNECAP, torna público o presente Edital de convocação dos estudantes oriundos do 

interior da Paraíba para efetuarem suas inscrições junto à FUNECAP, situada na Rua da Areia, nº 

567, Centro, João Pessoa - PB, que serão realizadas no período de 21 a 25 de janeiro de 2013, no 

horário das 08h00min às 12h00min e 14h00min às 18h00min, de acordo com os critérios e 

condições aqui estabelecidos:  

 

1. DO OBJETO 

 

O presente edital tem por objetivo a abertura de inscrições para seleção dos estudantes egressos do 

interior do Estado da Paraíba, matriculados em Instituições Públicas de Ensino Médio na Cidade 

de João Pessoa, para ocupar uma das vagas ofertadas pela Instituição. 

  

2. DOS CRITÉRIOS E EXIGÊNCIAS 

 

2.1 O candidato deve ser oriundo do interior do Estado da Paraíba; 

2.2 As vagas são destinadas a estudantes reconhecidamente carentes e comprovadamente 

matriculados na Rede Pública de Ensino Médio da Cidade de João Pessoa, nos turnos da manhã e 

tarde, salvo quando estiver exercendo alguma atividade laboral nos referidos turnos;  

2.3 No caso de exercer atividade empregatícia, mesmo que comprovada, o candidato não poderá 

ter o horário escolar comprometido, cabendo aprovação da Direção; 
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2.4 Ter renda familiar mensal que não ultrapasse o valor de um salário mínimo e meio e apresente 

no ato da inscrição os documentos pertinentes contidos no Anexo I deste Edital; 

2.5 Para permanecer na FUNECAP os residentes deverão se submeter às seguintes exigências: 

   I – Ter no mínimo setenta e cinco por cento de freqüência escolar durante o ano letivo; 

  II – Lograr aprovação na série matriculada;  

III – Cumprir as normas e diretrizes internas da Casa. 

 

3. DAS VAGAS 

 

Em 2013, serão oferecidas (40) quarenta vagas para recadastramento dos remanescentes do ano 

anterior e a inclusão de novos residentes. As vagas não preenchidas serão ofertadas a estudantes 

que já tenham concluído o Ensino Médio e estejam matriculados em cursinhos preparatórios para 

o vestibular mantidos por entidades públicas, obedecidos aos demais critérios de seleção. 

 

4. DA SELEÇÃO E RECADASTRAMENTO 

 

A seleção será feita por meio de análise socioeconômica e de ENTREVISTA com os candidatos a 

ser realizada nas dependências da FUNECAP, em data e hora previamente agendadas pela 

Diretoria. O candidato que não comparecer a entrevista estará automaticamente eliminado.  Nos 

casos de RECADASTRAMENTO, os atuais residentes habilitados a continuarem na Casa estarão 

dispensados da ENTREVISTA. 

 

4.1 As inscrições obedecerão ao calendário abaixo: 
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AÇÃO PERÍODO HORÁRIO 

1. INSCRIÇÕES: De 21 de janeiro a 25 de janeiro 08h – 12h e 14h - 18h 

2. ENTREVISTAS: De 28 de janeiro a 31 de janeiro 08h – 12h e 14h - 18h 

3. RESULTADO: 01 de fevereiro 15h 

4. RECADASTRAMENTO: De 07 a 15 de fevereiro 08h – 12h e 14h - 18h 

 

4.2 As inscrições de novos candidatos e recadastramento dos atuais serão realizadas na sala da 

Secretaria da Fundação Casa do Estudante da Paraíba. 
 

5- DA DIVULGAÇÃO DO RESULTADO 

 

5.1 A lista dos selecionados será divulgada no mural informativo da FUNECAP e no site 

http://www.paraiba.pb.gov.br/, a partir das 15h00min do dia (01) um de fevereiro. 

 

6. DOS RECURSOS 

 

6.1 O candidato que tiver sua solicitação INDEREFERIDA terá um prazo de (03) três dias úteis, 

após a divulgação do resultado, para recorrer da decisão; 

6.2 Não serão aceitos recursos de candidatos que não apresentarem no ato da inscrição a 

documentação completa exigida no Anexo I deste Edital. 

 

7. DISPOSIÇÕES FINAIS 

 

7.1 A Direção reserva-se o direito de resolver os casos omissos e as situações não previstas neste 

Edital. 
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7.2 A qualquer tempo este Edital poderá ser revogado ou anulado, no todo ou em parte, por 

motivo de interesse público, sem que isso implique em direito a indenização de qualquer natureza. 

 

Esclarecimentos e maiores informações poderão ser obtidos através dos telefones: (83) 3218-4252 

e (83) 3218-4253. 

EDITAL 001/2013 

ANEXO I 

 

DOCUMENTAÇÃO EXIGIDA DO CANDIDATO E DEMAIS MEMBROS DA FAMÍLIA 

RESIDENTES NO MESMO DOMICÍLIO: 

 

•  CÓPIA DE RG E CPF; 

•  COMPROVANTE DE RENDIMENTOS (IR, INSS, CONTRACHEQUE, 

DECLARAÇÃO DO CONTADOR OU SINDICATO RURAL); 

•  CÓPIA DE COMPROVANTE DE RESIDÊNCIA (ÁGUA, LUZ, CONTRATO OU 

RECIBO DE ALUGUÉL); 

•  HISTÓRICO ESCOLAR E COMPROVANTE DE MATRÍCULA; 

•  UMA FOTO 3X4; 

•  ATESTADO DE CONDUTA; 

•  AUTORIZAÇÃO DOS PAIS OU RESPONSÁVEL POR MENOR DE IDADE PARA 

RESIDIR NA CASA DO ESTUDANTE, COM FIRMA RECONHECIDA EM 

CARTÓRIO. 

JOÃO PESSOA, 16 DE JANEIRO DE 2013 

 

OTHON CAVALCANTI GAMA   PRISCILLA GOMES DE ARAÚJO 

  Diretor Executivo          Diretora Técnica 

SECRETARIA DA INFRA-ESTRUTURA 
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM 

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO  
 

 

AVISO DE LICITAÇÃO 
 

 

 O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA PARAÍBA - DER/PB, sediado à Av. Min. José 
Américo de Almeida s/n, nesta capital, torna público que realizará, na sala da Comissão Permanente de Licitação - 
CPL, a seguinte licitação do tipo Menor Preço: 
 

Modalidade Data Hora Objeto 
 
CONCORRÊNCIA Nº 02/13 
Registro CGE Nº 13-00075-3 

 
25/02/13 

 
15:00 

 
Obras de Reconstrução de Drenagem na PB-079, trecho 
Alagoa Grande/Areia. Valor estimado da obra: R$ 
2.277.719,04 
 

     O respectivo Edital encontra-se à disposição dos interessados na CPL, onde também outras informações poderão 
ser obtidas, nos dias úteis, das 14:00 às 18:00 horas, de segunda a sexta. Informações pelo telefone (83) 3216 2813; 
email cpl@der.pb.gov.br. e site www.der.pb.gov.br. 
 

João Pessoa, 22 de janeiro de 2013. 
 
 

Eng.ª  Maria das Graças  Soares  de  O.  Bandeira 
Presidente da Comissão Permanente de Licitação 

       
 

 

CADECON ENGENHARIA E INCORPORAÇÕES LTDA – CNPJ/CPF nº 12.472.413/0001-58, torna 
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença 
de Operação nº 154/2013 em João Pessoa, 16 de janeiro de 2013 – Prazo: 730 dias. Para a ativi-
dade de: Unidade Residencial Multifamiliar. Na(o) – Loteamento Village Jacumã – QD C-15, LT 12 
Município: Conde – UF: PB. Processo: 2012-004991/TEC/LO-0989.

ARLINDO ALVES DOS SANTOS – CPF Nº 040.183.704-15, torna público que requereu à SUDEMA – 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Licença Prévia – Loteamento com 90 Lotes 
de 150m² - Área: 2.20 ha – Alto Alegre – ITABAIANA-PB. Processo: 2013-000434/TEC/LP-1427.

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA SECA – PB
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 001/2013
A Prefeitura Municipal de Lagoa Seca – PB, através da Pregoeira abaixo transcrito, TORNA PÚBLICO 

e comunica aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL 
nº. 001/2013, do tipo “Menor Preço”, cujo objeto é a AQUISIÇÃO DE COMBUSTÍVEIS. Data de abertura: 
05/02/2013 às 09h30min (Horário Local). Cópia do Edital e demais documentos pertinentes estarão à dispo-
sição no Setor de Licitações da Prefeitura de Lagoa Seca, à Rua Cícero Faustino da Silva, N°. 647, Centro, 
no horário de expediente. Outras informações pelo Telefone (83) 3366 – 1991 / 3366 – 1992

Lagoa Seca, 22 de janeiro de 2013.
Joseneide da Mata Silva Siqueira – Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRATA – PB
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 002/2013
A Prefeitura Municipal de Prata – PB, através da Pregoeira abaixo transcrito, TORNA PÚBLICO e 

comunica aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL nº. 
002/2013, do tipo “Menor Preço”, cujo objeto é a contratação de serviços de consultoria e assessoria na 
área de planejamento e elaboração de projetos para a captação de recursos. Data de abertura: 05/02/2013 
às 10h00min (Horário Local). Cópia do Edital e demais documentos pertinentes estarão à disposição no 
Setor de Licitações da Prefeitura de Prata, à Avenida Ananiano Ramos Galvão, s/nº, Centro, no horário de 
expediente. Outras informações pelo Telefone (83) 3390-1040/3390-1020.

Prata, 22 de janeiro de 2013.
Cristiana de Fátima da Silva – Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE AGUIAR
AVISO DE ADIAMENTO

TOMADA DE PREÇOS Nº 06/2013
A Prefeitura Municipal de Aguiar, através de sua Comissão Permanente de Licitação, torna público para 

conhecimento dos interessados que a  licitação na modalidade TOMADA DE PREÇOS  Nº  06/2013,   cuja aber-
tura seria no dia 05 de fevereiro do corrente ano,  fica adiada para o dia 07.02.2013 no mesmo horário e local.

Aguiar-Pb, 22  de  Janeiro de 2013
FRANCISCO PEREIRA DE CARVALHO CESAR

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE AGUIAR
AVISO  DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 08/2013
A Prefeitura Municipal de Aguiar, através de sua Comissão Permanente de Licitação, torna público para co-

nhecimento dos interessados que fará realizar licitação na modalidade TOMADA DE PREÇOS Nº 08/2013, do 
tipo menor preço por item, para aquisição de medicamentos de farmácia, cuja abertura será no dia 08.02.2012 
às 08:00 horas, na sala de licitações deste órgão, situado na Rua Irineu Lacerda, s/nº, Centro - Aguiar-PB.

O edital e demais informações encontram-se a disposição dos interessados no endereço acima citado, 
no horário das 08:00 às 12:00 horas, contatos pelo telefone (0**83) 3499 - 1180.

Aguiar-Pb,  21  de  Janeiro de 2013
FRANCISCO PEREIRA DE CARVALHO CESAR

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTE HOREBE
AVISO DE RESULTADO DE JULGAMENTO

PREGÃO PRESENCIAL N° 006/2013
O Pregoeiro(a) Oficial e sua equipe de apoio, constituída pela portaria nº 019/2013 de02 de janeiro de 

2013, da PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTE HOREBE, vem através deste AVISO tornar público para 
os interessados, o resultado de julgamento do PREGÃO PRESENCIAL N°  006/2013, cujo objeto é AQUI-
SICAO DE MATERIAL DIDATICO E DE EXPEDIENTE, DESTINADOS A DISTRIBUICAO NAS ESCOLAS 
MUNICIPAIS E CONSUMO DESTE MUNICIPIO.

VENCEDOR/VALOR:
LEIA COMERCIAL DE LIVROS E MAGAZINE LTDA.
R$ 206.461,50(Duzentos e Seis Mil, Quatrocentos e sessenta e Um Reais e Cinqüenta Centavos)

Monte Horebe PB, 21 de janeiro de 2013.
CRISTIANO BRAZ GOMES

Pregoeiro(a) Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE CATURITÉ – PB
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 001/2013
A Prefeitura Municipal de Caturité – PB, através da Pregoeira abaixo transcrito, TORNA PÚBLICO e 

comunica aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL nº. 
001/2013, do tipo “Menor Preço”, cujo objeto é a AQUISIÇÃO DE COMBUSTÍVEIS E DERIVADOS DO PE-
TRÓLEO. Data de abertura: 05/02/2013 às 12h30min (Horário Local). Cópia do Edital e demais documentos 
pertinentes estarão à disposição no Setor de Licitações da Prefeitura de Caturité, à Rua João Queiroga, 
N°. 18, Centro, no horário de expediente. Outras informações pelo Telefone (83) 3345-1072 / 3345-1075

Caturité, 22 de janeiro de 2013.
Denize Barbosa Ferreira da Silva – Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE PATOS
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 021/2013
OBJETO: Contratação de Empresa para locação de Equipamentos Multifuncionais e scanners, 

destinados à atender as necessidades de todas as secretarias do município de Patos (PB), conforme 
especificações constantes no Termo de Referência (Anexo I) do Edital.

ABERTURA: 04/02/2013 ás 09:00h (horário de Brasília)
INFORMAÇÕES: Os interessados poderão obter o Edital, no Centro Administrativo Aderbal 

Martins – Gerência de Licitação, situado à rua Horácio Nóbrega, S/N, bairro Belo Horizonte, nesta 
Patos (PB), em todos os dias úteis, no horário de 08h00min ás 12h00min, mediante apresentação 
de comprovante de pagamento no valor de R$ 30,00 (trinta reais), que pode ser feito na sede da 
Prefeitura Municipal de Patos (PB), Informações pelo telefone 0(xx) 83-3423-3610- ramal 212 e 
231. E-mail: licitação@patos.pb.gov.br

Patos (PB), 22 de janeiro de 2013.
MERYELLE D´ MEDEIROS BATISTA

Pregoeira

SUAMYR ARAUJO ALEXANDRE – CPF Nº 441.871.814-15, torna público que requereu à SUDEMA 
– Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Licença de Instalação, Cultivo de Peixe 
“Tilapia” Tanques viveiro semi escavado – Área=1,2ha – Zona Rural – Granja Juciaria – SANTA 
RITA – PB. Processo: 2013-000238/TEC/LI-1913.

PETER ROBERT VON BULDRING (CENTRO NAUTICO DO JACARE) – CNPJ/CPF Nº 
10.546.921/0001-08, torna público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do 
Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 4407/2012 em João Pessoa, 13 de novembro 
de 2012 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Guarda de Embarcações com Rampa, Pier Fixo 
e Flutuante. Na(o) – Rua Projeta Nº 307 – JACARÉ Município: CABEDELO – UF: PB. Processo: 
2012-004070/TEC/LO-3318.

ALEXSANDRO RIQUE DE MEDEIROS ME – CNPJ/CPF Nº 02.110.631/0001-99, torna público que 
a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação 
nº 75/2013 em João Pessoa, 8 de janeiro de 2013 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Fabrica-
ção de Pães e Bolos, etc. Na(o) – Rua João Suassuna Nº 93 – Centro Município: MARI – UF: PB. 
Processo: 2012-002432/TEC/LO-2805.

MAIS CONSTRUÇÕES E INCORPORAÇÕES LTDA – CNPJ/CPF Nº 11.392.914/0001-61, torna 
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença 
de Prévia nº 4987/2012 em João Pessoa, 20 de dezembro de 2012 – Prazo: 180 dias. Para a 
atividade de: Edificação Multifamiliar. Na(o) – Rua Pastor Rodolfo Beutternmuller, LT. 460, QD. 022 
– Cidade Universitária Município: JOÃO PESSOA – UF: PB. Processo: 2012-008390/TEC/LP-1306.

INSTITUTO DE PESQUISA E DESENVOLVIMENTO COSTA DO SOL – CNPJ/CPF Nº 
07.585.655/0001-18, torna público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio 
Ambiente, emitiu a Licença de Instalação nº 5061/2012 em João Pessoa, 27 de dezembro de 2012 
– Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Conjunto Residencial Popular Unifamiliar com 50 (cinqüenta) 
unidades. Na(o)  - Loteamento Canta Galo, Zona Urbana Município: PEDRA LAVRADA – UF: PB. 
Processo: 2012-008281/TEC/LI-1788.

GUEDES GOUVEA CONSTRUTORA LTDA – CNPJ Nº 13.109.124/0001-51, torna público que 
requereu à SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Licença de Opera-
ção – Edificação Multifamiliar com 04 unidades habitacionais – AC: 185,50m² - Loteamento Parque 
Sul 2 – GRAMAME – PB. Processo: 2013-000414/TEC/LO-4612.

MARIA SENEIDE MOREIRA MOURA – CPF Nº 953.898.734-91, torna público que requereu à 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Licença Prévia – Edificação 
Multifamiliar com 02 Unidades Habitacionais – AC: 148m² - GRAMAME – PB. Processo: 2013-
000440/TEC/LP-1428.

JOSÉ ALVES XAVIER NETO – CPF Nº 008.567.944-57, torna público que requereu à SUDEMA 
– Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Licença de Instalação – Edificação 
Multifamiliar com 04 unidades habitacionais – AC: 229,16m² - Portal do Cuia – Valentina de Figuei-
redo – JOÃO PESSOA – PB. Processo: 2013-000439/TEC/LI-1923.

PORDEUS INCORPORADORA DE IMOVEIS LTDA – CNPJ Nº 15.033.576/0001-22, torna público 
que requereu à SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Licença 
Prévia – Edificação Multifamiliar com 02 unidades – AC: 100,3m² - Lot. Quintas do Gramame – 
MUÇUMAGRO-PB. Processo: 2013-000432/TEC/LP-1426.

Da Agência Brasil

em cursos de graduação e 
sequenciais de formação es-
pecífica em instituições pri-
vadas de educação superior. 
Para o primeiro semestre 
deste ano, estão sendo ofere-
cidas 162.329 bolsas, sendo 
108.686 integrais e 53.643 
parciais (cobertura de 50% 
da mensalidade).

Para concorrer à bolsa 
integral, o candidato deve 
comprovar renda familiar por 
pessoa até um salário mínimo 
e meio (R$ 1.017). Para as bol-

sas parciais, a renda familiar 
deve ser de até três salários 
mínimos (R$ 2.034) por pes-
soa. Cada estudante pode op-
tar por até dois cursos.

O estudante que conse-
guir apenas uma bolsa par-
cial (50% da mensalidade) 
pode custear a outra parte 
por meio do Fundo de Finan-
ciamento Estudantil (Fies), 
sem necessidade de apresen-
tar fiador. Para isso, é preciso 
que a instituição onde o alu-
no pretende se matricular te-

nha firmado termo de adesão 
ao Fies e ao Fundo de Garan-
tia de Operações de Crédito 
Educativo.

Estão dispensados dos 
requisitos de renda para a 
obtenção de bolsa os pro-
fessores da rede pública em 
efetivo exercício do magisté-
rio na educação básica, inte-
grantes de quadro de pessoal 
permanente de instituição 
pública. Eles concorrem ex-
clusivamente a bolsas para 
cursos de Licenciatura

O ProUni concede bolsas de estudo integrais e parciais em instituições privadas

O Conselho Superior da De-
fensoria Pública da Paraíba esco-
lheu, ontem, o candidato indicado 
em lista tríplice Júlio Vanildo da 
Cruz Rolim para ocupar o cargo 
em comissão de ouvidor-geral da 
instituição. O eleito ouvidor-geral 
será nomeado pelo defensor pú-
blico geral Vanildo Oliveira Brito 
nos próximos dias, quando tam-
bém será encaminhado à Casa Ci-
vil do Governo do Estado o proje-
to de lei que cria a Ouvidoria.

A escolha do ouvidor-geral 
ocorreu dentro de um processo 

democrático com inscrições aber-
tas ao público, elaboração de 
uma lista tríplice por uma Comis-
são Julgadora formada por cinco 
defensores e, por fim, a eleição 
pelos membros do Conselho Su-
perior. Dos três indicados na lista 
tríplice, o candidato Júlio Vanil-
do da Cruz Rolim obteve 4 votos; 
Carlos Nunes Guimarães,3 votos 
e Holdermes Bezerra C. Filho, 1 
voto.

O defensor geral Vanildo Oli-
veira Brito disse que o escolhido 
para o cargo é o defensor público 

aposentado que atuou em várias 
Comarcas da Paraíba e em sua car-
reira também exerceu mandato 
de presidente da Associação dos 
Defensores Públicos do Estado. 
“É um dos melhores nomes para 
atuar na Ouvidoria pela experiên-
cia que tem em relação à função 
do defensor público perante a 
sociedade. Os outros dois indica-
dos da lista também teriam ple-
nas condições de exercer a função 
com competência, mas prevalece 
a escolha do Conselho Superior”, 
explicou.

Escolhido o novo ouvidor-geral
Defensoria Pública

FOTO: Divulgação



Responsavel.: JOSE PASCOAL
CPF/CNPJ....: 041212622/0001-60
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            800,00
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003259
Responsavel.: JULIO CESAR SILVA SILVEIRA
CPF/CNPJ....: 024764944-96
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            150,00
Apresentante: CEF/AG.TRINC. 00.360.305/0037-15.
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003224
Responsavel.: KATARINA DE LURDES TAVARES 
DE ASSIS
CPF/CNPJ....: 089486394-04
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            100,00
Apresentante: CEF/AG.TRINC. 00.360.305/0037-15.
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003218
Responsavel.: MADEIREIRA MOURAO LTDA
CPF/CNPJ....: 005910202/0001-94
Titulo......: CERT DIVI ATIVA  R$          4.598,55
Apresentante: IBAMA
Protocolo...: 2013 - 003829
Em obediencia ao Art. 15 da Lei No. 9.492, de 10 de 
Setembro de 1997, ficam intimadas as Pessoas Fisicas e 
Juridicas acima citadas a virem pagar os titulos supra, no 
prazo de tres dias uteis, ou darem, por escrito, as razoes por 
que nao o fazem, dirigindo-se, para tanto,ao 2o Tabelionato 
de  Protesto, a Praca 1817, 40 - Centro - Joao Pessoa-PB, 
sob pena de serem os referidos titulos PROTESTADOS, 
na forma da LEI.

Joao Pessoa,  23/01/2013
----------------------------------------

Bela. MARIA ANGELA SOUTO CANTALICE
- Titular -

     Souto
Serviço notarial e registral

2º OFÍCIO DE PROTESTO - 5º OFÍCIO DE NOTAS
BELA.  MARIA ÂNGELA SOUTO CANTALICE

Praca 1817, 40 -  Centro - J. Pessoa - Fone: 3241.3040
E D I T A L

Responsavel.: ALBA ARAUJO PEREGRINO
CPF/CNPJ....: 305370024-72
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            150,00
Apresentante: CEF/AG.TRINC. 00.360.305/0037-15.
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003226
Responsavel.: ADILSON BEZERRA DA SILVA
CPF/CNPJ....: 805061514-68
Titulo......: CERT DIVI ATIVA  R$            785,18
Apresentante: IBAMA
Protocolo...: 2013 - 003832
Responsavel.: CARLA ADRIANA M MATIAS
CPF/CNPJ....: 034537514-93
Titulo......: DUP PRES SER IN  R$            130,00
Apresentante: CEF/AG.TRINC. 00.360.305/0037-15.
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003220
Responsavel.: EDER PAULO COSTA CAMARA
CPF/CNPJ....: 601750524-68
Titulo......: CERT DIVI ATIVA  R$          8.190,60
Apresentante: IBAMA
Protocolo...: 2013 - 003827
Responsavel.: JOAO SEBASTIAO DE OLIVEIRA
CPF/CNPJ....: 263989664-49
Titulo......: CERT DIVI ATIVA  R$          7.371,54
Apresentante: IBAMA
Protocolo...: 2013 - 003826

João Pessoa > Paraíba > QUARTA-FEIRA, 23 de janeiro de 2013Publicidade
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PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL No 009/2013

SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS

Objeto: SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE PÃES, BOLOS, BOLA-
CHAS E OUTROS PRODUTOS DE PANIFICAÇÃO PARA AS SECRETARIAS E PROGRAMAS DES-
TA PREFEITURA. Tipo: Menor Preço. Início da Sessão: 09:00 (hora local) do dia 07/02/2013. Local: 
Sala da CPL, Sede da Prefeitura Municipal de Cuité, Rua 15 de Novembro, 159, centro. Informações 
e Retirada de Edital: Segunda a Sexta-feira, das 08h às 12h, Tel. 83-3372-2246/2447, e-mail licita-
caocuite@yahoo.com.br. Cuité/PB, 21 de janeiro de 2013. Bruce da Silva Santos – Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL No 011/2013

SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS

Objeto: SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS PARA 
O HOSPITAL MUNICIPAL E UNIDADES DE SAÚDE DESTE MUNICÍPIO. Tipo: Menor Preço. Início 
da Sessão: 08:30 (hora local) do dia 05/02/2013. Local: Sala da CPL, Sede da Prefeitura Municipal 
de Cuité, Rua 15 de Novembro, 159, centro. Informações e Retirada de Edital: Segunda a Sexta-
-feira, das 08h às 12h, Tel. 83-3372-2246/2447, e-mail licitacaocuite@yahoo.com.br. Cuité/PB, 21 
de janeiro de 2013. Bruce da Silva Santos – Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL No 012/2013

SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS

Objeto: SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS 
PARA FARMACIA BÁSICA DESTE MUNICÍPIO. Tipo: Menor Preço. Início da Sessão: 10:30 (hora 
local) do dia 05/02/2013. Local: Sala da CPL, Sede da Prefeitura Municipal de Cuité, Rua 15 de 
Novembro, 159, centro. Informações e Retirada de Edital: Segunda a Sexta-feira, das 08h às 12h, 
Tel. 83-3372-2246/2447, e-mail licitacaocuite@yahoo.com.br. Cuité/PB, 21 de janeiro de 2013. 
Bruce da Silva Santos – Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE COXIXOLA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL No 002/2013
A Prefeitura Municipal de Coxixola através do Pregoeiro abaixo transcrito TORNA PÚBLI-

CO e comunica aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade PREGÃO 
PRESENCIAL No 002/2013, do tipo Menor Preço, objetivando a prestação de serviços de 
hospedagem e fornecimento de refeições. Data de Abertura: 04/02/2013 às 09:00h. O Edital 
pode ser obtido na sede da Prefeitura de Coxixola, situada à Avenida Manoel José das Neves, 
Centro, Coxixola – Paraíba. Maiores informações através do telefone (83) 3306-1057/1058, 
no horário das 08:00 às 12:00.

Coxixola - PB, 22 de janeiro de 2013.

José Wilas Pereira
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE COXIXOLA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL No 003/2013
A Prefeitura Municipal de Coxixola através do Pregoeiro abaixo transcrito TORNA PÚBLICO e comunica 

aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL No 003/2013, do 
tipo Menor Preço, objetivando a contratação de emissora de rádio, para transmissão e divulgação de infor-
mações institucionais, campanhas educacionais e matérias de interesse da municipalidade. Data de Abertura: 
04/02/2013 às 12:00h. O Edital pode ser obtido na sede da Prefeitura de Coxixola, situada à Avenida Manoel 
José das Neves, Centro, Coxixola – Paraíba. Maiores informações através do telefone (83) 3306-1057/1058, 
no horário das 08:00 às 12:00.

Coxixola - PB, 22 de janeiro de 2013.

José Wilas Pereira
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALAGOA GRANDE
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N No 00002/2013
A Prefeitura Municipal de Alagoa Grande, através do Pregoeiro Oficial do Município, torna 

público que realizará licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL No 00002/2013, DO TIPO 
MENOR PREÇO, objetivando a aquisição de combustíveis e derivados, para abastecimento da 
frota de veículos da Prefeitura de Alagoa Grande, no dia 04/02/2013 às 9:00 horas, na Sala 
de Licitações deste Órgão, situada À Rua Cônego Firmino Cavalcante, s/n – Centro – Alagoa 
Grande - PB.

O Edital e demais informações encontram-se à disposição dos interessados no endereço acima 
citado, no horário das 08:00 às 12:00 horas. Informações pelo telefone: (0xx83) 3273-2687, até 
o dia 01/02/2013.

 
Alagoa Grande(PB), 22 de janeiro de 2013.

ANTONIO SOARES DE LIMA 
PREGOEIRO OFICIAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE COXIXOLA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL No 004/2013
A Prefeitura Municipal de Coxixola através do Pregoeiro abaixo transcrito TORNA PÚBLICO e 

comunica aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL 
No 004/2013, do tipo Menor Preço, objetivando a contratação de transportadores autônomos 
(pessoas físicas) para efetuarem o transporte escolar de alunos residentes na zona rural e 
adjacências para a sede do município e demais localidades. Data de Abertura: 04/02/2013 às 
14:00h. O Edital pode ser obtido na sede da Prefeitura de Coxixola, situada à Avenida Manoel 
José das Neves, Centro, Coxixola – Paraíba. Maiores informações através do telefone (83) 
3306-1057/1058, no horário das 08:00 às 12:00.

Coxixola - PB, 22 de janeiro de 2013.

José Wilas Pereira
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALAGOA GRANDE
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N No 00003/2013
A Prefeitura Municipal de Alagoa Grande, através do Pregoeiro Oficial do Município, torna pú-

blico que realizará licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL No 00003/2013, DO TIPO MENOR 
PREÇO, objetivando a contratação de uma empresa especializada para prestar ao Município de 
Alagoa Grande Serviços de Assessoria Técnica nas áreas de: Elaboração de Planos de Trabalhos 
e Projetos, acompanhamento de Contratos de Repasses e Convênios junto aos Governos Federal 
e Estadual, lançamento de Planos de Trabalhos no SINCOV e acompanhamento de pendências 
junto a Gerência de Desenvolvimento Urbano da Caixa Econômica Federal, no dia 04/02/2013 às 
14:30 horas, na Sala de Licitações deste Órgão, situada À Rua Cônego Firmino Cavalcante, s/n – 
Centro – Alagoa Grande - PB.

O Edital e demais informações encontram-se à disposição dos interessados no endereço acima 
citado, no horário das 08:00 às 12:00 horas. Informações pelo telefone: (0xx83) 3273-2687, até 
o dia 01/02/2013.

Alagoa Grande(PB), 22 de janeiro de 2013.

ANTONIO SOARES DE LIMA 
PREGOEIRO OFICIAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL No 014/2013

SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS

Objeto: SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS 
ÉTICOS E GENÉRICOS. Tipo: Menor Preço. Início da Sessão: 09:00 (hora local) do dia 
06/02/2013. Local: Sala da CPL, Sede da Prefeitura Municipal de Cuité, Rua 15 de Novembro, 
159, centro. Informações e Retirada de Edital: Segunda a Sexta-feira, das 08h às 12h, Tel. 83-
3372-2246/2447, e-mail licitacaocuite@yahoo.com.br. Cuité/PB, 21 de janeiro de 2013. Bruce da 
Silva Santos – Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL No 015/2013

SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS

Objeto: SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE FRUTAS E VERDURAS 
PARA AS SECRETARIAS E PROGRAMAS DESTE MUNICÍPIO. Tipo: Menor Preço. Início da Sessão: 
14:30 (hora local) do dia 07/02/2013. Local: Sala da CPL, Sede da Prefeitura Municipal de Cuité, 
Rua 15 de Novembro, 159, centro. Informações e Retirada de Edital: Segunda a Sexta-feira, das 
08h às 12h, Tel. 83-3372-2246/2447, e-mail licitacaocuite@yahoo.com.br. Cuité/PB, 21 de janeiro 
de 2013. Bruce da Silva Santos – Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL No 010/2013

SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS

Objeto: SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE CARNES, OVOS E FRIOS 
COM ENTREGA DIÁRIA PARA AS SECRETARIAS E PROGRAMAS DESTA PREFEITURA. Tipo: 
Menor Preço. Início da Sessão: 10:30 (hora local) do dia 04/02/2013. Local: Sala da CPL, Sede da 
Prefeitura Municipal de Cuité, Rua 15 de Novembro, 159, centro. Informações e Retirada de Edital: 
Segunda a Sexta-feira, das 08h às 12h, Tel. 83-3372-2246/2447, e-mail licitacaocuite@yahoo.com.
br. Cuité/PB, 21 de janeiro de 2013. Bruce da Silva Santos – Pregoeiro Oficial

A MORAIS BITTENCOURT ENGENHARIA LTDA - CNPJ 10.904.448/0001-93 TORNA PÚBLICO QUE 
REQUEREU A SUDEMA (SUPERINTÊNDENCIA DE ADMINSTRAÇÃO DO MEIO AMBIENTE) A LICENÇA 
DE OPERAÇÃO PARA O RESIDENCIAL ZURICH, EDIFICAÇÃO MULTIFAMILIAR C/ 28 UNIDS 
NA RUA COMERCIANTE FELIX CAHINO, QD 231 LT 350 - PARATIBE. JOÃO PESSOA/PB. PRO-
CESSO: 2013-000401/TEC/LO-4609.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JOCA CLAUDINO

 AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL No 00003/2013
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

José Ezequiel Duarte, 52 - Centro - Joca Claudino - PB, às 09:00 horas do dia 04 de Fevereiro de 
2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição de material 
de expediente diversos para atender as diversas secretarias do município de JocaCLaudino-PB. 
Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto 
Municipal. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 35631057.

Joca Claudino - PB, 21 de Janeiro de 2013

AURELIANO BATISTA DUARTE
Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JOCA CLAUDINO

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL No 00004/2013
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

José Ezequiel Duarte, 52 - Centro - Joca Claudino - PB, às 08:00 horas do dia 06 de Fevereiro de 
2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição de equipamentos 
hospitalares para atender as necessidades da secretaria de saúde do Município de Joca Claudino. 
Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto 
Municipal. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 35631057.

Joca Claudino - PB, 21 de Janeiro de 2013

AURELIANO BATISTA DUARTE
Pregoeiro Oficial

A JGA ENGENHARIA LTDA, torna publico que requereu a SEMAM- Secretaria de Meio Ambiente, a 
Licença de Instalação, para construção de cinco blocos de apartamentos multifamiliares  situado 
a Rua Projetada, Setor 51, Lote 437, Quadra 148 no Loteamento Nova Mangabeira no bairro de 
Paratibe no município de João Pessoa/PB.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DOS CORDEIROS

 
AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL No 00001/2013
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Antero Torreão, 59 - Centro - São José dos Cordeiros - PB, às 09:00 horas do dia 31 de Janeiro de 
2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: AQUISIÇÃO DE COM-
BUSTIVEIS E LUBRIFICANTES PARA ATENDER A FROTA DE VEÍCULOS PERTENCENTES A 
ESTA PREFEITURA.. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal 
nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 0003/2011. Informações: no horário das 07:00 as 13:00 horas 
dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3309-1103.
Email: saojosedoscordeiros_prefeitura@hotmail.com

São José dos Cordeiros - PB, 21 de Janeiro de 2013

SANDRO FERREIRA DE SOUSA
Pregoeiro Oficial

PODER JUDICIÁRIO
JUSTIÇA FEDERAL DE PRIMEIRA INSTÂNCIA

SEÇÃO JUDICIÁRIA DA PARAÍBA
FORUM JUIZ FEDERAL RIDALVO COSTA

2o Vara – Rua João Teixeira de Carvalho, no 480, 3o andar, Brisamar, CEP58031-900

EDITAL DE CITAÇÃO No EDT.0002.000051-4/2012/2/SC
Prazo: 30 (trinta) dias

AÇÃO CIVIL PÚBLICA Nº. 0003651-19.2011.4.05.8200     Classe 1
AUTOR(A)(ES): MINISTÉRIO PUBLICO FEDERAL, INSTITUTO CHICO MENDES DE CON-

SERVAÇÃO DA BIODIVERSIDADE-ICMBIO
RÉU(S): DOMINIQUE MARIE JEAN MAURICE LOUWERS, MUNICÍPIO DE RIO TINTO, MARIA 

DE FATIMA AYRES BORGES
CITAÇÃO DE DOMINIQUE MARIE JEAN MAURICE LOUWERS, ora em lugar incerto e não 

sabido.
FINALIDADE: Responder(em), no prazo 15 (quinze) dias, a ação proposta acima mencionada.
ADVERTÊNCIA: Não sendo contestada a ação, presumir-se-ão aceitos pelo réu, como ver-

dadeiros, os fatos articulados pelo autor(art. 285, segunda parte, do Código de Processo Civil).
PUBLICAÇÃO: O presente Edital será publicado no prazo máximo de 15 (quinze) dias, 

01 (uma) vez no órgão oficial e 02 (duas) vezes em jornal local, bem como afixado no átrio 
do Foro desta Seção Judiciária, cientificados os interessados de que a sede deste Juízo fica 
situada no Fórum Juiz Federal Ridalvo Costa, Rua João Teixeira de Carvalho, 480, Conj. Pedro 
Gondim, nesta Capital.

EXPEDI este edital por ordem do MM. Juiz Federal da 2ª Vara, Eu, Wamberto Rodrigues da 
Silva, Técnico Judiciário, o digitei e o imprimi. Eu, Ricardo Correia de Miranda Henriques, o conferi.

João Pessoa, 10 de dezembro de 2012.

ALEXANDRE COSTA DE LUNA FREIRE
JUIZ FEDERAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL No 013/2013

SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS

Objeto: SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE MATERIAL LABORATO-
RIAL PARA O HOSPITAL MUNICIPAL E O PROGRAMA DE VIGILÂNCIA EPIDEMIOLÓGICA DESTA 
PREFEITURA. Tipo: Menor Preço. Início da Sessão: 14:30 (hora local) do dia 05/02/2013. Local: Sala 
da CPL, Sede da Prefeitura Municipal de Cuité, Rua 15 de Novembro, 159, centro. Informações e 
Retirada de Edital: Segunda a Sexta-feira, das 08h às 12h, Tel. 83-3372-2246/2447, e-mail licitaca-
ocuite@yahoo.com.br. Cuité/PB, 21 de janeiro de 2013. Bruce da Silva Santos – Pregoeiro Oficial

EDITAL DE LOTEAMENTO URBANO COM A DENOMINAÇÃO 
“ RESIDENCIAL TAMBIÁ – I  “ – EM PATOS - PARAIBA.

DOUTOR FERNANDO MEIRA TRIGUEIRO, Titular do Serviço Registral de Imóveis da Comarca 
de Patos, Estado da Paraiba, na forma de lei, etc. 

T O R N O  P Ú B L I C O,  para o conhecimento de todos os interessados, a quem notícia 
deste tiver, que na forma dos artigos 18 e 19, da Lei Federal nº 6.766, de 19 de dezembro de 1979, 
foram depositados neste Ofício, pela FIRMA AMORIM NEGÓCIOS IMOBILIÁRIOS LTDA., esta-
belecida à Av. Deputado Odon Bezerra, sob número 184, Sala E- 331, Bairro Tambia, na cidade de 
João Pessoa, capital deste, Estado da Paraíba, inscrita no CNPJ/MF sob numero 13.830.987/0001-
13, e Contrato Social arquivado na Junta Comercial do Estado Paraíba, NÍRC sob número 25 2 
0055265 2, conforme Contrato Social por Cotas de Responsabilidades Sociedade Limitada, e alte-
ração contratual do sociedade datado de 06 de outubro de 2011, e, devidamente registrada na 
Junta Comercial do Estado da Paraíba, sob numero 20110439511 em 07 de novembro de 2011, e, 
Protocolo sob número 01/041951-1, em 04 de novembro de 2011, e Alteração Contratual n° 002, 
da Sociedade Limitada Denominada AMORIM NEGÓCIOS IMOBILIARIOS LTDA – EPP – , data-
da de 07 de março de 2012, devidamente registrada na Junta Comercial do Estado da Paraiba, sob 
numero 20120145049, em 13/04/2012, protocolo sob numero 12/014504-9, de 09/04/2012, devi-
damente assinada por Maria de Fatima V. Venâncio – Secretaria Geral – , cuja copia da consolida-
ção da sociedade denominada “AMORIM NEGÓCIOS IMOBILIÁRIOS”, CÓDIGO E DESCRIÇÃO 
DA ATIVIDADE ECONÔMICA PRINCIPAL sob número 68.21-8-01 - corretagem na compra e venda 
e avaliação de imóvel, CÓDIGO E DESCRIÇÃO DAS ATIVIDADES ECONÔMICAS SECUNDÁRIAS, 
sob número  68.21-8-02 - corretagem no aluguel de imóvel, e, código e descrição da natureza ju-
rídica,  sob numero 206-2 - Sociedade Empresaria Limitada, tendo como representante neste ato 
o sócio administrador, o Sr. GUILHERME ANTÔNIO CORREA CUNHA, brasileiro, casado, em 
regime de comunhão parcial de bens, natural de João pessoa-PB, gozando de plena capacidade 
civil, empresário, portador da Cédula de Identidade RG sob número 890.179-SSP-PB., inscrito no 
CPF/MF sob número 567.914.704-10, residente e domiciliado à Rua Tabelião José Ramalho Leite, 
sob número 1.380, Aptº. 401, Bairro Cabo Branco, na cidade de João Pessoa, Capital deste Esta-
do da Paraíba, e o Sr. DANIEL PEREIRA LAVOGADE, brasileiro, solteiro,maior, empresário, 
portador da Cédula de Identidade RG sob numero 3.024.953-SSP-PB., inscrito no CPF/MF sob 
numero 071.353.044-25, residente e domiciliado na Avenida Cabo Branco, sob nº 3.320, Aptº. 404, 
Cabo Branco, na cidade de João Pessoa-PB., -, cuja cópia fica fazendo parte integrante ao presen-
te requerimento e, arquivo neste Serviço Notarial e Registral de Imóveis  - Carlos Trigueiro -, a qual 
fica fazendo parte integrante do presente requerimento e  arquivada por cópia neste Serviço Nota-
rial e Registral – Carlos Trigueiro -, o MEMORIAL DESCRITIVO, planta e demais documentos re-
lativos ao IMÓVEL, referente a UMA ( 01 ) GLEBA DE TERRA, sita na Rua Projetada 09, no 
bairro São Sebastião, nesta cidade de Patos, Estado da Paraiba, sem nenhuma benfeitoria, com 
uma área total de 90.800,00 metros quadrados, devidamente cadastrada no IPTU da Prefei-
tura Municipal de Patos-PB., sob nª 42.002.070.000.0.000, hoje encontrar-se no PERIMETRO 
URBANO da cidade de Patos, Estado da Paraíba, conforme Plano Geral de Usu de Ocupação 
do Solo e de Expansão, conforme Certidão datada de 21 de dezembro de 2012, fornecida pela 
Prefeitura Municipal de Patos-PB., devidamente assinado por Adraildo Leandro Vieira – Engenhei-
ro Civil da Prefeitura Municipal de Patos-PB., e José Marcone da Costa Santos – Secretario da 
SEINFRA de Patos-PB., confrontando-se: ao norte; 574,89,00m limitando-se com terras do Sr. 
Antônio Justiniano Filho; ao sul: em linha poligonal de 253,51m mais 239,53m, perfazendo um total 
de 493,04m, limitando-se com área do Loteamento Altiplano Vista Nobre, ( CM Empreendimentos 
Imobiliários Ltda.); ao leste; 128,41m limitando-se com terras do Sr. Petrônio Justiniano Vieira; ao 
oeste; em linha poligonal de 123,17m mais 90,96m, perfazendo um total de 214,13m, limitando-se 
com do área Loteamento Jardim Floresta, ( Lagos Construtora e Empreendimentos Imobiliários 
Ltda.), tudo de conformidade com o levantamento topográfico, memorial descritivo e certidão, for-
necidos pela Prefeitura Municipal de Patos, Estado da Paraíba, datados de 30 de março de 2012, 
devidamente assinados pelo Srs. José Marcone da Costa Santos - Secretário da SEINFRA, e o Sr. 
Adraildo Leandro Vieira, Eng. Civil, CREA-1602561642-PB. –, conforme matricula numero 40.229, 
do Livro 2-FP, fls. 267 á 267v., sob numero 01, em 31 de maio de 2012, neste Serviço Registral de 
Imóveis, desta Comarca de Patos, Estado da Paraíba, com uma área a ser LOTEADA é de 
90.800,00m², correspondente a 100%, assim distribuída: Áreas de Ruas – 15.711,00m² - cor-
respondente a 18,74% - Área de Equipamentos Públicos, Verde – 10.226,00m² - correspon-
dente a 11,26% - Área dos Lotes Residenciaias – 64.863,00 m² – correspondente a 70,00% - 
ÁREA TOTAL – 90.800,00m² - correspondente a 100,00%. –  Quantidade de Lotes 239 ( du-
zentos e trinta e nove ) residenciais, com 10 ( dez ) Quadras, - , cujo LOTEAMENTO passsou 
a denominar-se: “ RESIDENCIAL TAMBIÁ – I “, hoje no perímetro urbano da Cidade de Patos, 
Estado da Paraiba, devidamente cadastrada no Imposto Predial Territorial Urbano – IPTU – 
sob numero 42.002.070.000.0.000, com os seguintes limites: ao norte; 574,89,00m limitando-
-se com terras do Sr. Antônio Justiniano Filho; ao sul: em linha poligonal de 253,51m mais 
239,53m, perfazendo um total de 493,04m, limitando-se com área do Loteamento Altiplano 
Vista Nobre, ( CM Empreendimentos Imobiliários Ltda.); ao leste; 128,41m limitando-se com 
terras do Sr. Petrônio Justiniano Vieira; ao oeste; em linha poligonal de 123,17m mais 90,96m, 
perfazendo um total de 214,13m, limitando-se com do área Loteamento Jardim Floresta, ( 
Lagos Construtora e Empreendimentos Imobiliários Ltda.) – , a proprietária FIRMA AMORIM 
NEGÓCIOS IMOBILIÁRIOS LTDA., requereu o registro do “ LOTEAMENTO “ RESIDENCIAL 
TAMBIÁ – I “-, o qual contém 239 ( duzentos e trinta e nove ) Lotes Residenciais, com 10 ( dez 
) Quadras, enumeradas e denomindas de “ 01 a 10, –sendo total do imóvel – 90.800,00 metros 
quadrados. – com a devida autorização da SUDEMA, conforme Certidão de Licença de Ins-
talação nº 110/2011, datada de 11 de setembro de 2012, com validade até 10 de setembro de 
2013, e, Licença Municipal de Instalação processo sob n° CA 5.955/12 – L.M.I. Nº 023/2012, 
datada de 21 de novembro de 2012, com vencimento para seis ( 06 ) meses, e estando hoje, 
totalmente no perimentro urbano, desta cidade de Patos-PB., certidão fornecida pela Prefei-
tura de Patos-PB., o sistema viário, é constituido de vias perimetrais e vias locais. - A sua concep-
ção teve como base fundamental, a integração do LOTEAMENTO “ RESIDENCIAL TAMBIÁ – I “, 
localizado no antigo Sitio Pilões, Zona Urbana desta Cidade de Patos-PB., por rodovia local e re-
gional, através do acesso a saida de Patos a Campina Grande-PB., e demais cidades da região. 
As impugnações de quem se julgar prejudicado quanto ao dominio do referido terreno, deverão ser 
apresentados dentro de quinze (15) dias, a contar da data da terceira e última publicação do pre-
sente EDITAL, no órgão Oficial do Estado, uma vez e, ás duas ultimas em JORNAL de grande 
circulação do Estado. Findo o prazo deste e não havendo impugnação será feito o registro, os 
documentos ä disposição dos interessados neste Serviço Registral de Imóveis, durante as horas 
regularmentares, sito á rua Bossuet Wanderley, sob nº 265, Centro, nesta cidade de Patos-PB. – O 
LOTEAMENTO em referência, foi aprovado pelo Prefeito Constitucional da Cidade de Patos-PB., 
em datada de 20 de novembro de 2012, devidamente assinado pelo Dr. Adraildo Leandro Vieira – 
Engenheiro da Prefeitura e pelo José Marcone da Costa Santos – Secretario da SEINFRA.. - De-
corrido o prazo de quinze (15) dias, da última publicação, não havendo nenhuma contestação, por 
parte de quem quer que seja interessados, será o LOTEAMENTO legalmente registrado, não ca-
bendo qualquer recurso. - Dado e passado nesta cidade de Patos(PB), aos 16 DE JANEIRO DE 
2013. Eu, O Oficial do Serviço Registral desta Comarca de Patos-PB., a subscrevi e digitei, dou fé. 
(FERNANDO MEIRA TRIGUEIRO). 

Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003672
Responsavel.: HABITAR - CENTRAL DE NEGOCIOS 
IMOBI
CPF/CNPJ....: 011974218/0001-63
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.300,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003661
Responsavel.: JOSE BELO DA SILVA
CPF/CNPJ....: 486839494-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            140,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 001990
Responsavel.: MARIA DA GRACA SILVA
CPF/CNPJ....: 127184753-15
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            140,00
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 002836
Responsavel.: NEWTON ALVES DE ARAUJO FILHO
CPF/CNPJ....: 007852891/0002-34
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            279,00
Apresentante: HSBC BANK BRASIL S/A-BCO MULTIPLO
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003614
Responsavel.: NEWTON ALVES DE ARAUJO FILHO
CPF/CNPJ....: 007852891/0002-34
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            144,67
Apresentante: HSBC BANK BRASIL S/A-BCO MULTIPLO
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003615
Responsavel.: NEWTON ALVES DE ARAUJO FILHO
CPF/CNPJ....: 007852891/0002-34
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.876,33
Apresentante: HSBC BANK BRASIL S/A-BCO MULTIPLO
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003616
Responsavel.: PAULO DE FREITAS PONTES - ME
CPF/CNPJ....: 012618476/0001-70
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            376,00
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 004330
Responsavel.: RGA- CONSTRUTORA LTDA
CPF/CNPJ....: 008618955/0001-19
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            750,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 004270
Responsavel.: RICARDO PEREIRA RAMOS
CPF/CNPJ....: 033783364-80
Titulo......: CED CRE BAN IND  R$         79.133,61
Apresentante: MILTON SOARES ADVOGADOS
Protocolo...: 2013 - 003808
Em razao de que os supracitados devedores nao  foram 
encontrados ou se recusaram a aceitar a devida  intimacao, 
em obediencia ao Art.15 da Lei No.9.492  de 10.09.1997, 
intimo as pessoas fisicas e juridicas  acima citadas a 
virem pagar, ou darem por escrito  as  razoes  que  tem,  
neste  1o. Oficio de Protesto a rua Candido Pessoa No.31, 
nesta Cidade, no prazo de 03 (tres) dias uteis, a  partir  
desta      data,  sob  pena  de  serem  os  referidos titulos      
PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  23/01/2013
----------------------------------------

Bel. GERMANO CARVALHO TOSCANO DE BRITO
- Titular -

TOSCANO DE BRITO
SERVICO NOTARIAL E REGISTRAL 

Rua Cândido Pessoa, 31
Fone: 241.7177

1º O F I C I O   D E   P R O T E S T O
 E D I T A L

Responsavel.: ADRIANA PEREIRA BARROS
CPF/CNPJ....: 873038334-04
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            500,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003121
Responsavel.: ALEXSANDRO ARIMATEA ROSA
CPF/CNPJ....: 015425677/0001-49
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            500,37
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003645
Responsavel.: AMG PB ELEVADORES LTDA
CPF/CNPJ....: 014111040/0001-15
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            138,97
Apresentante: BANCO CITIBANK
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003497
Responsavel.: BV MOTOPECAS LTDA
CPF/CNPJ....: 012040395/0001-35
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.139,34
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003760
Responsavel.: CARRILHO TORRES ENGENHARIA 
E COMERC
CPF/CNPJ....: 017135501/0001-88
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            600,00
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 001032
Responsavel.: CASA DA MADEIRA LTDA
CPF/CNPJ....: 010649096/0001-77
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            925,60
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003963
Responsavel.: CICERA DA CRUZ SILVA
CPF/CNPJ....: 185102211-20
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            195,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003088
Responsavel.: CONDOMINIO EDIFICIO PORTINARI
CPF/CNPJ....: 070119128/0001-54
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            172,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003084
Responsavel.: CONSTRUTORA GRUPO GMG LTDA
CPF/CNPJ....: 003933879/0001-12
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            250,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003940
Responsavel.: ELIEZER FERREIRA DE LIMA - ME
CPF/CNPJ....: 465235887-34
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.536,79
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 003667
Responsavel.: ELIEZER FERREIRA DE LIMA - ME
CPF/CNPJ....: 465235887-34
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          3.414,75

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA TEREzINHA
AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº. 009/2013

OBJETO: Aquisição de Combustíveis, destinado ao abastecimento dos veículos que viajam  
para João Pessoa e cidades adjacentes, pertencentes e locados da Prefeitura Municipal de Santa 
Terezinha/PB.

TIPO: Menor Preço.
DATA DA ABERTURA:07/02/2013 – Horário: 08:30 Horas
LEGISLAÇÃO APLICÁVEL: LEI  10520/02, LEI 8666/93.
Outros esclarecimentos poderão ser fornecidos na Prefeitura Municipal de Santa Terezinha-PB, 

através de sua Comissão de Licitação e contratos, na Rua José Nunes, Nº. 11, Santa Terezinha-PB.
Santa Terezinha-PB, 22 de Janeiro de 2013.

Ruy Rakson Cordeiro Alves Junior
Pregoeiro

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº. 010/2013
OBJETO: Aquisição de Material Gráfico para as Secretarias do município de Santa Terezinha/PB.
TIPO: Menor Preço.
DATA DA ABERTURA:07/02/2013 – Horário: 10:00 Horas
LEGISLAÇÃO APLICÁVEL: LEI  10520/02, LEI 8666/93.
Outros esclarecimentos poderão ser fornecidos na Prefeitura Municipal de Santa Terezinha-PB, 

através de sua Comissão de Licitação e contratos, na Rua José Nunes, Nº. 11, Santa Terezinha-PB.
Santa Terezinha-PB, 22 de Janeiro de 2013.

Ruy Rakson Cordeiro Alves Junior
Pregoeiro

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº. 011/2013
OBJETO: Aquisição de Material Médico Hospitalar para as Unidades Básicas de Saúde do 

município de Santa Terezinha 
TIPO: Menor Preço.
DATA DA ABERTURA:07/02/2013 – Horário: 14:00 Horas
LEGISLAÇÃO APLICÁVEL: LEI  10520/02, LEI 8666/93.
Outros esclarecimentos poderão ser fornecidos na Prefeitura Municipal de Santa Terezinha-PB, 

através de sua Comissão de Licitação e contratos, na Rua José Nunes, Nº. 11, Santa Terezinha-PB.
Santa Terezinha-PB, 22 de Janeiro de 2013.

Ruy Rakson Cordeiro Alves Junior
Pregoeiro

EXTRA PETROLEO LTDA – CNPJ/CPF Nº 03.406.538/0001-99  Torna público que a SUDEMA – 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 106/2013 
em João Pessoa, 10 de janeiro de 2013 – Prazo: 730 (setecentos e trinta) dias. Para a atividade de: 
COMÉRCIO E VENDA DE COMBUSTÍVEIS EM GERAL – GASOLINA, ALCOOL, ÓLEO DIESEL E 
ÓLEO E LUBRIFICANTE. Na(o) RUA COMERCIANTE ALFREDO FERREIRA DA ROCHA, Nº 1303 
– MANGABEIRA – Município: JOÃO PESSOA – UF: PB. Processo Nº 2013-000022/TEC/LO-4484.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO FRANCISCO

EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 001/2013
O município de São Francisco, nos termos do art. 21 da Lei 11.947/2009 e na Resoluções 

FNDE/ CD n.º 38/2009 e n.º 25/2012,, vem realizar Chamamento Público para credenciamento de 
fornecedores de gêneros alimentícios da Agricultura Familiar e do Empreendedor Familiar Rural 
para alimentação escolar, destinado ao atendimento ao Programa Nacional de Alimentação Esco-
lar, conforme anexo I do Edital. Os interessados, pessoas físicas e jurídicas deverão apresentar a 
documentação para habilitação e Projeto de Venda até o dia 29 de janeiro de 2013, na Secretaria 
de Educação, Cultura e Desporto do Município, na Rua Ana Gomes do Nascimento, S/N, centro, 
São Francisco – PB.

São Francisco, 23 de Janeiro de 2013.
FABRÍCIA SOARES DA SILVEIRA OLIVEIRA
Secretário de Educação, Cultura e Desporto

 
PREFEITURA MUNICIPAL DE DAMIÃO

AVISO DE CADASTRAMENTO DE FORNECEDORES E PRESTADORES DE SERVIÇOS
O município de Damião  torna publico aos interessados a comporem o Cadastro Municipal de 

Fornecedores e Prestadores de Serviços desta Prefeitura que o mesmo está permanentemente 
aberto à inscrição, nos termos do Art. 34 da Lei 8.666/93. Maiores informações por meio do tele-
fone: (083) 3635 1013 ou no endereço: Rua Juviniano Gomes de Lima, 08 - Centro - Damião-PB.

Damião, 21 de janeiro de 2013.
Lucildo Fernandes de Oliveira

Prefeito Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MATUREIA 
COMISSÃO DE PREGÃO

AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 07 /2013
OBJETIVO: Locação de veículos tipo, utilitários e passeios destinados as atividades das secre-

tarias do município, conforme especificações conforme especificações do edital e seus anexos,
ABERTURA:.04 de Fevereiro de 2013 as 09:00 horas.
INFORMAÇÕES: Os interessados poderão obter o Edital na sala da CPL, na Praça José Alves 

da Costa, 75, Centro, MATURÉIA - Estado da Paraíba. Informações pelo fone: (83) 3474-1000.
Maturéia, PB 22 de Janeiro de 2013

Denis Maia Silvino
Pregoeiro Oficial /PMM

PREFEITURA MUNICIPAL DE SUMÉ – PB
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 003/2013
A Prefeitura Municipal de Sumé – PB, através do Pregoeiro abaixo transcrito, TORNA PÚBLICO e 

comunica aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL 
nº. 003/2013, do tipo “Menor Preço”, cujo objeto é a Contratação de Serviços de Transporte Escolar. 
Data de abertura: 04/02/2013 às 09h00min (Horário Local). Cópia do Edital e demais documentos 
pertinentes estarão à disposição no Setor de Licitações da Prefeitura de Sumé, à Av. Primeiro de 
Abril, S/N, centro, no horário de expediente. Outras informações pelo Telefone (83) 3353-2274.

Sumé, 22 de janeiro de 2013.
Daniel Bruno Barbosa da Silva – Pregoeiro.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SUMÉ – PB
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 004/2013
A Prefeitura Municipal de Sumé – PB, através do Pregoeiro abaixo transcrito, TORNA PÚBLICO e 

comunica aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL 
nº. 004/2013, do tipo “Menor Preço”, cujo objeto é a Aquisição de Pães e Produtos de Panificadora 
destinados ao Hospital e Maternidade Alice de Almeida. Data de abertura: 04/02/2013 às 11h30min 
(Horário Local). Cópia do Edital e demais documentos pertinentes estarão à disposição no Setor 
de Licitações da Prefeitura de Sumé, à Av. Primeiro de Abril, S/N, centro, no horário de expediente. 
Outras informações pelo Telefone (83) -3353-2274.

Sumé, 22 de janeiro de 2013.
Daniel Bruno Barbosa da Silva – Pregoeiro.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SUMÉ – PB
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 005/2013
A Prefeitura Municipal de Sumé – PB, através do Pregoeiro abaixo transcrito, TORNA PÚBLICO 

e comunica aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade PREGÃO PRE-
SENCIAL nº. 005/2013, do tipo “Menor Preço”, cujo objeto é a Locação de Veículos Automotores. 
Data de abertura: 04/02/2013 às 14h00min (Horário Local). Cópia do Edital e demais documentos 
pertinentes estarão à disposição no Setor de Licitações da Prefeitura de Sumé, à Av. Primeiro de 
Abril, S/N, centro, no horário de expediente. Outras informações pelo Telefone (83)-3353-2274.

Sumé, 22 de janeiro de 2013.
Daniel Bruno Barbosa da Silva – Pregoeiro.
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